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Год с Крымом!

стр. 14 - 20

ТВ-программа  
на Всю неделю!

стр. 25

ноВосТи одной сТрокой

  ► 4 500 должностей представят  
в Ульяновске 19 марта  
на общегородской ярмарке вакансий.

Жителей региона приглашают   ►
принять участие в создании музейной 
экспозиции «Дети войны».

Более  ► 8 000 паспортов  
граждан РФ выдали жителям 
Ульяновской области  
с начала года.

  ► 27 марта с 14.45 до 14.50  
состоится ежегодная техническая 
проверка системы централизованного 
оповещения населения.

среда обиТания

Вода дороже, чем золото
Попробуйте прожить хоть один день без воды. Что 

получится? Ни умыться, ни напиться, ни обед сварить и 
еще множество всяких «ни». В общем, как пел персонаж 
из фильма «Волга-Волга», «без воды - и ни туды, и ни 
сюды».

стр. 8

фоТоархиВ

«Я никогда не обманывал  
публику»

стр. 9

народный кошелек

Мошенничество  
на 40 миллиардов

От самой известной в России финансовой пирамиды в 
90-х годах прошлого века пострадали около 15 миллионов 
человек. Это, конечно же, небезызвестная ком-
пания «МММ», организованная Сергеем 
Мавроди. В начале августа 1994 
года он за свою деятельность 
был арестован. Но его при-
мер до сих пор тешит умы 
некоторых мошенников, по-
прежнему пытающихся на-
греть руки на простых людях.

В его репертуаре более трех тысяч 
песен. Он самый титулованный артист 
страны: имеет звания 11 автономных 
республик, является почетным 
гражданином 29 городов России 
и стран СНГ, море орденов, ме-
далей и премий.

центр
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По данным ВЦИОМ, если бы в ближайшее воскресенье состоялся такой же референдум о статусе Крыма,  ►
90 процентов поддержали бы воссоединение республики с Россией.

По озимым -  
пока без опасений
Дмитрий	ЧУРОВ

«Если бы надо было уже завтра выйти на весенне-
полевые работы, мы бы это сделали», - сказал замести-
тель председателя правительства, министр сельского, 
лесного хозяйства и природных ресурсов Ульяновской 
области Александр Чепухин на вчерашней  
пресс-конференции.
Семян	для	посевов	хватает,	топливо	заготовлено	почти	

наполовину	от	 требуемого,	96	процентов	всей	сельхоз-
техники	прямо	хоть	сейчас	может	выходить	на	поле.	По	
озимым	посевам	опасений	пока	нет.	Правда,	как	раз	сей-
час	(недели	две-три)	-	наиболее	опасное	время	для	них.	
Насколько	благосклонна	будет	погода,	 таким	и	 урожай	
озимых	удастся.
Всего	на	посевную	в	этом	году	планируется	3,5	миллиар-

да	рублей,	тогда	как	в	прошлом	эта	сумма	была	на	уровне	
2	миллиардов	800	тысяч	рублей.
Самым	серьезным	образом	на	ситуацию	в	подготовке	

к	посевным	работам	влияют	рост	цен,	изменение	курса	
валют.	Например,	региональный	аграрный	технопарк	на	70	
процентов	состоит	из	машин	иностранного	производства.	
На	запчасти	для	них	цены	выросли	в	два	раза.	Настолько	
же	дороже	стали	средства	химзащиты.	И	так	по	многим	
показателям.	
Ряд	банков	для	сельхозпредприятий	взвинчивает	про-

центы,	даже	уже	по	 кредитам,	взятым	в	прошлом	 году.	
Возможно,	что	по	некоторым	фактам	придется	решать	все	
через	суд	-	не	исключает	министр.	Конечно,	минсельлес-
хоз	готов	всячески	помогать	аграриям,	добиваясь	новых	
федеральных	траншей,	но,	как	все	сложится	к	осени,	про-
гнозировать	сложно.	Скажется	ли	все	это	на	конечных	це-
нах	на	зерно	и	другую	сельхозпродукцию,	тоже	пока	точно	
ответить	нельзя.

Налоги -  
на каникулы
Алекс	МИТРИЕВ

Предпринимателей, рабо-
тающих по упрощенной или 
патентной системе налого-
обложения в Ульяновской об-
ласти, освободят от налогов.

Губернатор	Сергей	Моро-
зов	подписал	законопроект	о	
так	называемых	«налоговых	
каникулах»	для	малого	биз-
неса.	С	 этой	 инициативой	
глава	региона	выступал	еще	
в	октябре	2013	года.
-	Введение	«налоговых	ка-

никул»	будет	способствовать	
регистрации	новых	индиви-
дуальных	 предпринимате-
лей,	а	также	выходу	из	«тени»	
граждан,	 осуществляющих	
предпринимательскую	дея-
тельность	без	документов,	-	
считает	министр	экономиче-
ского	развития	Ульяновской	
области	Олег	Асмус.
«Налоговые	 каникулы»	 -	

это	конкретная	мера,	направ-
ленная	на	повышение	темпов	
роста	экономики	региона.
Все 	 индивидуальные	

предприниматели,	 которые	
зарегистрировались	 с	 на-
чала	2015	года	и	перешли	на	
упрощенную	систему	нало-
гообложения,	освобождают-
ся	от	выплат	в	течение	двух	
налоговых	периодов.
На	сегодняшний	день	срок	

действия	 документа	 -	 по	
2021	год.	При	этом	есть	воз-
можность	его	дальнейшего	
продления.

На	обеспечение	жильем	
ветеранов	Великой	Отече-
ственной	войны	Ульяновской	
области	 из	федерального	
бюджета	 выделено	 более	
140	миллионов	рублей.
-	Всего	с	2010	года	из	фе-

дерального	бюджета	на	реа-
лизацию	соответствующего	
указа	 президента	региону	
выделено	4,75	миллиарда	
рублей.	Эта	 сумма	позво-
лила	нам	выдать	уже	5	436	
свидетельств	о	предостав-
лении	социальной	выплаты	
на	 строительство	 или	 по-
купку	нового	жилья	ветера-
нам,	-	сообщил	заместитель	
председателя	правительства	
-	министр	здравоохранения	
и	социального	развития	ре-
гиона	Павел	Дегтярь.
Сегодня	в	Ульяновске	в	11	

часов	во	Дворце	 книги	от-
крывается	межрегиональная	
историко-архивная	конфе-
ренция.	Специально	на	это	
мероприятие	к	нам	приедут	
много	 известных	 людей:	
члены	историко-архивных	
комиссий	муниципальных	

образований,	 студенты,	
краеведы,	историки,	работ-
ники	музеев	 и	 библиотек,	
а	 также	представители	ар-
хивных	учреждений	Самар-
ской	 области,	 Чувашии	 и	
Мордовии.
В	 рамках	 мероприятия	

обсудят	вопросы	комплек-
тования, 	 сохранения	 и	
популяризации	 историко-
документального	наследия	в	
целях	патриотического	вос-
питания	молодежи.	Пройдет	
награждение	победителей	
областного	конкурса	иссле-
довательских	работ	 среди	
школьников	«Таланты	моей	
малой	родины».
Историю	войны	в	реаль-

ных	 фотографиях	 можно	
будет	увидеть	на	выставке	
студии	военных	художников	
имени	М.Б.	Грекова,	которая	
откроется	20	марта	в	15.00	в	
областном	художественном	
музее.
На	ней	представят	работы	

художников	трех	поколений	
студии.	Среди	них	картины	
старейшего	мастера	 сту-

дии,	 работающего	 с	 1950	
года,	народного	художника	
РСФСР,	участника	Великой	
Отечественной	войны	Вла-
димира	Переяславца.	В	его	
живописи	отражены	поездки	
в	воинские	части,	на	флот,	
пограничные	 заставы,	 ко-
мандировки	по	всему	миру.	
Главное	место	в	творчестве	
Владимира	Переяславца	от-
ведено	галерее	портретов.
Среднее	поколение	сту-

дийцев,	 продолжающее	
реалистические	 традиции	
русского	искусства,	 пред-
ставлено	именами	народных	
художников	России	Дмитрия	

Белюкина,	 Николая	 Колу-
паева,	 Евгения	Корнеева,	
заслуженных	 художников	
Российской	Федерации	Оле-
га	Авакимяна,	Валерия	Мо-
крушина,	Алексея	Федорова.	
Тема	Великой	Отечествен-
ной	 войны	 также	 находит	
свое	отражение	в	работах	
молодых	живописцев	Андрея	
Дроздова,	Сергея	Трошина	и	
Дмитрия	Ананьева.
Планируется,	что	выстав-

ка	 будет	 работать	 в	 улья-
новском	 музее	 до	 4	 мая	
2015	года.	Открыта	для	по-
сещения	ежедневно,	кроме	
понедельника.

Кирилл	МЕРЦАЛОВ	

Сегодня исполняется ровно год, как 
Россия расширила свои границы. 
В исторический день 18 марта 
2014 года президент Владимир 
Путин подписал межгосударствен-
ный договор о принятии Крыма и 
Севастополя в состав Российской 
Федерации.
В	нашем	регионе,	как	и	во	всех	других	

регионах	 страны,	 сегодня	 отмечается	
годовщина	с	момента	вхождения	в	состав	
России	Республики	Крым	и	Севастополя.	
В	этот	день	проходят	концерты	и	митинги	
под	общим	названием	«Мы	вместе».

В	 Ульяновске	 праздничный	митинг-
концерт	 начнется	 в	 17.00	 на	 площади	
Ленина.	 Ожидается,	 что	 его	 посетят	
более	пяти	 тысяч	 человек,	 в	 том	 числе	
общественные	 и	 политические	 деяте-
ли	 региона,	 студенты,	 представители	
трудовых	 коллективов	 и	 профсоюзных	
организаций.	 Перед	 ульяновцами	 вы-
ступят	солистка	областной	филармонии	
Тамара	Кулябина,	ансамбль	«Камертон»,	
коллектив	Дворца	культуры	«Киндяковка»	
«Отрада»	и	другие.
Для	учеников	в	этот	день	пройдут	 те-

матические	 уроки.	Чтобы	организовать	
их,	школам	предложили	методические	
рекомендации	«Крым	в	истории	России»	
автора	учебников	по	истории	РФ	Кирилла	
Кочегарова.
-	Формы	и	методы	организации	урока	

могут	 быть	 самыми	 разнообразными,	
главное,	чтобы	они	были	интересными	и	
действенными,	соответствовали	возрасту	
школьников,	 способствовали	формиро-
ванию	чувства	гордости	за	страну,	за	ее	
историю	и	выдающихся	людей,	-	отметила	
министр	образования	и	науки	Екатерина	
Уба.	-	В	тех	рекомендациях,	которые	были	
предложены,	особое	внимание	уделяется	
освещению	исторических	связей	Крыма	
и	России,	их	развитию	на	протяжении	не-
скольких	веков.

СпРаВКа «Нг»
В	 рамках	 культурного	 сотрудничества	
между	Ульяновской	областью	и	Республи-
кой	Крым	в	декабре	2014	года	областной	
художественный	музей	выпустил	памятную	
открытку,	 посвященную	присоединению	
Крыма	к	России,	с	изображением	портре-
та	Екатерины	 II	1787	года	кисти	Дмитрия	
Левицкого.	

За воссоединение!

Концентрация событий, связанных с 70-летием Победы, 
в регионе постепенно возрастает. Принимаются новые 
решения в помощь ветеранам, открываются выставки и 
конференции, продолжаются уже начатые акции.

История войны -  
на фотографиях

Подписаться	на	«Народную	газету»	можно	за	63	рубля	44	
копейки	на	1	месяц	и	за	380	рублей	64	копейки	на	полгода.	
Эта	цена	едина	для	всех	четырех	изданий:
-	«НГ-Центр»	(Ульяновск,	Новоульяновск,	Ульяновский,	

Чердаклинский,	Цильнинский,	Старомайнский,	Майн-
ский,	Сенгилеевский,	Тереньгульский	районы).	Индекс	
-	54495.
-	«НГ-Запад»	(Барышский,	Кузоватовский,	Карсунский,	

Вешкаймский,	Сурский,	Инзенский,	Базарносызганский	
районы).	Индекс	-	54524.
-	 «НГ-Юг»	 (Новоспасский,	Николаевский,	Радищев-

ский,	Павловский,	Старокулаткинский	районы).	Индекс	
-	54513.
-	«НГ-Восток»	(Димитровград,	Мелекесский,	Новомалы-

клинский	районы).	Индекс	-	54525.

«Народная газета»: ближе к людям!

Продолжается  
досрочная подписка  
на второе полугодие  
2015 года.

Подпишись по льготной  
цене!
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На средства из федерального бюджета  
в 2015 году смогут приобрести квартиру или 
дом 135 ветеранов Великой Отечественной 
войны, проживающих в Ульяновской области.
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Вместо Воронежа -  
в «Агропромпарк»

О главном

Очередная сельскохозяйственная ярмарка в регионе пройдет 21 марта в Новоульяновске с 7 утра  ►
до 2 дня. Здесь же на ярмарке состоится праздник пирогов. 

Среда / 18 марта 2015 / № 11

11 марта   ►
Рабочий день Сергей Морозов посвятил вопросам социальной 
политики и экономического развития региона. Он встретился 
с участниками движения «За активное долголетие» и про-
вел заседание комиссии по оказанию адресной матпомощи 
гражданам.
В этот же день область посетил президент фонда «Петер-
бургская политика» Михаил Виноградов. С его участием на 
заседании коллегии министерства экономического развития 
региона обсуждались итоги прошлого года и направления 
работы на будущее.
Ряд новых инициатив губернатор внес во время рабочей встре-
чи с председателем палаты справедливости и общественного 
контроля Захаром Мисанцом и уполномоченным по противо-
действию коррупции Александром Яшиным. Сергей Морозов 
отметил о необходимости усилить антикоррупционную дея-
тельность.

12 марта   ►
В четверг произошло знаковое событие - началось строи-
тельство федерального перинатального центра. Вопросы 
демографии и здоровья населения в этот день обсуждались на 
заседании областного совета по демографической и семейной 
политике, национальным проектам и в ходе коллегии ре-
гионального минздравсоцразвития. Сергей Морозов выделил 
приоритетные направления работы отрасли.
Также глава региона провел рабочую встречу с уполномочен-
ным по правам человека Людмилой Крутилиной. Омбудсмен 
обратилась с инициативой организовать единый день права в 
муниципальных образованиях региона.

13 марта   ►
Глава региона выступил с докладом на расширенной коллегии 
министерства образования и науки Ульяновской области, 
подвел итоги и обозначил задачи. В числе ключевых приори-
тетов Сергей Морозов назвал реализацию майских указов 
президента.
На координационном областном совете собственников 
в жилищном и коммунальном хозяйстве губернатор вы-
ступил с инициативой создать ассоциацию региональных 
операторов Поволжья по капитальному ремонту. В пред-
дверии Дня работников бытового обслуживания населения 
и ЖКХ Сергей Морозов поздравил лучших представителей 
отрасли.

14 марта   ►
Губернатор посетил расширенную сельскохозяйственную 
ярмарку в Заволжском районе Ульяновска по проспекту Улья-
новскому. Глава региона проконтролировал уровень цен на 
продукты питания, а также ассортимент представленной сель-
скохозяйственной продукции и продовольственных товаров 
местного производства.

16 марта   ►
В ходе церемонии передачи воздушного судна Sukhoi Superjet 
100, окрашенного ОАО «Спектр-Авиа» для ЗАО «Ред Вингс», 
заказчикам - ЗАО «Гражданские самолеты Сухого» - глава 
региона предложил руководству компании сделать Ульяновск 
городом базирования ЗАО «Ред Вингс». Руководство компании 
ответило согласием.

17 марта   ►
Губернатор провел ряд рабочих встреч в столице.

дневнИк губернатора

Ты отвези меня туда…
Как часто и в каких случаях ульяновцы пользуются такси? В преддверии 22 марта - 
Международного дня таксиста - «НГ» провела на эту тему опрос.

продукцию по приемлемым ценам. 
Примерно год назад в Ульяновске от-
крылась «Фермерская лавка». На ее 
примере отработана схема работы 
с фермерами. Вскоре по всей об-
ласти появятся еще несколько таких 
магазинов. То же касается открытого 
несколько недель назад магазина «По-
беда». Простое обслуживание, почти 
склад, зато дешево. Только в этом году 
планируется запустить 10 - 15 таких 
магазинов.

Ульяновская область - по-прежнему 
один из лидеров по самым низким 
ценам на 29 основных наименований 
продуктов. Для сравнения, пастеризо-
ванное молоко у нас стоит 38 рублей, 
а в Нижнем Новгороде - 44 рубля, в 
Самаре и вовсе 50 рублей. Похожая 
картина по свинине, сливочному маслу 
и другим позициям.

Разрабатываются внутри министер-

ства и другие варианты помощи, в пер-
вую очередь малоимущим гражданам. 
Речь идет об овощных сертификатах, 
а также внедрении с мая продуктовых 
карт. Новые карты позволят по сни-
женным ценам приобретать продукты 
в магазинах региона, в том числе и в 
супермаркетах. Выдаются карты бес-
платно.

На пресс-конференции, прошедшей 
вчера в министерстве, обсуждались 
и новые проекты. Например, было 
предложено уделить больше внимания 
животноводческому рынку, потому 
что чуть ли не все наши фермеры за 
гусятами, цыплятами, утятами и так 
далее ездят в… Воронеж, где уже 
действует животноводческий рынок с 
весьма низкими ценами. И, возможно, 
ульяновский вариант подобного рынка 
появится в рамках действующего в 
Ульяновске «Агропромпарка».
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Дмитрий ЧУРОВ

По итогам половины марта 
цены на продукты в регионе 
в целом остановились 
в росте. Повышения, по 
прогнозам министерства 
сельского, лесного 
хозяйства и природных 
ресурсов Ульяновской 
области, в ближайшее 
время не ожидается.

По некоторым продуктам происхо-
дит даже понижение цен. На два про-
цента дешевле можно купить куриное 
яйцо, на полтора процента дешевле 
- сахарный песок, на один процент - 
сливочное масло. 

Не последнюю роль в контроле цен 
сыграли проводимые сельскохозяй-
ственные ярмарки. Только на четырех 
последних продали продукции на сум-
му в 40 миллионов рублей. Это деньги, 
по сути дела, «изъяты» из товарообо-
рота крупных торговых сетей. Подоб-
ная конкуренция серьезно влияет на 
цены в супермаркетах.

На каждой ярмарке, по словам 
руководителя регионального мин-
сельлесхоза Александра Чепухина, он 
видит менеджеров из ряда известных 
сетевых магазинов, которые стара-
тельно переписывают цены. Они не-
избежно вынуждены опускать цены и 
на своих прилавках, ведь ярмарки не 
прекратятся.

Плюс к этому запускаются другие 
проекты, предлагающие местную 

Ульяновская область - 
один из лидеров  
по самым низким ценам 
на 29 основных  
наименований  
продуктов.



4 Народная газета

19 ноября ►

ЭКОНОМИКА
 Власти Самары посчитали, что благодаря 

экономии и перераспределению средств они 
смогут изыскать в бюджете порядка 1 млрд. 
рублей. Источники экономии - уменьшение 
нерациональных расходов, снижение рас-
ходов на ГСМ, телефонную связь и т.д. 

 В Самарской области возведена первая 
очередь завода автокомпонентов Bosch. На 
предприятии будут производить системы 
курсовой устойчивости ESP, мощность - 
около 1 млн. штук в год. Серийный выпуск 
стартует в апреле.

 «GM-АвтоВАЗ» приостановил в Тольятти 
строительство производства новой модели 
Chevrolet Niva. Ранее сообщалось, что запуск 
предприятия намечен на 2016 год.

 Производство Volkswagen и Skoda в 
Нижнем Новгороде перевели на четырех-
дневную рабочую неделю до конца апреля. 
Причиной этому стало уменьшение спроса 
на автомобили в России.

 Сельхозтоваропроизводители в Удмуртии 
получат субсидии на поддержку элитного се-
меноводства. Поддержка этого направления 
будет способствовать повышению урожай-
ности в регионе.

ОБЩЕСТВО
 В Мордовии студенческие семьи с деть-

ми будут получать ежемесячные выплаты 
из бюджета, равные сумме регионального 
прожиточного минимума. Также для детей 
мам-студенток при местных вузах должны 
появиться ясли. 

 Поставщиков лекарств, отказывающихся 
от заключения контрактов по выигранным 
аукционам, будут включать в «черные спи-
ски» в Удмуртии. С начала года компании 
отказались заключать контракты по пяти 
состоявшимся аукционам. Ситуацию связы-
вают с девальвацией рубля.

 Первый общественный велопарк появится в 
городе Заречный Пензенской области. Все 
желающие смогут бесплатно пользоваться 
велосипедами. Сейчас организаторы проекта 
принимают от горожан бывшие в употребле-
нии велосипеды и приводят их в порядок. 
Собрано уже порядка 30 «железных коней». 
Администрация города выделила участки 
земли под стоянки для велосипедов. 

ПРОИСШЕСТВИЯ
 В среду днем в Казани вспыхнул торговый 

центр «Адмирал», огонь удалось потушить 
только к вечеру. При пожаре в здании об-
рушилось около 12 тысяч квадратных метров 
конструкций. Число погибших достигло 17 
человек.

 Шестилетняя девочка, впавшая в кому по-
сле падения на нее ледяной глыбы с крыши 
в городе Слободском Кировской области, 
умерла в больнице. По данному факту воз-
буждено уголовное дело по ч. 2 ст. 238 УК 
России (выполнение работ или оказание 
услуг, не отвечающих требованиям безопас-
ности, повлекшее по неосторожности при-
чинение тяжкого вреда здоровью). 

 В Удмуртии женщина предстанет перед 
судом за организацию занятия проститу-
цией двух своих дочерей. Мать арендовала 
несколько помещений для предоставления 
интим-услуг, осуществляла охрану девушек 
и привлекала клиентов. Если суд признает 
женщину виновной, ей может грозить до 
пяти лет лишения свободы.

КУЛЬТУРА
 К 175-летию Петра Ильича Чайковского в 

Удмуртию прибыли рояли Steinway. Они при-
обретены республикой. На одном из музыкаль-
ных инструментов в начале апреля будет играть 
Денис Мацуев. Пианист приедет в Удмуртию в 
дни празднования юбилея композитора. 

 В Перми прошел VI Международный 
фестиваль-форум «Пространство режис-
суры», посвященный памяти театрального 
режиссера Юрия Любимова. На фестивале 
были представлены спектакли лауреата пре-
мий имени Станиславского, «Золотая маска» 
и «Чайка», Юрия Бутусова. 
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Более 220 миллионов рублей выделено из бюджета Ульяновской области на социальную  ►
поддержку населения на прошлой неделе. Льготы получили свыше 230 тысяч человек.

Новости соседей Время отдыхать  
в Ульяновской области!
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зина - перечислять можно долго. Набирает 
обороты проект «Красный туризм», еще 
не сказал свое слово «Музей СССР», есть 
блинная и грибная столицы, родина Колоб-
ка. Кстати, иностранцам, как показывают 
опросы, как раз и нравится все сказочное 
и историческое. 

Есть и другие интересные проекты, 
которые пока существуют разрозненно. 
Именно поэтому по решению губернатора 
туристическая отрасль региона претерпит 
серьезные изменения. Пора определить 
новые приоритеты, пересмотреть бюд-
жетное обеспечение, создать конкретное 
руководство отраслью, сформировать 
стратегию развития.

САМыЕ КЛАССНыЕ КЛАССы
Очень важный исторический момент в 

новейшей истории страны - год назад в со-
став России вернулась Республика Крым. 
Во всех школах региона пройдут специаль-
ные уроки «Мы вместе». В честь годовщины 
единения с Крымом в Ульяновске намечено 
торжественное мероприятие, митинг-
концерт, в котором планируется участие 
около пяти тысяч человек.

Воспитанию патриотизма будут способ-
ствовать разнообразные проекты и конкур-
сы. В том числе проект восстановления ре-
гиональной школы вожатых. В ближайшее 
время на первый областной слет приедут 
110 вожатых из различных образователь-
ных учреждений региона. Это только на-
чало, ибо в идеале вожатые должны быть в 
каждой школе. 

Уже не первый год проходит в области 
конкурс «Самый классный класс». В этом 
году в нем приняли участие более 500 
классов. В ближайшее время определятся 
победители. Они не только получат почет-
ное звание лучшего класса региона, но и 
туристические путевки в Санкт-Петербург и 
Казань, а также право сфотографироваться 
всем классом на фоне знамени Ульянов-
ской области.

Продвижение туризма  
способствует развитию  
53 других отраслей!

В Ульяновской области много красивых исторических мест. Например, село 
Прислониха.

За здоровую нацию без абортов
Наталия ШИШОВА

Повышение рождаемости и снижение 
смертности остаются приоритетными 
направлениями работы правительства 
области. 

Меры по повышению демографических 
показателей и профилактические меро-
приятия по предотвращению смертности 
от внешних причин обсудили на очередном 
заседании демсовета. По статистике, в 
Ульяновской области в 2014 году умерло 
от внешних причин 1 829 человек - 9,9% от 
всех случаев смерти. 

- В планах по сокращению смертности 
всех муниципальных образований вы-
явлен один общий недостаток - в меро-
приятиях не отражено взаимодействие 
органов власти, федеральных структур и 

ведомств, а также общественных объеди-
нений в области профилактики предот-
вратимых причин смертности и форми-
рования ответственного отношения за 
свое здоровье и здоровье окружающих 
людей, - сказала начальник управления 
по семейной и демографической поли-
тике администрации губернатора Ольга 
Желтова.

В регионе решено утвердить типовой 
комплекс мер по снижению смертности 
от предотвратимых причин. Он нацелен на 
точечное вмешательство в зонах наиболь-
шего риска при соблюдении важнейшего 
условия - объединения усилий власти и 
гражданского общества.

Продолжает реализовываться ком-
плекс мер, направленных на пропаганду 
законного брака, семейных и духовно-
нравственных ценностей, а также сниже-

ние количества разводов. Благодаря этому 
Ульяновская область входит в двадцатку 
лучших регионов по динамике роста рож-
даемости. 

- Предлагаю поддержать инициативу 
патриарха - отменить госфинансирова-
ние прерывания беременности, если к 
этому нет медицинских показаний. В год 
на эти цели государство тратит порядка 
10 миллиардов рублей, которые можно 
направить на другие более важные со-
циальные направления, - сказал Сергей 
Морозов. - Еще раз повторяю, что мы не 
запрещаем делать аборты - это личный 
выбор каждого, но платить за детоубий-
ство нельзя. 

По статистике, только за 2014 год в Улья-
новской области выполнено более 5,5 ты-
сячи абортов. Это почти в три раза больше, 
чем убийств или дорожных аварий. 

Дмитрий ЧУРОВ

Такую цель поставил губернатор Сергей Морозов на очередном 
аппаратном совещании в региональном правительстве. 
Разрабатываются программа с аналогичным названием, а также 
стратегия развития туризма в регионе, рассчитанная до 2030 года.

ТУРИзМУ - ОСОБОЕ ВНИМАНИЕ
Глава региона на совещании рассказал об 

итогах своего визита в Москву и встрече с 
главой «Ростуризма» Олегом Сафоновым. 
Получился очень интересный, насыщенный 
разговор. Подробнее читайте на стр. 22.

Однако, несмотря на достигнутые успехи, 
надо признаться, что сделано меньше, чем 
возможно. 

- Крайне важно не засидеться на месте, 
- подчеркнул Сергей Морозов. - Назову 

только одну цифру. По оценкам многих экс-
пертов, продвижение туризма в регионе, 
стране способствует развитию 53 других 
отраслей!

В мире около 40 больших и малых стран 
сейчас живут только за счет индустрии 
туризма. Ульяновская область, конечно, не 
Канарские острова, но и у нас есть что по-
смотреть. Наш регион - родина Владимира 
Ленина, художника Аркадия Пластова, поэта 
Николая Языкова, историка Николая Карам-
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Глава региона одобрил идею создания при уполномоченном по противодействию коррупции  ►
молодежного инициативного центра и поручил презентовать проект на профильном совете.

№

Операторы, осуществляющие обработку  
персональных данных, обязаны направить  

в уполномоченный орган по защите прав  
субъектов персональных данных уведомление  

об обработке персональных данных  
(информационное письмо)

Роскомнадзор напоминает, что операторы, осуществляю-
щие обработку персональных данных, обязаны направить в 
уполномоченный орган по защите прав субъектов персональ-
ных данных уведомление об обработке персональных данных 
(информационное письмо о внесении изменений в сведения 
об операторе в реестре операторов, осуществляющих об-
работку персональных данных).

Рекомендации о порядке заполнения уведомления об обра-
ботке (о намерении осуществлять обработку) персональных 
данных, в том числе и в электронной форме, формы уведом-
лений (информационного письма) размещены на интернет-
странице управления Роскомнадзора по Ульяновской области 
(http://73.rkn.gov.ru) и на сайте Роскомнадзора на портале 
персональных данных (http://pd.rkn.gov.ru).

Прием уведомлений об обработке персональных данных 
(информационных писем) осуществляется по адресу: 
432071, г. Ульяновск, ул. Карла Маркса, д. 33/2, управ-
ление Роскомнадзора по Ульяновской области. 

Дополнительную информацию можно получить  
по телефону (8422) 44-69-89.

Вниманию рукоВодителей промышленных и 
сельскохозяйстВенных предприятий,  

организаций и населения!

По территории УльяНовской области  
Проходят газоПроводы  

высокого давлеНия.
На основании требований «Правил охраны магистральных трубопро-

водов», утвержденных постановлением Госгортехнадзора России от  
22 апреля 1992 г. № 9 (п. 4.1), для исключения возможности повреждения 
трубопроводов вдоль трасс газопроводов устанавливаются ОХРАННЫЕ 
ЗОНЫ, проходящие в 25 метрах от оси трубопровода с каждой стороны, 
которые обозначены специальными знаками. 

ЗАПРЕЩАЕТСЯ производить всякого рода действия, могущие привести 
к повреждению газопроводов.

В охранных зонах трубопроводов без письменного разрешения предприятий 
трубопроводного транспорта ЗАПРЕЩАЕТСЯ возводить любые постройки и 
сооружения, вести хозяйственную деятельность, сооружать проезды через 
трассы трубопроводов, устраивать стоянки транспорта, производить мелио-
ративные, земляные, горные, строительные, монтажные и взрывные работы, 
планировку грунта, производить геолого-съемочные, геолого-разведочные, 
поисковые, геодезические и другие изыскательские работы.

 Полевые сельскохозяйственные работы в охранных зонах трубопроводов 
производятся землепользователями с предварительным уведомлением 
предприятия трубопроводного транспорта об их начале.

В случае обнаружения утечек газа в местах прохождения газопроводов 
необходимо немедленно прекратить любые работы и сообщить диспетчеру 
ООО «Газпром трансгаз Самара» по тел. (846) 332-04-28 (круглосуточно) 
или в филиалы: Сызранское ЛПУМГ по тел. (8464) 99-31-31 (круглосуточ-
но); Ульяновское ЛПУМГ по тел. (8422) 34-83-04 (круглосуточно); Павлов-
ское ЛПУМГ по тел. (84248) 2-18-37 (круглосуточно). Р
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Будущее строится сегодня
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ноградов. - Многие субъекты России инер-
ционны и склонны абсолютизировать те 
достижения, которые они получили из про-
шлого. Важно отметить, что в Ульяновской 
области все сбалансировано и присутствует 
некий драйв. 

В целом, как было отмечено на коллегии 

регионального министерства экономиче-
ского развития, 2014 год в плане реализа-
ции поставленных экономических задач во 
многом оказался трудным, но позитивным. 
Объем физического индекса инвестиций в 
основной капитал составил 82,2 миллиарда 
рублей. Перевыполнен и годовой план по 

вводу жилья: объемы жилищного строи-
тельства достигли 718,8 тысячи квадратных 
метров, что на 13,4% выше, чем в 2013 году. 
Уровень безработицы- 4,6%, количество 
созданных рабочих мест - 21 275. Темп 
роста заработной платы - 109,4% (21 081 
рубль). Темп роста налоговых и неналого-
вых доходов в областной бюджет составил 
105,5% .

климат для бизнеса
Ульяновская область уверенно занимает 

лидирующие позиции в рейтингах по бла-
гоприятности инвестиционного климата и 
условиям для ведения бизнеса. В рейтинге 
агентства инвестиционных регионов России 
Ульяновская область на 7-м месте по инве-
стициям и на 13-м месте по инновациям 
среди всех субъектов России. В рейтинге 
инновационных регионов наша область за 
2014 год поднялась на три позиции вверх, 
вплотную подойдя к группе регионов-
лидеров. авторитетный эксперт - Высшая 
школа экономики - в своем национальном 
рейтинге присудила Ульяновской области 
10-е место среди всех субъектов РФ по 
инновационному развитию и 1-е место в 
номинации «Научно-технический потен-
циал». 

В итоге всеми субъектами России при-
знается, что Ульяновская область явля-
ется одним из лидеров среди регионов 
России по показателю «доля средств 
б и з н е с а  в  с о в о к у п н ы х  р а с х о д а х  н а 
научно-исследовательские и опытно-
конструкторские работы». Предпринима-
тельский сектор вложил более 6 миллиар-
дов рублей в развитие науки - это состав-
ляет 70% от общего объема затрат.

министр экономического развития региона олег асмус:

- В конце 2014 года утверждена долгосрочная Стратегия социально-
экономического развития Ульяновской области до 2030 года, и именно в 
ней определена социально-экономическая политика региона на перспек-
тиву. Также разработана программа социально-экономического развития 
Ульяновской области на 2015 - 2018 годы.

Наталия ШИШОВА

Несмотря на сложную 
внутреннюю ситуацию в стране, 
нестабильность международных 
отношений и скачки курса 
валют, Ульяновский регион 
традиционно входит в число 
субъектов с максимальной 
социально-политической 
устойчивостью. 

Фонд «Петербургская политика» подгото-
вил соответствующий рейтинг за февраль 
- Ульяновская область набрала 7,8 балла из 
10 возможных.

стабильность и драйВ
как отмечают эксперты, в феврале в на-

шем регионе на положительные результаты 
повлияли крупные позитивные события. 
Среди них - подписание региональным 
правительством и ЗаО «авиастар-СП» со-
глашения о социально-экономическом со-
трудничестве, предусматривающего предо-
ставление предприятию налоговых льгот в 
обмен на финансирование авиастроитель-
ным заводом жилищной программы и мо-
дернизации производства. Немаловажным 
стал факт запуска ООО «РОС-Бекон» второй 
очереди строительства свинокомплекса в 
селе Назайкино.

- Ульяновская об-
ласть - один из не-
м н о г и х  р е г и о н о в , 
который ориенти-
рован на будущее, 
- прокомментировал 
результаты рейтин-
га президент фонда 
«Петербургская по-
литика» Михаил Ви-

Высшая школа экономики   
в своем рейтинге присудила  
Ульяновской области 1-е 
место в номинации  
«Научно-технический  
потенциал». 

SSJ-100 «одели»
Олег ДОЛГОВ

Окрашенный в ульяновском центре «Спектр-
Авиа» самолет для авиакомпании Red Wings 
улетел из Ульяновска в Жуковский, где  в ЗАО 
«Гражданские самолеты Сухого» (разработчик 
и сборщик этого типа ВС) будет «доведен до 
ума» и передан эксплуатанту. 

Церемонию подписания акта сдачи-приемки 
посетили не только топ-менеджеры «ГСС» и 
первые лица Red Wings и «Спектр-авиа», но и 
губернатор Сергей Морозов. Последнее неуди-
вительно. Во-первых, «Спектр-авиа» уделяется 
особое внимание на федеральном уровне 
- предприятие рассматривается как база для 
создания российского центра кастомизации. 

Во-вторых, Red Wings - компания, близкая 
авиационной столице и духовно, и «физиче-
ски». Она использует исключительно отече-
ственные самолеты и весь ее флот - восемь 
«Ту-204» и три SSJ-100 - в той или иной 
степени относятся к Ульяновску. Первые 
собираются на «авиастаре», на вторые - на 
заводе устанавливаются интерьеры. И тех и 
другие окрашиваются в «Спектр-авиа». 

Гендиректору Red Wings предложено 
сделать Ульяновск городом базирования 
авиакомпании. Предварительное согласие 
получено.

Фонд «Петербургская  
политика» отметил  
Ульяновскую область  
как регион со стабильной 
социально-политической 
устойчивостью.
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Глава региона Сергей Морозов подписал распоряжение о реализации программы «Забота»   ►
в 2015 - 2017 годах. На нее из областного бюджета выделят более 21 миллиарда рублей.

Если у вас есть вопросы к исполнительной, законодательной  
и судебной власти, вы можете задавать их на страницах нашей газеты

вопрос-ответ

Маткапитал  
не для «быстрых  
кредиторов»

Погашение основного долга 
и выплату процентов по ипо-
течным займам, полученных от 
микрофинансовых организаций, 
теперь невозможно осуществить 
с помощью средств материнско-
го капитала, об этом сообщает 
пресс-служба отделения Пен-
сионного фонда по Ульяновской 
области, ссылаясь на новый За-
кон РФ, подписанный 10 марта 
президентом России.

В документе сказано, что сред-
ства материнского капитала не 
распространяются на погаше-
ние кредитов, заключенных с 
микрофинансовым кредитным 
потребительским кооперативом. 
Однако если этот кооператив 
осуществляет свою деятельность 
не менее трех лет с момента го-
сударственной регистрации, ма-

теринский капитал можно будет 
использовать в общем порядке.

Микрофинансовые организа-
ции - это компании практически 
с тем же набором услуг, что и у 
обычных банков, но их услугами, 
как правило, пользуются лица, 
которым было отказано в предо-
ставлении кредита в крупных 
банках.

Правом по проверке действи-
тельности документов таких 
микрофинансовых организаций 
новый закон наделяет террито-
риальный орган Пенсионного 
фонда РФ.

Напомним, согласно инфор-
мации МВД, около 23% право-
нарушений, связанных с обна-
личиванием материнского капи-
тала, приходилось на ипотечные 
займы, выданные МФО. 

Очистка осталась «за бортом»
До каких пор Волга будет загрязнять-
ся сточными водами? И хотелось бы 
этих нарушителей чистоты нашей 
матушки-реки знать в лицо.

Варламов И.А., Ульяновск
Главный эколог Ульяновской области 

Дмитрий Федоров:
- В крупных административных центрах 

вопрос по сточным водам давно решен. Нет 
проблем, связанных со сбросом сточных 
вод, в Ульяновске, минимум их в Димитров-
граде. Но есть целый ряд районных центров, 
которые сегодня нуждаются в модерниза-
ции жилищно-коммунального комплекса, 
связанного с очисткой стоков. В первую 
очередь я хотел бы отнести к ним Барыш, 
Сурское, в меньшей степени - Ишеевку.

В Барыше очистные сооружения не функ-
ционируют более 10 лет. Сточные воды без 

очистки сбрасываются в реку Сыр-Барыш, 
являющуюся притоком реки Барыш, соот-
ветственно, притоком реки Суры и далее 
Волги. В свое время очистные сооружения 
были на балансе текстильной фабрики и в 
момент передачи прав собственности они 
остались «за бортом». 

Кроме того, в самом Барыше можно вы-
делить целый ряд микрорайонов, где необ-
ходимы канализование, сбор сточных вод 
и последующая очистка. Поэтому там эту 
проблему жилищно-коммунальному хозяй-
ству лучше решать в ряд этапов. По крайней 
мере, они могут построить несколько оче-
редей этих очистных сооружений.

Но своими силами муниципалитет, да 
и регион, не в состоянии решить этот во-
прос, так как он требует значительных 
финансовых затрат. Стоимость очистных 

сооружений только для Барыша колеблется 
от 600 млн. рублей и более. То же касается 
и районного поселка Сурское. 

В Ишеевке очистные сооружения на сегод-
ня есть, но они не исполняют своей главной 
функции на 100%. С советских времен они 
значительно обветшали. Так что эта про-
блема по сточным водам имеет место быть, 
и стоимость данного вопроса высока. Мы 
рассчитываем на профессионализм на-
ших коллег из министерства строительства 
и жилищно-коммунального комплекса по 
привлечению дополнительных ресурсов: 
либо федеральных, либо инвестиционных. 
Если делать качественную услугу по очистке 
сточных вод и по водоподготовке - такой ком-
плексный водоканал, то это, как показывают 
практика и ряд примеров из других регионов, 
вполне рентабельный отдельный бизнес.

Большой юБилей
Хочу рассказать вам 

о своем земляке, вете-
ране ВОВ Степане Ива-
новиче Щемилкине. Он 
родился 23 марта 1915 
года в селе Кременки 
Ульяновского района. 
Будет отмечать свой 
100-летний юбилей!

На фронт Степан 
Иванович ушел в мае 
1942 года. До войны 
работал на пароходе 
с братом Николаем, а 
затем радистом в затоне с. Криуши Улья-
новского района. Брат Николай, капитан 
парохода, погиб под Москвой в ноябре 
1941 года. 

В июне 1942 года Степана Ивановича 
зачислили в состав 31-го отдельного бата-
льона морской пехоты Онежской военной 
флотилии. Добирались на пароходе по Вол-
ге из Ульяновска до Выборга на Онежском 
озере. 31-й отдельный батальон морской 
пехоты в составе Онежской военной фло-
тилии под командованием контр-адмирала 
П.С. Абанькина принимал участие в Свирско-
Петрозаводской наступательной операции 
Карельского фронта. В составе разведгруп-
пы морской пехоты Степан Иванович уча-
ствовал в уничтожении диверсантов на мысе 
Брусничном и острове Василин, а в 1944 
году при освобождении Петрозаводска был 
ранен и отправлен на лечение в госпиталь 
города Череповца.

После войны вся жизнь Степана Ивано-
вича была связана с поселком Мелзавод, 
где он проработал обжигателем печи при 
производстве извести, мастером и началь-
ником цеха. 

С уважением Николай Кременский.

Доктор ряДом
Когда начали открываться офисы вра-

ча общей практики, я отнеслась к этому 
скептически. Мол, что за очередная трата 
бюджетных денег, ведь есть привычные 
государственные клиники, а тут какие-то 
частные лица… В общем, ругала я их без 
зазрения совести, пока сама не заболела. 
С температурой пришлось вызвать врача 
на дом. В поликлинике по месту жительства 
меня перенаправили по другому номеру. 
Звоню - попадаю в тот самый офис врача 
общей практики, который открыли осенью 
прошлого года буквально через несколько 
домов от моего дома. Врач пришла, осмо-
трела, выписала больничный. Очень вежли-
вая, обходительная. Назначила лекарства 
и велела прийти в тот самый офис через 
несколько дней на прием и сдачу анализов. 
При этом заботливо посоветовала совсем 
рано не приходить, чтобы не сидеть в оче-
реди среди чихающих.

Сам офис находится по адресу: улица 
Жиркевича, 5, на первом этаже дома. Я, 
конечно, понимаю, что помещение новое и 
поэтому не успело обветшать, но здесь та-
кой интересный ремонт! Цвета стен и даже 
пола яркие, жизнерадостные! Как будто в 
лето вошла, а не в больницу. Это правда та 
же поликлиника, только мини. Здесь делают 
уколы, берут анализы для проверки. И как 
же удобно - не нужно ходить в это страшное 
угнетающее здание - городскую поликлини-
ку! Кабинетов всего десять, врачи все при-
ветливые, улыбаются и принимают ласково. 
Будто и правда в хорошую частную клинику 
пришла. Отдельное спасибо моему участ-
ковому врачу Алсу Нязымовне Альшиной. 
Очень заботливая, вежливая и ласковая! 
Как вы понимаете, с таким врачом и в такой 
хорошей мини-поликлинике я выздоровела 
быстро.

Алена,  
жительница Ленинского района.

Не забудьте и вы поделиться с редакцией 
«НГ» позитивной новостью.

добрые вести

Помощь по адресу
Иван ПорфИрьеВ

На прошлой неделе пятерым жителям 
Ульяновской области была выделена 
адресная помощь по программе «Забота».

Одной из получивших помощь стала де-
вушка, у которой от угарного газа погибла 
вся семья. От покойной матери ей доста-
лись долги по ЖКХ и кредиты в банках. С 
коммунальщиками удалось договориться 
- они отказались от претензий. Занятые 165 
тысяч рублей банк продолжает требовать. 
При максимальном доходе девушки в 10 
тысяч - с учетом зарплаты и стипендии,  

платить по долгам нереально. Губернатор 
Сергей Морозов пообещал обсудить с ру-
ководством банка вопрос о списании долга. 
Если не удастся, областной бюджет готов 
выделить деньги. 

Еще одной заявительницей стала жен-
щина, которой требуются средства на 
лечение рака в Москве. Она запросила на 
это всего 50 тысяч рублей - по ее оценкам, 
этого должно хватить. Однако глава региона 
распорядился выделить большую сумму - 
100 тысяч рублей из областного бюджета. 
Еще 50 тысяч будет выделено из бюджета 
Ульяновска. Кроме того, представительство 
Ульяновской области в Москве должно будет 

обеспечить  Ксению  всем  необходимым. 
На лечение также требуются деньги и 

жителю Кузоватовского района. Упаковка 
жизненно необходимых для него лекарств 
стоит 95 тысяч рублей, хватает ее на две 
недели. Мужчина уже покупал несколько 
упаковок, но ему требуется принимать их 
постоянно. Примерно на 240 тысяч он влез 
в долги. Глава региона распорядился, чтобы 
150 тысяч кузоватовцу выделила область, 
50 - муниципалитет. Еще за 40 тысячами 
предложено обратиться к местным депута-
там. С апреля же, по словам руководителя 
областного минздрава Павла Дегтяря, муж-
чина будет получать лекарства бесплатно.  

Телефон «народной линии» 30-17-00, адрес для писем: 432017, г. Ульяновск, ул. Пушкинская, 11, 
электронная почта: glavrednarod@mail.ru

Забота

В январе стало известно, что антикризисный план правитель-
ства предусмат-ривает трату части материнского капитала на 
текущие нужды. Как родители теперь уже троих детей мы рас-
считываем получить 20 тысяч рублей. Можем ли мы потратить 
материнский капитал на погашение микрокредитов?

Семья Нерадовских,  
Ульяновск
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С 16 по 20 марта в регионе проходит четверть- и полуфинальные игры олимпиады школьников  ►
«Умники и умницы». Тема обозначена как «М.Ю. Лермонтов и его эпоха».
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Наталия ШИШОВА

В Ульяновске подвели итоги 
арт-профи-слета  
«Профессии будущего».

С 11 по 13 марта на базе физкультурно-
оздоровительного комплекса «Новое поко-
ление» для всех желающих развернули свои 
экспозиции предприятия и учреждения 
среднего специального образования со 
всей области. В эти же дни были организо-
ваны соревнования регионального чемпио-
ната профессий WorldSkills Russiа и второго 
чемпионата профессий среди школьников 
WorldSkills kids. Около 6 тысяч студентов, 
мастеров производственного обучения и 
преподавателей образовательных органи-
заций приняли участие в мероприятиях.

- Главная цель чемпионатов - сформиро-
вать у студентов профессиональных учреж-
дений чувство профессиональной гордости 
и востребованности себя как личности, 
- считает министр образования и науки 
Ульяновской области Екатерина Уба. 

Оценить навыки молодежи было при-
звано жюри регионального чемпионата 
рабочих профессий WorldSkills Russiа. 

- Мы работаем на износ: в две смены 
по 6 часов. К примеру, на моей площадке 
14 участников, которые приехали со всех 
районов области. Готовят ребята 4 блюда 
по европейским стандартам из море-
продуктов с гарниром и 4 десерта. Жюри 
должны оценить блюда по субъективным и 
объективным критериям. Учитывается весь 
процесс: и приготовление, и подача, - рас-
сказывает эксперт площадки «Поварское 
дело» Римма Хабирова. 

Они Очень старались
На днях в областном Дворце творчества 

детей и молодежи прошло подведение 
итогов арт-профи, проходившего по 9 номи-

нациям: «Выставка социальных инициатив», 
«Техническое творчество», «Социальные про-
екты», «Фотография», «Дизайн-профессия», 
«Агитбригада», «Видеоролики», «Информ-
профессия», «Песни о профессиях». 

Региональный чемпионат организовали 
по 13 компетенциям: «Поварское дело», 
«Кондитерское дело», «Сварочные техноло-
гии», «Столярное дело», «Дизайн-костюм», 
«Веб-дизайн», «Парикмахерское искус-
ство», «Уход за больными», «Облицовка 
плиткой», «Электромонтаж», «Ремонт и 
обслуживание легковых автомобилей», 
«Токарные работы на станках с ЧПУ», «Фре-
зерные работы на станках с ЧПУ». В итоге 
победителей получилось много.

- Мы мерили артериальное давление, 
температуру тела, меняли пеленки тяже-
лобольному пациенту, делали дыхательную 
гимнастику, кормили пациента и делали 
многое другое. Для меня главным критери-
ем было качество, а не скорость, поэтому 
очень приятно, что меня отметило жюри, я 
ведь очень старалась, - рассказывает «НГ» 
студентка Карсунского медицинского тех-
никума Анастасия Ткачева, занявшая второе 
место в компетенции «Уход за больными». 

Впереди самара и Казань
Все участники были награждены гра-

мотами министерства образования и 

науки области, памятными подарками. 
Каждый победитель получил символ 
арт-профи-слета «Профессии будущего» 
- мягкую игрушку Пчелу. Здесь же чество-
вали лучшее профессиональное учреж-
дение - Димитровградский техникум 
строительной индустрии, получивший 
переходящий кубок и знамя победителя 
соревнований.

Победители областного этапа смогут 
представлять Ульяновск на этапе Приволж-
ского федерального округа в Самаре, а в 
случае успеха - и на всероссийском уровне 
в Казани.

- Мы рады, что так много ребят выбирают 
сегодня делом всей своей жизни созида-
тельный труд, - подчеркнул губернатор 
Сергей Морозов. - На них мы делаем ставку, 
открывая в области новые производства, 
выстраивая систему дуального образования. 
Очень важно, чтобы молодежь осознавала: 
человек труда - основа процветания региона 
и всей страны.

- Ульяновская область одна из первых во-
шла в наше движение и смогла достичь хо-
роших результатов, - говорит корпоратив-
ный директор союза «Агентство развития 
профессиональных сообществ и рабочих 
кадров WorldSkills Russiа» Наталья Вихро-
ва. - Мы и в дальнейшем рассчитываем на 
плодотворное сотрудничество. 

Трудитесь, как пчелы!

Жюри оценивало участников по субъективным и объективным критериям.

6 тысяч студентов, мастеров 
производственного  
обучения и преподавателей 
образовательных  
организаций приняли  
участие в мероприятиях.

Наука придет  
в школу
Наталия ЧУМАЧЕНКО 

На заседании коллегии министерства об-
разования и науки определили ключевые 
задачи ведомства на 2015 год. Среди 
основных улучшение качества образова-
ния, максимальное обеспечение детски-
ми садами, повышение заработной платы 
работникам образования.

На образование в 2014 году было выде-
лено 9 миллиардов 5 миллионов 741 тысяча 
рублей, что на 12,7 % больше, чем в 2013 
году. Намеченные показатели по повышению 
заработной платы педагогических работни-
ков в Ульяновской области были выполнены 
на 100 процентов.

- Средняя заработная плата педагогов в об-
разовательных учреждениях составила 21 898 
рублей, в дошкольных - 18 879 рублей, в учреж-
дениях дополнительного образования - 19 098 
рублей, в организациях начального и среднего 
профессионального образования - 17 149 
рублей, - отметила Екатерина Уба. - Положи-
тельным моментом стало создание в прошлом 
году педагогической палаты и привлечение в 
отрасль молодых кадров. По данным на октябрь 
2014 года, количество молодых специалистов 
составило 816 человек. С начала года поступи-
ли на работу в образовательные учреждения 
области 339 молодых педагогов. 

К положительным результатам учебного 
года отнесли и значительное увеличение 
количества мест, созданных в дошкольных 
образовательных организациях. Общее 
количество детей, которым предоставлены 
места в детских садах, - 53 588 человек. 
Показатель увеличился на 27% в сравне-
нии с предыдущим годом. На реализацию 
комплекса мероприятий развития системы 
дошкольного образования в 2014-м было 
выделено 559,5 миллиона рублей. Общий 
объем средств консолидированного бюдже-
та составил 853,95 миллиона рублей.

По итогам коллегии приоритетными за-
дачами в сфере образования на 2015 год на-
званы государственная поддержка молодеж-
ных и детских общественных объединений, 
увеличение охвата детей в организациях 
отдыха и оздоровления, совершенствова-
ние системы проведения государственной 
итоговой аттестации учащихся, развитие ин-
клюзивного образования, защита интересов 
студенчества, а также активное привлечение 
школьников к научной деятельности. 

- Всем известно, что наука - это основа и 
мощный стимул для развития во всех сферах 
жизни, поэтому привлечение молодежи - 
очень важный фактор для выхода из кризиса, 
- сказал председатель Законодательного 
собрания области Анатолий Бакаев. - В Улья-
новской области уже многое сделано в этом 
направлении, укрепляется база для научно-
исследовательской деятельности в вузах. Что-
бы пробуждать интерес школьников, предлагаю 
привлекать ведущих преподавателей вузов к 
работе в средних учебных заведениях. 

Выступая на коллегии, губернатор Сер-
гей Морозов отметил: «Для повышения 
эффективности воспитательной политики 
необходимо объединить усилия отрасли об-
разования и культуры. Поэтому предлагаю в 
ближайшее время провести объединенную 
коллегию систем образования и культуры».
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Плюс четыре экзамена
Святослав ПРОЗОРОВ

К 2020 году Минобрнауки России 
планирует увеличить количество обяза-
тельных экзаменов для выпускников  
9-х классов.

На минувшей неделе члены комитета 
Государственной думы по образованию 
обсудили вопросы итоговой аттестации 
в условиях совершенствования системы 
оценки качества образования. На за-
седании была оглашена информация, 
которая должна привести будущих 
девятиклассников в состояние полной 
готовности.

В этом году, как известно, никаких со-
держательных изменений в процедуре 
проведения итоговой аттестации девяти-
классников вводить не планируется. Только 
система ГИА будет значительно модерни-
зирована.

Что касается ближайшего будущего, 
то здесь грядут большие перемены. 
Минобрнауки России считает целе-
сообразным в 2016 году ввести четыре 
обязательных экзамена. В каждые по-
следующие два года к ним планируется 
добавлять по одному обязательному 
предмету. А в 2018 и 2020 годах ввести 
еще по одному. В итоге к 2020 году 
экзаменов станет шесть: помимо ма-
тематики и русского языка, ученики 
девятых классов будут сдавать еще че-
тыре экзамена на выбор из того списка 
предметов, которые изучаются в обще-
образовательной школе.

Кроме того, в 2016 году для регионов 
сохранится возможность самим устанавли-
вать минимальный порог для прохождения 
экзамена. А в 2017 году шкалирование 
результатов будет осуществляться на фе-
деральном уровне. 

- Данные меры, которые потребуют из-

менений в законодательстве, являются 
необходимым условием для повышения 
прозрачности и объективности итоговой 
аттестации, а также для обеспечения 
единства образовательного пространства, 
- прокомментировала первый заместитель 
министра образования и науки РФ Наталья 
Третьяк.

По мнению Третьяк, итоговая атте-
стация - один из ключевых факторов, 
определяющих дальнейшие перспек-
тивы развития образования. На госу-
дарственных экзаменах выпускники 
могут не только продемонстрировать 
полученные за весь период обучения 
знания, но и способности к выполнению 
профессиональных задач в учебном 
процессе.

При этом специалисты подчеркнули, что 
предполагаемые изменения будут вводить-
ся только после предварительного обще-
ственного обсуждения.
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Свияга, протекающая по территории Татарстана и Ульяновской области, имеет 79 притоков, 10 из которых -  ►
длиной от 40 до 165 км. С 1978 года река - памятник природы регионального значения Татарстана.
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дельные. Общая площадь зеркала 
всех озер 657 га. Выявлены и разве-
даны 493 болота общей площадью 
в границах промышленной глубины 
торфяной залежи 9,4 тысячи гекта-
ров. 11 болот отнесены к памятни-
кам природы Ульяновской области. 

На территории области имеется 
около 1 000 прудов (правда, это по 
данным инвентаризации водных 
объектов, проведенной в 2003 
году). В настоящее время около  
300 прудов разрушены и не функци-
онируют. Реки и озера заиливаются, 
загрязняются и высыхают... Да и 
мы, люди, бездумно отдыхая на во-
дных берегах, вносим свою «лепту» 
в загрязнение водных ресурсов.

Есть у водных ресурсов еще 
одна серьезная проблема - так 
называемая абразия берегов рек 

и водохранилища. Разрушаем 
прибрежные постройки, земли 
сельскохозяйственного и лесного 
фонда, что приводит к замутнению 
воды, дополнительному заилению 
русел рек, снижению их пропуск-
ной способности и повышению 
угрозы затопления прилегающих 
территорий в паводковый период.

Когда надо  
спасаться от воды

Что же нужно сделать в нашей 
области для рационального ис-
пользования и охраны водных 
ресурсов? Задачи вроде бы про-
сты: охрана и мониторинг водных 
объектов, проведение противопа-
водковых и берегоукрепительных 
мероприятий, благоустройство 
родников. И нужно помнить: на 
протяжении своей истории челове-
чество боролось не только за воду, 
но и с водой.

Острой проблемой, связанной с 
негативным воздействием вод, яв-
ляются паводки. Паводкоопасными 
являются Карсунский, Барышский, 
Ульяновский, Николаевский, Ради-
щевский, Новоспасский районы. 
Пропускная способность русел 
рек на многих участках снижена за 
счет отложения наносов, что при-
водит к затоплению и подтоплению 
прилегающих территорий. Потому 
одна из главных забот - капиталь-
ный ремонт гидротехнических 
сооружений (ГТС), находящихся 
в региональной, муниципальной 
собственности и бесхозяйных.

Какие водохозяйственные ме-
роприятия проводились в нашем 
регионе в 2014 году? Об этом 
«НГ» рассказали в министерстве 
сельского, лесного хозяйства и 
природных ресурсов Ульяновской 
области.

В рамках осуществления мер 
по предотвращению негативного 
воздействия вод и ликвидации его 

последствий в 2014 году за счет 
субвенций федерального бюджета 
продолжаются работы по регулиро-
ванию русел рек Барыш и Карсунка 
у р.п. Карсун (начаты в 2011-м). Об-
щая их стоимость составляет более  
100 миллионов рублей, протя-
женность работ в соответствии 
с проектом 9,2 километра. Реа-
лизация проекта позволит защи-
тить 535 человек, проживающих 
в зоне подтопления и затопления 
территории. На 1 января 2015 
года выполнены работы на участ-
ке русла рек протяженностью  
6,61 км, что позволило защитить от 
затопления в весеннее половодье 
около 260 жителей.

В 2014 году заключен новый 
трехгодичный государственный 
контракт на продолжение работ по 
регулированию русел рек Барыш 
и Карсунка у р.п. Карсун на общую 
сумму более 45 миллионов рублей. 
В 2014-м проведено регулирова-
ние на протяжении 1,1 километра 
на общую сумму 20 миллионов 
рублей. В этом году запланирова-
но регулирование 1,5 километра 
на сумму более 17 миллионов 
рублей.

За счет областного бюджета в 
2014 году начаты работы по ка-
питальному ремонту ГТС в селе 
Подлесное Майнского района, 
окончание его запланировано 
на этот год (финансирование -  
в 3 миллиона рублей).

В  2 0 1 4  г о д у  р а з р аб о т а н ы 
проектно-сметные документации 
на следующие объекты. На капи-
тальный ремонт ГТС пруда на реке 
Свияге у р.п. Ишеевка Ульяновско-
го района: при прорыве плотины 
возможно затопление и подтопле-
ние жилой зоны - более 42 домов, 
где проживают 140 человек. На 
капитальный ремонт ГТС на реке 
Юлово у села в Инзенском районе: 
при прорыве плотины возможно 
затопление и подтопление южной 

Вода - дороже,  
чем золото

Ольга САВЕЛЬЕВА 

Попробуйте прожить хоть 
один день без воды. Что 
получится? Ни умыться, 
ни напиться, ни обед 
сварить и еще множество 
всяких «ни». В общем, как 
пел персонаж из фильма 
«Волга-Волга», «без воды 
- и ни туды, и ни сюды».

Конечно, ежедневно мы не замо-
рачиваемся тем, что водой нужно 
не только пользоваться, но и за-
ботиться о том, чтобы источник не 
иссякал. Но есть повод подумать 
на эту тему в праздник - Всемир-
ный день воды (День охраны во-
дных ресурсов), который отмечают  
22 марта. Он появился в календаре 
по решению Генеральной ассам-
блеи ООН в 1993 году. А в 2003 
году ООН объявила 2005 - 2015 
годы Международным десятиле-
тием действий «Вода для жизни». 
Задача праздника предельно про-
ста, и решать ее нужно и в будни: 
привлечь внимание всего чело-
вечества к вопросам освоения и 
сбережения водных ресурсов.

Глобальной проблемой на сегод-
няшний день стала чистая вода. 
Из-за высоких темпов роста на-
селения, глобального загрязнения 
имеющиеся запасы воды еже-
дневно истощаются. По мнению 
международных экспертов, к сере-
дине XXI века около 4 миллиардов 
человек будут ощущать дефицит 
воды, ведь водные ресурсы небез-
граничны. Не будет воды - не будет 
жизни на земле.

РеКи, озеРа, пРуды
В России праздник отмечается 

с 1995 года. Его девиз: «Вода - это 
жизнь». Наша страна занимает 
второе место по объему речного 
стока после Бразилии и третье по 
водообеспечению на одного чело-
века после Канады и Бразилии. На 
территории России 2,5 миллиона 
рек и 2,7 миллиона озер. При этом 
на озеро Байкал приходится 20 
процентов общих мировых запасов 
пресной воды.

Свои водные богатства - и в 
нашем регионе. Поверхностные 
водные ресурсы Ульяновской обла-
сти формируются Куйбышевским 
водохранилищем - это более 2 030 
рек, речек и ручьев общей про-
тяженностью 10 320 километров. 
Преобладают реки длиной менее 
5 километров (72,2 процента от 
общего количества). Реки длиной 
от 25 до 100 километров составля-
ют 3,1 процента, более 100 - всего 
0,3 процента.

В области насчитывается более  
1 220 озер, из которых 946 состав-
ляют пойменные, 277 - водораз-

части сел Юлово, Елизаветино и 
города Инзы, автодорожного и же-
лезнодорожного мостов, лесного 
фонда Инзенского лесничества, 
167 домов.

В 2015 году запланировано вый-
ти с этими ПСД на защиту бюджет-
ных проектировок в Росводресур-
сах для привлечения федеральных 
средств на проведение работ (с 
реализацией в 2016 году). В 2015 
году также запланирована разра-
ботка ПСД по капремонту бесхо-
зяйного ГТС в Старокулаткинском 
районе, работа по капитальному 
ремонту ГТС на ручье Верешняги в 
Радищевском районе.

Более 24 миллионов рублей 
из федерального бюджета и бо-
лее 6 миллионов - из областного 
запланировано на капитальный 
ремонт пяти гидротехнических 
сооружений: на реке Калда у села 
Калда в Барышском районе, на 
реке Вязовка в Майнском районе, 
на реке Какорма у села Репьевка в 
Инзенском районе, на реке Елаур-
ка у села Елаур в Сенгилеевском 
районе.

«водные» фаКты
� В организме человека с мас-

сой тела 65 килограммов содер-
жится около 40 литров воды. За 
жизнь каждый из нас поглощает 
около 25 тонн воды.
� За минуту с поверхности ми-

рового океана солнце поднимает 
вверх миллиард тонн воды. Ее 
огромные массы концентрируются 
в облаках и движутся над землей, 
орошая безводные места, попол-
няя озера и реки.
� Пресной воды на Земле - толь-

ко один процент. Десять миллионов 
людей на Земле ежегодно умирают 
от загрязненной воды.
�  96 процентов пресной воды 

сосредоточено в горных ледниках, 
полярных снегах и айсбергах. Две 
трети пресной воды заморожено в 
Арктике и Антарктиде.
� Только три процента водных 

ресурсов бассейна Волги, где 
проживают более 60 миллионов 
россиян, можно считать с экологи-
ческой точки зрения безопасными 
для использования в качестве пи-
тьевой воды. Около 42 миллионов 
тонн токсичных отходов ежегодно 
попадает в воду бассейна великой 
русской реки.
� Ученые подсчитали, что эконо-

мичным потреблением ежедневно 
считается цифра в 100-120 литров, 
тогда как во многих развитых стра-
нах объем потребляемой воды 
составляет 250-300 литров в день. 
Причем больше половины этой 
воды просто-напросто теряется, 
то есть утекает в трубу.

...Наши далекие предки кроме 
воды из источников использовали 
ту, что конденсировалась на на-
клонных стенах. Поэтому не удив-
ляет древнегреческое изречение: 
«Самое лучшее - это вода, лучше, 
чем Олимпийские игры, лучше, 
чем золото».
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По мнению между-
народных экспертов, 
к середине XXI века 
около 4 миллиардов 
человек будут ощу-
щать дефицит воды.

На территории  
Ульяновской области 
протекают более  
2 030 рек, речек и 
ручьев общей  
протяженностью  
10 320 километров.

Издалека долго течет река Волга.
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По данным ВЦИОМ, 55 процентов россиян предпочитают как можно больше откладывать на будущее.  ►
Другого мнения придерживаются 29 процентов, предпочитающих тратить зарплату сразу.

По Ульяновской области, Новоспасскому, Ни-
колаевскому, Тереньгульскому, Ульяновскому, 
Железнодорожному районам, г.о. Ульяновск 
проходят магистральные нефтепродуктопро-
воды, работающие под высоким давлением.

Повреждение магистральных трубопро-
водов приводит к тяжелым последствиям с 
человеческими жертвами, а также к пожарам, 
отравлениям, загрязнению окружающей среды, 
порче посевов.

Руководителям хозяйств необходимо довести 

до сведения своих работников, что умышленное 
или неосторожное повреждение нефтепродук-
топровода - уголовно наказуемое деяние.

В соответствии со ст. 167 и 168 УК РФ лица, 
виновные в повреждении или разрушении неф-
тепровода, наказываются лишением свободы 
на срок до пяти лет или штрафом от 50 до 500 
минимальных размеров оплаты труда, в зависи-
мости от состава преступления и наступающих 
последствий. Просим жителей населенных пун-
ктов области бережно относиться к подземным 
магистральным трубопроводам, не выполнять 
земляные работы без согласования с АО «Юго-

Запад транснефтепродукт», не вскрывать ко-
лодцы с задвижками, не ломать знаки.

При обнаружении утечек или случаев хищения 
нефтепродукта просим сообщить диспетчеру 
филиала АО «Юго-Запад транснефтепродукт» 
«Сызранское районное нефтепродуктопроводное 
управление» по телефонам: 8-(846-4) 33-26-57, 
8-927-615-76-24 (в любое время суток).

Руководитель филиала АО «Юго-Запад 
транснефтепродукт» «Сызранское район-

ное нефтепродуктопроводное управление»
Адрес: Самарская область, г. Сызрань, 

Ульяновская, 99.

ВНИМАНИЕ! ТРУБОПРОВОД!
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90-Е гОДы ВЕРНУлИсь?
«НГ» не так давно писала о том, как се-

рьезно можно попасть на деньги в микро-
кредитных организациях. По некоторым 
данным, такие долги иногда достигали до 
500 тысяч и более рублей, что для человека 
с достатком обычно в полтора-два десятка 
рублей становилось полным кошмаром.

При этом каких-то действенных управ 
на эти организации нет. Есть данные, что 
не все они и существуют-то легально. Но 
свой «скромный» один процент годовых 
в день берут. Кажется, что это мало, но в 
этом и есть суть обмана клиента. Не все 
занимающие у этих организаций деньги 
понимают, что процент всего за один день. 
В целом все выливается в 500 и более 
годовых процентов. И платежи не останав-

ливаются, даже если люди уже не могут 
платить и просят как-то заморозить рост 
долга, при этом обещая его погасить хотя 
бы по частям.

Но не только такими способами нажива-
ются «находчивые» предприниматели. Есть и 
финансовые пирамиды, о чем и шла речь на 
специальном совещании, в котором приняли 
участие министр финансов Ульяновской об-
ласти Екатерина Буцкая, представитель Цен-
тробанка России по Ульяновской области 

Елена Соколова и заместитель начальника 
Ульяновского отдела управления экономи-
ческой безопасности и противодействия 
коррупции УМВД РФ Антон Сергеев.

- Зачастую они не имеют лицензии на 
проведение такой деятельности, - отметила 
Екатерина Буцкая. - Поток финансовых пи-
рамид был в 90-е годы, затем активность на-
блюдалась в 2008-м. По информации МВД, 
россияне в результате деятельности таких 
организаций понесли убыток в размере 40 
миллиардов рублей.

ИНТЕРНЕТ-схЕМы
Один из распространенных вариантов об-

мана людей - это якобы помощь в погашении 
кредитных задолженностей. Когда человеку 
уже никто из банков займов не дает, а пла-
тить чем-то надо.

В Интернете по этой теме «помощи» много 
всевозможных сайтов. Заходишь по одному 
адресу - попадаешь на ту же микрофинан-
совую организацию. Заходишь по другой, 
а там черным по белому написано «выдача 
займов на карту с предоплатой». Допустим, 
надо вам 100 тысяч рублей, переведи благо-
детелю 1 700 рублей.

Как говорят люди, занимающиеся «поис-
ком и займом денег» для клиентов, никто вам 
свои личные деньги не отдаст, скорее всего, 
это какая-то «схема», для того чтобы отнять 
у вас честно заработанные средства.

Тут возникает вопрос, почему простые 
граждане так беззащитны в финансовом 
плане? Никто не застрахован от потери ра-
боты, других финансовых коллизий. Почему 
зачастую у людей остается только шанс ис-
кать удачу в таких сомнительных сделках? 
Где механизм финансовой защиты?

МАсТЕРА ОчАРОВыВАТь
Это только часть мошеннических схем. 

Есть еще остапы бендеры, которые пред-

ложат вам выгодно вложить свои деньги в 
нефть, газ, разве что не в полет на Марс. 
Эти люди - мастера очаровывать клиентов 
баснословными процентами (до 200-300 
процентов) и так далее.

Что можно сделать сейчас, чтобы не на-
рваться на такую контору? Самая главная за-
дача - вовремя распознать мошенническую 
организацию. Самый простой способ: если 
сомневаетесь в честности организации - по-
звоните в Центробанк. У них есть целый свод 
правил, как определить «пирамидальность» 
той или иной конторы.

Сегодня, по словам Антона Сергеева, в 
Ульяновской области шесть уголовных дел 
по деятельности организаций, имеющих 
признаки финансовых пирамид. Ни одна по-
добная организация не зарегистрирована на 
территории региона.

К сожалению, сейчас система такова, 
что пока финансовая пирамида не рухнула, 
правоохранительные органы не смогут за-
вести дело. Когда в УМВД будут поступать 
заявления от пострадавших, начинаются 
проверки и возбуждаются уголовные дела, 
но принять меры по возмещению ущерба 
каждому пострадавшему от пирамиды прак-
тически невозможно.

Ужесточающие поправки в Уголовный 
и Административный кодексы готовятся 
уже с 2012 года, но на дворе 2015 год, а 
людей как обманывали, так и обманывают. 
Закредитованность и задолженность насе-
ления всяким конторам уже превысила все 
разумные мерки.

Или еще вариант: надо прислать ксерокопии всех страниц паспорта.  
А где гарантия, что ваши данные не используются  
для взятия кредита мошенником? Есть мастера,  
которые вашу подпись так подделают, что не отличите от своей.

Чтобы взять 100 тысяч  
рублей, нужно заплатить  
взнос в 1 700 рублей.

Если сомневаетесь  
в честности организации - 
позвоните в Центробанк.

Алекс МИТРИЕВ

От самой известной в России финансовой пирамиды в 90-х 
годах прошлого века в России пострадали около 15 миллионов 
человек. Это, конечно же, небезызвестная компания «МММ», 
организованная Сергеем Мавроди. В начале августа 1994 года он за 
свою деятельность был арестован. Но его пример до сих пор тешит 
умы некоторых мошенников, по-прежнему пытающихся нагреть 
руки на простых людях.

Мошенничество  
на 40 миллиардов
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Самые известные 
пирамиды России

«МММ».  Наиболее крупная в России. Число 
вкладчиков (и пострадавших) около 15 мил-
лионов человек.

 «Властилина».  Более 16 тысяч человек по-
несли ущерб в 536,7 миллиарда рублей и 2,6 
миллиона долларов.

 «Русский дом «Селенга».  Обмануто около 
130 тысяч граждан, общая сумма похищенного 
17 миллиардов рублей.

«Хопер-инвест».  Обмануто более 4 мил-
лионов человек, а общая сумма полученных от 
них средств более 3 триллионов рублей.
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С 6 апреля стартует всероссийский конкурс на разработку гимна международного летнего молодежного  ►
юридического форума «ЮрВолга». Заявки можно направлять по адресу: alrf73@mail.ru.

вопрос юристу

Уважаемые читатели!
Вопросы юристам вы можете направлять че-
рез форму обратной связи на сайте право73.
рф, по электронной почте: pravo.sovet73@
yandex.ru, в блоге директора государственно-
правового департамента правительства Улья-
новской области Алексея Преображенского 
alekseyzazakon.livejournal.com либо на адрес 
Ульяновского регионального отделения Ассо-
циации юристов России: 432063, г. Ульяновск,  
ул. Спасская, д. 8, офис 250.
Единая горячая линия по бесплатной юридической 
помощи работает по номеру 8-800-100-13-84  
(с понедельника по пятницу с 9.00 до 17.00).

Как посчитает банк
Являются ли выплаты ФСС по возмеще-
нию утраты трудоспособности доходом? 
РИЦ при расчете субсидии считает, что да, 
банк при расчете кредита - нет. 

Олег Н., Ульяновск
При получении травмы на производстве, а 

также вследствие профессионального заболе-
вания по заключению медико-социальной экс-
пертизы работнику устанавливается процент 
утраты профессиональной трудоспособности.

Обеспечение по страхованию осуществля-
ется в виде единовременных и ежемесячных 
страховых выплат. Размер ежемесячной стра-
ховой выплаты определяется в соответствии со 
степенью утраты застрахованным профессио-
нальной трудоспособности как доля среднего 
месячного заработка застрахованного, исчис-
ленная в соответствии со степенью утраты им 
профессиональной трудоспособности.

При расчете субсидий учитываются виды 
доходов, указанные в пункте 1 Перечня 
видов доходов, учитываемых при расчете 
среднедушевого дохода семьи и дохода 
одиноко проживающего гражданина для 
оказания им государственной социальной 
помощи, утвержденного постановлением 
Правительства Российской Федерации от 
20.08.2003 № 512. В том числе ежемесяч-
ные страховые выплаты по обязательному 
социальному страхованию от несчастных 
случаев на производстве и профессиональ-
ных заболеваний.

При расчете кредита банки руководству-
ются, как правило, своими внутренними до-
кументами. За разъяснениями, на основании 
какого нормативного акта выплаты ФСС не 
учитываются банком, необходимо обратить-
ся в соответствующий банк.

Выплаты по уходу
Я нахожусь в декретном отпуске. Ребенку 
в год дали инвалидность. По исполнении 
ему полутора лет денежные выплаты с 
работы останутся прежними? 

Марина Ф., Инзенский район
В соответствии со ст. 259 Трудового ко-

декса РФ женщинам, временно прервавшим 
трудовую деятельность в связи с рождением 
(усыновлением) ребенка для ухода за ними, 
предоставляется отпуск по уходу за ребен-
ком до трех лет. Но пособие выплачивается 
ТОЛЬКО до достижения ребенком возраста 
полутора лет.

Указом Президента РФ от 26.02.2013  
№ 175 «О ежемесячных выплатах лицам, осу-
ществляющим уход за детьми-инвалидами 
и инвалидами с детства I группы» с 1 января 
2013 года установлены ежемесячные выплаты 
неработающим трудоспособным лицам, осу-
ществляющим уход за ребенком-инвалидом 
в возрасте до 18 лет или инвалидом с детства  
I группы: родителю (усыновителю) или опе-
куну (попечителю) - в размере 5 500 рублей; 
другим лицам - в размере 1 200 рублей.

Ежемесячные выплаты производятся к уста-
новленной ребенку-инвалиду или инвалиду с 
детства I группы пенсии в период осуществле-
ния ухода за ним. Налоговым кодексом РФ для 
родителей ребенка-инвалида предусмотрено 
право на ежемесячный налоговый вычет по на-
логу на доходы физических лиц (НДФЛ).

Арина СОКОЛОВА

О последних новеллах 
Гражданского кодекса РФ «НГ» 
побеседовала с членом совета 
Ульяновского регионального 
отделения Ассоциации 
юристов России, начальником 
государственно-правового 
управления администрации 
губернатора Алексеем 
Преображенским.

ТСЖ плюС ТСЖ
- Осенью прошлого года в ГК была 
введена новая форма некоммерче-
ских организаций - товарищество 
собственников недвижимости. Чем 
оно отличается от ТСЖ? Нужно ли 
переоформлять ТСЖ на ТСН?
- ТСН - это некоммерческая организа-

ция, которую собственники жилья, дачных 
домов, садоводческих и огороднических 
участков, гаражей и т. п. могут создать для 
совместного владения, пользования и рас-
поряжения имуществом, которое находится 
в общей собственности. Это не просто 
новый вид некоммерческой организации - 
речь идет об упорядочении многих серьез-
ных вопросов: как собственникам недвижи-
мости правильно организовать свою жизнь, 
как проконтролировать, чтобы поставщики 
услуг не выкручивали руки и др. 

ГК не ограничивает в праве участия в 
ТСН. В него могут войти и жильцы, и вла-
дельцы гаражей, и муниципалитет. Каж-
дый человек может вступать в несколько 
товариществ сразу (по месту жительства, 
например, в одно, по месту нахождения 
его офиса - в другое, а если есть дача, то 
и в третье). 

Немедленной перерегистрации всех юри-
дических лиц не потребуется. ТСЖ - одна 
из разновидностей ТСН, так что уже соз-
данных ТСЖ изменения не коснутся. Если 
люди пожелают, они могут объединиться в 
ТСН и обратиться в налоговую службу для 
регистрации. Или могут, если посчитают 
нужным, внести соответствующие измене-
ния в уставные документы и объединить, к 
примеру, свои ТСЖ в ТСН. 

Новый попечиТель
- В марте вступили в силу положения 
о новых основаниях для ограничения 
дееспособности физических лиц. Что 
в данном случае появилось принципи-
ально нового?
- Со 2 марта 2015 года стало возможным 

признать ограниченно дееспособными лиц, 
которые вследствие психического рас-
стройства могут понимать значение своих 
действий или руководить ими лишь при 
помощи других лиц. Над такими лицами 
устанавливается попечительство. До при-
нятия данных изменений попечительство 
устанавливалось только над несовершен-
нолетними в возрасте от 14 до 18 лет и над 
гражданами, ограниченными судом в дее-

способности вследствие злоупотребления 
спиртными напитками или наркотическими 
средствами, а также вследствие пристра-
стия к азартным играм.

Лица, ограниченные в дееспособности 
по рассматриваемому основанию, вправе 
распоряжаться своими заработком, стипен-
дией и иными доходами, совершать мелкие 
бытовые сделки, сделки, направленные 
на безвозмездное получение выгоды, не 
требующие нотариального удостовере-
ния либо государственной регистрации и 
т.д. Важным моментом является и то, что 
гражданин, дееспособность которого бу-
дет ограничена вследствие психического 
расстройства, самостоятельно будет нести 
имущественную ответственность по совер-
шенным им сделкам.

Появилась также возможность признания 
ограниченно дееспособными лиц с психи-
ческим расстройством, признанных недее-
способными, при развитии у них способно-
сти понимать значение своих действий или 
руководить ими лишь при помощи других 
лиц. Это позволит им участвовать в огра-

ниченном объеме в гражданском обороте.
Ограничивает и отменяет ограничение 

дееспособности суд. Также суд вправе 
изменить объем ограничений дееспособ-
ности.

БаНкроТ по закоНу
- По вашему мнению, какие изменения 
в ГК за последние год-два серьезно 
изменили жизнь россиян?
- Особенно важным является введение в 

ГК принципа добросовестности. Он прямо 
предписывает необходимость соблюдения 
нравственных норм при установлении, 
осуществлении и защите гражданских прав 
и при исполнении гражданских обязан-
ностей. 

Далее. Обновленный ГК предлагает стро-
ить систему регистрации прав при непо-
средственном участии нотариусов, которые 
привлекаются как к оформлению сделки, 
так и к передаче документов в регистри-
рующий орган. Предполагается, что, будучи 
профессионалами в этой сфере, они обе-
спечат оказание клиенту комплекса услуг. 

Что еще важно, введена новая статья 
152.2 об охране частной жизни гражданина, 
предусматривающая запрет на распростра-
нение в СМИ информации о частной жизни 
граждан без их согласия. Дополнение полу-
чила и статья о защите чести, достоинства 
и деловой репутации. 

- Какие еще важные нововведения 
ждут ГК в ближайшее время?
- Многие изменения уже были приняты и 

начнут действие в 2015 году. Так, с 1 июля 
года вступят в силу важные и обсуждаемые 
положения о банкротстве (несостоятель-
ности) граждан, не являющихся индиви-
дуальными предпринимателями. Теперь в 
ГК РФ будет определено, что основания, 
порядок и последствия признания судом 
гражданина несостоятельным (банкротом), 
очередность удовлетворения требований 
кредиторов, порядок применения процедур 
в деле о несостоятельности (банкротстве) 
гражданина устанавливаются законом о 
банкротстве.

С 1 апреля изменяются правила об 
изъятии земельных участков для государ-
ственных и муниципальных нужд, а также об 
отчуждении недвижимости в связи с таким 
изъятием. 

Также 25 февраля Госдумой был одобрен 
законопроект, касающийся положений ГК 
РФ об обязательствах. В случае дальней-
шего принятия законопроекта возможны 
обширные изменения общих положений об 
обязательствах, а также введение в ГК РФ 
понятий рамочного, опционного и абонент-
ского договоров.

С 1 апреля изменяются  
правила об изъятии  
земельных участков  
для государственных  
и муниципальных нужд.

Новеллы ГК изменили порядок 
распределения плодов (про-
дукции, доходов), полученных в 
результате использования вещи. 
Теперь, независимо от того, кто 
использует такую вещь, они при-
надлежат собственнику вещи, 
если иное не предусмотрено зако-
ном, правовыми актами,   
договором.

Алексей Преображенский: 

Добросовестность -  
новый принцип 
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Иван Семенович родился в Под-
московье. В 16 лет стал учеником, а 
затем слесарем московского завода 
«Гознак». В октябре 1941 года был 
призван в армию. В составе 57-й 
гвардейской стрелковой Новобугской 
дивизии воевал на Юго-Западном 3-м 
Украинском и 1-м Белорусском фрон-
тах. В июне 1944 года вступил в ряды 
ВКП(б). Был ранен, контужен.

После войны работал в гвардейском 
танковом училище им. В.И. Ленина, 
парке им. Я.М. Свердлова, а с 1970-го 
по 1986 год - в Ленинском мемориале. 
Годы, проведенные Иваном Семенови-
чем в Мемориале, - это годы добро-
совестной, ответственной работы. 
Шатов был уважаемым сотрудником 
в коллективе и запомнился всем как 
честный, добрый, жизнерадостный, 
ответственный, надежный человек, 
способный по первому зову прийти 
на помощь в трудную минуту. Имя 
Шатова И.С. занесено в Книгу почета 
Ленинского мемориала. Иван Семе-
нович был награжден орденом Славы 
III степени, орденом Отечественной 
войны I степени и 12 медалями, в том 
числе и трудовыми. Ленинский мемо-
риал от лица всех своих сотрудников 
выражает соболезнования родным и 
близким Ивана Семеновича. Светлая 
память Ивану Семеновичу Шатову!

Коллектив  
Ленинского мемориала,  

совет ветеранов.

15 марта 2015 года  
на 92-м году жизни,  

не дожив до празднования  
Дня Победы,  

ушел из жизни бывший  
сотрудник Ленинского  

мемориала,  
ветеран Великой  

Отечественной войны 

Шатов 
Иван Семенович.

БЛАГОустройство некрополя 
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Ирина АНТОНОВА

В преддверии 105-летия храма 
Воскресения Христова, который 
находится в Ульяновске на улице 
Карла Маркса, вновь заговорили 
о постановке на государственную 
охрану и самой церкви, и некрополя, 
а также о благоустройстве 
кладбищенской территории. 

Этой теме был посвящен круглый стол, 
который прошел в пресс-центре ИД «Улья-
новская правда». Был презентован проект 
«Мероприятия по благоустройству территории 
и мест захоронений Воскресенского кладби-
ща г. Ульяновска», составленный при участии 

общества возрождения Воскресенского не-
крополя. Он предусматривает сбор мусора, 
обрезку сухих деревьев, установку лавочек и 
урн, укладку тротуаров с бордюрным камнем, 
восстановление освещения, установку, за-
мену и реставрацию ограждения кладбища и 
надгробий. 

- На интернет-ресурсе международной си-
стемы упоминовения усопших www.scorbim.
com зарегистрировано 22 214 захоронений, 
расположенных на этом кладбище. Из них  
6 726 - безымянные. Многие могилы участ-
ников и ветеранов Великой Отечественной 
войны в плачевном состоянии, и хорошо бы их 
к 9 Мая привести в порядок, - отметил коорди-
натор проекта Семен Кропачев.

5 благоуСтроИтелей -  
на 25 кладбИщ!

В настоящий момент благоустройством 
кладбищенской территории занимается му-
ниципальная городская специализированная 
похоронная служба. 

- На сегодня пять человек убирают 25 клад-
бищ! Никто не идет на зарплату в 6 - 8 тысяч 
рублей. И не каждый выдерживает в таких 
условиях. Вы представьте, что значит зимой 
почистить только 17 гектаров Воскресенского 
кладбища! Чтобы не замерзнуть, мы сооруди-
ли строительный вагончик и поставили там 
буржуйку. К нам присылают на общественные 
работы заключенных, но среди них желающие 
работать - большая редкость, - рассказывает 
начальник всех кладбищенских участков Дми-
трий Кириллов.

Криминогенная обстановка на кладбище 
тоже не ахти. Бомжи там теперь не селятся, 
но ночуют. Есть и другие нарушители по-
рядка. Так, молодежь отмечала у памятника 
скорбящей матери... Хэллоуин! И оставила 
после себя тыкву с вырезанными глазницами 
и прочие атрибуты.

нужна гоСохрана
К сожалению, пока ни сам храм, ни терри-

тория кладбища объектами культурного на-
следия не являются. 

- Сама процедура установки храма Воскре-
сения Христова на государственную охрану 
как исторического и культурного памятника 
федерального значения давно запущена. 
Ждем не первый год ответа от Министерства 
культуры России, - сообщила заместитель 
директора регионального департамента по 
культурному наследию Любовь Еремина.

Главное, на круглом столе определились, 
какая территория будет ставиться на государ-
ственную охрану.

- Мое предложение - поставить на охрану храм 
и его территорию, оформить их объектами куль-
турного наследия федерального значения и да-
лее по остальной территории определить охран-
ные зоны и зоны регулируемой застройки, после 
чего пополнять список отдельных захоронений, 
- предложила эксперт Ольга Свешникова. С ней 
согласились все участники круглого стола.

Храм Воскресения Христова - единственное 
культовое сооружение архитектора Федора 
Ливчака, дожившее до наших дней. Но сохра-
няется оно только благодаря усилиям работни-
ков церкви. То количество небольших средств, 
которыми располагает приход, вкладывается 
в благоустройство храма. Ремонтные работы 
здесь продолжаются с 2011 года. Многое сде-
лано. А недавно даже вымыли купола изнутри. 
Беспокоит настоятеля храма отца Михаила и 
то, что из-за неровности грунта фундамент 
сооружения подмывается водами, да и входная 
группа вот-вот готова рухнуть на головы прихо-
жан. Своими силами храм с этим не справится, 
нужна помощь властей и общественности.

Участники круглого стола решили переадре-
совать резолюцию в администрацию города, в 
правоохранительные органы, в региональное 
МЧС, чтобы привлечь их внимание к пробле-
мам храма и кладбища. 

Критическая ситуация сложилась 
во взаиморасчетах между 
крупными потребителями в 
Ульяновской области и филиалом 
энергетической компании ОАО 
«МРСК Волги» - «Ульяновские 
распределительные сети». Общая 
сумма задолженности за оказанные 
предприятием услуги по передаче 
электрической энергии по сетям 
приближается к полумиллиарду. 

Среди должников ОАО «Ульяновскэнер-
го» с задолженностью 206 млн. рублей 
(включая реструктуризированную за-
долженность), МУП «УльГЭС» - 192 млн. 
руб., ООО «Инзенские РЭС» - 16,8 млн. 
руб. и целый ряд крупных предприятий: 
МУП «Ульяновскводоканал» - 12 млн. руб. 
и «Очаг» - 1,1 млн. руб., ОАО «ГНЦ НИИАР» 
- 13 млн. руб. и «Ульяновский моторный 
завод» - 12 млн. руб.

 Взаимоотношения между электросетевой 
организацией и самым злостным неплатель-
щиком - МУП «УльГЭС» - регулируются до-
говором, в соответствии с которым ульянов-
ский филиал «МРСК Волги» оказывает услуги 
по передаче электроэнергии, а «УльГЭС» 
обязуется эти услуги оплачивать. Но между 
обычными денежными расчетами и расче-
тами, где присутствуют неплатежи, большая 
разница. И заключается она в характере 
выгоды, которую получают стороны сделки. 
Если покупатель не в состоянии произвести 
оплату, он получает товар даром, а продавец 
терпит убытки. Когда покупатель произво-
дит оплату несвоевременно, он фактически 
пользуется беспроцентным коммерческим 
кредитом. 

В Ульяновской области действует так на-
зываемая смешанная котловая система та-
рифов. В соответствии с ней МУП «УльГЭС» 
является котлодержателем по отношению к 
ульяновскому филиалу «МРСК Волги», т.е. 
должен из собранных со своих потребителей 

средств расплачиваться с «Ульяновскими 
РС» за услуги по передаче электроэнергии. 
Но именно «должен», а не расплачивается, 
причем задолженность эта с 2014 года 
только растет. Абсолютно никаких шагов 
по решению проблемы эта организация 
не предпринимает. В результате «МРСК 
Волги» вынуждена пользоваться кредитны-
ми ресурсами для того, чтобы выполнять 
собственные обязательства перед другими 
сетевыми организациями, осуществлять 
обязательные налоговые платежи, выплату 

заработной платы, проводить ремонтные 
программы. 

«УльГЭС» ссылается на неплатежи своих 
потребителей, однако именно это предпри-
ятие, являясь котлодержателем, обязано ре-
шать вопросы оплаты сетевикам - работать 
со своими неплательщиками, привлекать 
кредитные ресурсы. Ничего этого «УльГЭС» 
не делает. В таком случае возникает вопрос: 
если предприятие не справляется со свои-
ми обязанностями, почему бы не изменить 

структуру котлового тарифа в регионе? 
 Вопросы задолженности за потребленную 

электроэнергию и услуги по ее передаче ре-
гулярно обсуждаются на заседаниях штаба 
по электробезопасности в правительстве 
Ульяновской области. Среди участников 
штаба руководители многих энергокомпа-
ний, в том числе филиала ОАО «МРСК Волги» 
- «Ульяновские РС». Заинтересованные сто-
роны стремятся найти оптимальное реше-
ние существующей проблемы неплатежей. 
Одним из положительных сдвигов в решении 
вопроса задолженности «Ульяновскэнерго» 
перед «МРСК Волги» стала достигнутая до-
говоренность о постепенной выплате долга 
равными долями по предварительно сфор-
мированному графику. 

 Являясь социально ответственной компа-
нией, ОАО «МРСК Волги» не может мириться 
с тем, чтобы ежемесячные платежи добросо-
вестных потребителей за электроэнергию, 
включая составляющую на услуги по ее 
передаче, не использовались по назначе-
нию. Хотелось бы, чтобы ответственность за 
энергоснабжение потребителей была соли-
дарной вместе с прочими энергокомпаниями 
Ульяновской области.

Общая сумма  
задолженности за оказанные 
услуги приближается  
к полумиллиарду.

Р
ек

ла
м

а

Проблема неплатежей 
должна решаться совместно
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19 марта в Красноярском сельском поселении Чердаклинского района состоится агитпоезд   ►
«За здоровый образ жизни и здоровую, счастливую семью». 

Владимир МАЛЬЦЕВ 

Предприниматель Дмитрий 
Алексеев из Чердаклинского 
района начинал свое дело с 
фотоуслуг. При поддержке 
местного центра развития 
предпринимательства он 
перепрофилировал бизнес 
и за небольшой промежуток 
времени смог сделать его 
намного прибыльнее.

Семейное дело
По программе самозанятости в 2010 году 

Алексеев получил денежные субсидии, а спу-
стя несколько лет перенаправил свое дело в 
автомобильную сферу - открыл комплекс 
«Рассвет». В настоящее время он состоит 
из магазина автозапчастей и расходных 
материалов, пункта диагностики, ремонта 
автомобилей и автомойки. Поддерживают 
и трудятся на благо бизнеса пять родных 
братьев большой семьи Алексеевых.

- Каждый отвечает за какое-то конкрет-
ное направление, но, если нужно, друг 
другу помогаем, - рассказывает один из 
братьев Олег Алексеев.

Также Дмитрий трудоустроил шесть ав-
тослесарей и три автомойщика. В планах  
- поиск еще десяти сотрудников и строи-
тельство дополнительных производствен-
ных помещений.

- Предприниматель Дмитрий Алексеев 
является одним из первых наших клиентов, 

- рассказывает директор центра развития 
предпринимательства Чердаклинского 
района Анна Обломкина. - Ему оказывается 
помощь в ведении бухгалтерского и налого-
вого учета, предоставляются юридические 
консультации.

БизнеС С 10 рулонов
Земляк Алексеева индивидуальный пред-

приниматель Александр Иванюков, инженер 
по образованию, начал свою деятельность 
пять лет назад с небольшого ателье по по-
шиву штор.

- Идея посетила меня, когда я зашел в 
Москве в ателье, чтобы подогнуть брюки, - 
рассказывает бизнесмен.

Мама Иванюкова поддержала начинающе-
го предпринимателя и согласилась работать 
швеей и модельером на предприятии сына. 
Так его дело началось с 10 рулонов мате-
риала. Потом Александр получил субсидии 
по программе грантовой поддержки начи-
нающих предпринимателей - оформить его 
помогли в ЦРП, взял на работу еще трех швей. 
Постепенно была наработана клиентская 
база, приобретена известность в Ульяновской 
области и за ее пределами. В прошлом году 
при содействии центра бизнесмен получил 
льготный кредит в фонде развития предпри-
нимательства в размере 800 тысяч рублей.

Сейчас у бизнесмена три ателье по по-
шиву штор, платьев и одежды на заказ. В 

планах - расширение дела, привлечение не 
менее чем шести сотрудников.

- Есть мечта - иметь собственное здание 
швейной фабрики, - говорит Александр.

Первые в регионе
Чердаклинский ЦРП функционирует с 2010 

года. С тех пор его помощью воспользова-
лись более тысячи предпринимателей. Под-
держка и содействие оказываются на самых 
разных этапах организации и по различным 
направлениям - от помощи в регистрации 
юридического лица и последующего сопро-
вождения его бухгалтерского и налогового 
учета до помощи в получении субсидий и ми-
крозаймов. В том числе часто проводятся се-
минары для начинающих предпринимателей 
по управлению персоналом, налаживанию 
контактов с клиентами, развитию бизнеса.

- К нам обращается достаточно много 
предпринимателей, деятельность которых 
связана с сельским хозяйством. Мы помо-
гаем им подготовить документы и составить 
бизнес-планы для получения грантов по про-
грамме поддержки начинающих фермеров 
и семейных животноводческих ферм. Также 
мы рассказываем о других действующих 
инструментах поддержки, в том числе по 
линии минсельлесхоза, - рассказывает Анна 
Обломкина.

В прошлом году на организацию возложи-
ли дополнительные функции - по привлече-
нию и сопровождению бизнес-проектов. В 
этом направлении Чердаклинский ЦРП занял 
первое место в региональном рейтинге.

Кстати
Губернатор Сергей Морозов поручил об-
ластному правительству проработать во-
прос объединения центров развития пред-
принимательства с агентством сельских 
территорий с целью оказания комплексной 
поддержки представителям бизнеса.

Есть идея? Есть поддержка
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Александр Иванюков начал бизнес с небольшого ателье.

При содействии центра  
бизнесмен получил  
льготный кредит в размере 
800 тысяч рублей.

На благо бизнеса трудятся 
пять родных братьев боль-
шой семьи Алексеевых.

Ярмарка мясных продуктов
Егор НОТТОВ

В прошлую субботу в Ульяновске  
за день продали сельхозтоваров  
на 14 миллионов рублей!

В этот раз традиционная и уже полюбив-
шаяся населению акция прошла в Заволж-
ском районе. Свою продукцию привезли 
представители 20 районов региона, было и 
много городских предприятий.

Всего в ходе ярмарки было реализовано 
18,5 тонны говядины, свинины и баранины, 

3,5 тонны мяса птицы, более 286 тысяч яиц, 
6,5 тонны молочной продукции и порядка 3 
тонн колбасных изделий.

Горожане купили более 5 тонн свежей и 
переработанной рыбы, 30,5 тонны сахара, 
почти 6 тонн пшеничной муки, порядка 3 
тонн крупы и тонну макаронных изделий.

Кроме того, было реализовано более 35 
тонн картофеля, капусты, моркови, лука 
и прочих овощей и 2,8 тонны меда. Также 
было продано 5 тонн ячменя, пшеницы, 
овса и фуража.

В рамках ярмарки состоялся фестиваль 

мясных продуктов. Ульяновцев порадовали 
дегустационными столами и концертной 
программой, подготовленной управлением 
культуры и организации досуга населения 
администрации Ульяновска и районными 
творческими коллективами.

Особенностью этой ярмарки стала про-
дажа садового инвентаря, ведь не за го-
рами открытие сезона. В помощь людям с 
ограниченными возможностями работало 
10 специальных автомобилей. 

Очередная ярмарка пройдет 4 апреля в 
Ленинском районе в Ульяновске.

Выборы – на старт!
Алекс МИТРИЕВ

С 30 марта выдвинуть свою кандидатуру 
в депутаты городской думы Ульяновска 
от «Единой России» теперь смогут пред-
ставители даже других политических 
организаций региона. По общему мнению 
участников заседания регионального 
политсовета Ульяновского отделения 
партии, прошедшего 12 марта, так выборы 
станут еще более прозрачными.

Главным вопросом на совещании были 
предстоящие выборы. В текущем году срок 
полномочий депутатов гордумы Ульяновска 
истекает и будет выбран новый, уже 5-й со-
став законодательного органа. На заседании 
регионального политсовета были внесены 
некоторые изменения в процесс отбора кан-
дидатов. Их суть - дать возможность реали-
зовать себя гораздо большему числу людей, 
которые считают, что могут своим участием 
помочь в развитии Ульяновска.

По новым правилам представить свою 
кандидатуру смогут не только члены партии 
и беспартийные, но и члены иных партий. 
Для этого кандидату в письменном виде 
нужно будет отказаться от членства в той 
партии, в которой он до этого был. 

Еще одно новшество - единый день голо-
сования разделят на два. Первый – пройдет 
в каждом округе в будние дни, второй – в 
выходные. Праймериз планируется на ко-
нец мая - начало июня. В голосовании за 
кандидатов в депутаты от партии сможет 
принять участие любой избиратель округа, 
независимо от его статуса и партийной при-
надлежности.

- С этого года мы вступаем в новый цикл 
избирательных кампаний. В 2015 году со-
стоятся выборы в Ульяновскую городскую 
думу, в 2016 году предстоят выборы губер-
натора и депутатов Государственной думы. 
Все эти кампании нам предстоит вести в 
очень сложной социально-экономической 
обстановке, при существенной активизации 
общественно-политических, не исключаем, 
что и протестных движений. Нужно быть 
готовым к значительному увеличению кон-
куренции. Фактически старт избирательной 
кампании в Ульяновскую городскую думу 
уже дан. Уверен, что в праймериз и в после-
дующих выборах примут участие наиболее 
талантливые и достойные люди, представля-
ющие гражданское сообщество и политиче-
ские силы, - сказал член президиума регио-
нального политического совета, губернатор 
Ульяновской области Сергей Морозов.

Выдвижение кандидатов начнется 30 мар-
та и пройдет в течение месяца. В оргкомитет 
по предварительному голосованию вошли 
15 человек. 

Из других вопросов выделим план реа-
лизации Года избирателя. Главные акценты 
здесь сделаны на активизацию депутатско-
го корпуса, повышение качества работы, 
реализацию программ «Народный бюджет» 
и «Народный парк». 

Сергей Морозов отметил, что в текущем году 
каждый член партии, депутат должен устано-
вить взаимосвязь между властью и обществом, 
решать конкретные проблемы конкретных из-
бирателей, демонстрировать эффективность 
действующих властных структур.

Поддержали на совещании и инициативу 
заместителя председателя регионального 
Законодательного собрания Игоря Тихо-
нова. Он предложил рассмотреть вопрос 
о присвоении новым улицам, безымянным 
объектам культуры и отдыха, паркам имен 
выдающихся земляков, героев войны, кава-
леров орденов, которые родились или про-
живали в регионе.

Единый день голосования 
разделят на два.
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В Тереньгульском районе с начала года создано 48 новых рабочих места.   ►
В том числе в сфере образования 22 места, в сфере сельского хозяйства - 26.
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- Вообще компьютер для меня значит 
многое, - рассказывает Светлана. - Мне 
трудно выходить на улицу, хотя я и люблю гу-
лять. Интернет - это мой второй мир. Здесь 
я могу сходить на концерт любимой группы, 
посмотреть известный мюзикл, кино или 
посетить музей. 

Пишет и читает девушка хорошо, хотя речь 
ее немного затруднена. В свободное время 
Света с удовольствием сочиняет сказки и 
стихи о доброте, дружбе и милосердии для 

взрослых и детей. Ее рукописи не раз изда-
вались в местной газете.

С Рыжиком хоть куда
Есть у Светы еще одно любимое занятие: 

на своем подоконнике она выращивает 
целый огород. На нем растут не только кра-
сивые цветы, но и овощи и фрукты.

- Я вообще люблю создавать что-то свои-
ми руками, вожусь часами со своим огоро-
дом: сажаю, поливаю, переставляю горшки, 

Наталия ШИШОВА 

История о том, как, несмотря 
ни на что, бороться со своими 
недугами, любить этот мир и 
сохранять веру в себя и людей, 
– это жизнь Светланы Красновой 
из села Большое Нагаткино 
Цильнинского района. Она 
нашла против уныния верное 
средство – добрые сказки и 
огород на окне.

ВтоРой миР
Светлана - инвалид с детства, у девушки 

церебральный паралич. После смерти ма-
тери она осталась одна, но не упала духом: 
самостоятельно живет в квартире. Соседи 
частенько заходят к Свете и помогают ей по 
хозяйству. Родственники тоже не забывают. 

Они неоднократно предлагали сестре заботу 
и уход, переезд под теплое крыло, но девуш-
ка не привыкла быть кому-то обузой. 

Со всеми тяготами жизни она справляется 
сама и, надо сказать, своим оптимизмом за-
ряжает всех окружающих, особенно друзей. 
Светлана открыта для общения, находит 
общий язык с каждым, особенно с детьми. 
Часами сидит в Интернете и общается с хо-
рошими людьми, не только в нашей стране, 
но и за рубежом. Девушка изучает языки, 
пишет письма и сама получает красивые 
открытки из разных уголков страны. Так, 
говорит Светлана, она путешествует и по-
знает мир.

Девушка изучает языки,  
пишет письма и сама  
получает красивые открытки. 

где больше света. Мне нравится о ком-то 
заботиться и знать, что я помогаю живому 
существу, - отметила Светлана. 

У девушки живет в квартире и самый вер-
ный друг - кот Рыжик. Они вме-

сте зав тракают, 
обедают и ужи-
нают,  убира-
ются по дому, 
ложатся спать 
и  даже ходят 
гулять. Самое 
любимое место 
у Рыжика - на ко-
ленях у доброй 
и  з а б о т л и в о й 
хозяйки. Света 
не забывает ба-
ловать любимца 
всякими вкусно-
стями.

-  Д е в у ш к а  - 
очень творческая 
личность и вообще 
большая умница, 
- делятся соседи, 

которые знают Свету с пеленок. - Мало того, 
так она еще и чистюля: всегда на ней чистые 
вещи, в ванной висят свежие полотенца, а 
полы сверкают. В общем, многим здоровым 
людям стоило бы у нее поучиться. Мы при-
ходим, помогаем, но она и сама со всем 
справляется. 

Девушку знают и любят многие, а она в 
свою очередь очень благодарна своим род-
ственникам и друзьям, соседям, работникам 
администрации, соцзащиты, медработникам 
и многим другим за то, что они не забывают 
ее и помогают жить, а не существовать и за-
ниматься любимым делом. 

Света сочиняет сказки  
и стихи о доброте,  
дружбе и милосердии. 

Творец своей сказки

Спасибо  
ветеранам! 
Наталия ШИШОВА

Десять жителей Новоульянов-
ска наградили юбилейными 
медалями «70 лет Победы 
в Великой Отечественной 
войне».

Торжественное мероприятие 
состоялось на прошлой неделе 
в детской школе искусств. Здесь 
прошел концерт, посвященный 
поэтам-фронтовикам. 

Юбилейные медали почетным 
гостям мероприятия, ветеранам 
Великой Отечественной войны, 
вручил глава города Новоулья-
новска Геннадий Деникаев.

- 2015 год - это особенное 
время, когда мы отмечаем 70-ю 
годовщину Победы советских 
войск над Германией. Мно-
гие сегодня пытаются изме-
нить историю, но никому это 
не удастся сделать, потому что 
историю по большому счету 
для всего мира писали не они, 
а наши ветераны. Именно эти 
люди освободили нашу страну 
и всю Европу от фашистской 
Германии. Только благодаря им 
мы сегодня живем в свободной 
стране. Спасибо за это всем 
нашим ветеранам! - сказал Ген-
надий Деникаев. 

54495

«Народная газета» – Центр»

«Народная газета» – Центр»
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По доброй традиции в конце 
года состоится розыгрыш призов 

среди подписчиков. 
На кону –  ценные призы. 

Удачи!

Районное приложение  
выходит вложением в газету 
«Народная газета» и распро-
страняется в Ульяновске,  
Новоульяновске, Ульяновском, 
Чердаклинском, Цильнинском, 
Старомайнском, Майнском,  
Сенгилеевском  
и Тереньгульском районах.

Будем рады видеть вас  
в числе наших  
постоянных читателей!

Центр

Успей подписаться  
на второе полугодие  
2015 года!

ИНдекс

54495
Оформите подписку, 
и свежий номер газеты –  
каждую среду у вас на столе!
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На встрече с участниками патриотического движения «За активное долголетие»   ►
губернатор Сергей Морозов вручил 25 путевок в Республику Беларусь. 

Нами  
интересуются
Арина СОКОЛОВА

По итогам прошлого года Китай стал пер-
вым среди зарубежных стран по въездно-
му туризму в Россию. 

На всероссийском совещании с пред-
ставителями органов управления туризмом 
субъектов РФ, которое состоялось на между-
народной выставке «Интурмаркет-2015», 
губернатор Сергей Морозов представил 
опыт продвижения и реализации совместно 
с Китаем туристического проекта. Напомним, 
на протяжении нескольких лет в Ульяновской 
области велась подготовка к проекту «Крас-
ный туризм». Старт ему был дан в 2013 году, 
когда во время визита руководителя Государ-
ственного управления по туризму КНР Шао 
Цивея представленный проект был одобрен 
и рекомендован к реализации. Инициатива 
получила высокую оценку со стороны Мини-
стерства культуры России и была включена в 
план мероприятий по реализации стратегии 
развития туризма в РФ до 2020 года.

В 2014 году проект был запущен в тесто-
вом режиме. По нему уже путешествовали 
более 500 китайских и российских туристов. 
По словам Сергея Морозова, полноценная 
реализация «Красного маршрута» начина-
ется в 2015 году. 

- По мере развития проекта мы намерены 
выйти за сугубо туристические рамки. С этой 
целью уже разработан проект «Китайского 
культурно-делового кластера в Ульяновске». 
Он подразумевает развитие инфраструктуры 
в регионе благодаря китайским инвесторам. 
В кластер войдут многофункциональный 
деловой центр, центр китайской медицины, 
гостиничный комплекс и тематический парк 
China Park, - отметил Сергей Морозов.

Глава региона также подчеркнул, что осно-
вой всех реализуемых совместных проектов 
является экономический компонент. Китай 
занимает первое место по расходам тури-
стов за рубежом. Так, по данным Китайской 
академии туризма, в первом полугодии 2014 
года путешественники из КНР потратили в 
зарубежных поездках более 70 млрд. дол-
ларов США. 

Содействие реализации культурно-
познавательного гранд-тура «Красный 
маршрут», а также культурно-туристского 
кластера «Музей СССР» будет оказывать 
Ростуризм. Соглашение о взаимодействии 
было подписано на Международной вы-
ставке «Интурмаркет-2015». Подписи под 
документом поставили губернатор Сергей 
Морозов и руководитель Федерального 
агентства по туризму Олег Сафонов. 

- «Красный маршрут» - перспективный 
проект, который, как мы полагаем, будет 
популярен среди китайских туристов. Они 
очень интересуются историей коммуни-
стических партий и движений. Наша задача 
- через предоставление интересных тури-
стических продуктов сформировать устой-
чивый туристический поток в Ульяновскую 
область. Это важно для экономики региона. 
Туристский потенциал здесь очень суще-
ственный. Надеемся, что через подписание 
соглашения мы сумеем развить, раскрыть, 
показать и продвинуть его и внутри страны, и 
за рубежом, - заключил Олег Сафонов.

Справка «НГ»
Туристический поток в Ульяновскую область 
в прошлом году составил более 320 тысяч 
человек, из них свыше десяти тысяч - ино-
странные туристы.

Полноценная реализация 
«Красного маршрута» начи-
нается в 2015 году.

На своих крыльях

Кирилл МЕРЦАЛОВ

С июня в Ульяновской области возобновля-
ются рейсы в Симферополь. Полеты органи-
зуют из аэропорта имени Н.М. Карамзина.

Авиакомпания Red Wings наконец-то 
открыла продажи авиабилетов по направ-
лению «Ульяновск - Симферополь». Рейсы 

планируется выполнять 
на комфортабельных само-

летах «Ту-204» в компоновке 
210 кресел. 

Ульяновцы смогут пользоваться 
услугами авиалайнера по воскресе-
ньям с 7 июня по 15 сентября. Вылеты 

из областного центра по расписанию 
в 16.20, прибытие обратно - в 14.40. 

Время в пути составит 2 часа  
10 минут.

Авиакомпания также открыла продажу 
билетов по направлению «Ульяновск - 
Москва». Рейсы организуют ежедневно с 
29 марта. Доставит ульяновцев до точки 
назначения комфортабельный самолет 
«Суперджет-100».

Сейчас в аэропорту имени Н.М. Карамзина 
продолжается ремонт взлетно-посадочной 
полосы. Здесь также проведут реконструк-

цию искусственной взлетно-посадочной 
полосы, рулежных дорожек, мест стоянок 
воздушных судов, светосигнального обору-
дования, дренажной системы. Планируется, 
что работы завершатся в 2016 году.

Справка «НГ»
Развитию аэропортовой инфраструктуры во 
многом способствовал проект субсидирова-
ния региональных авиаперевозок. Пилотный 
проект, реализованный в ПФО, стал одним 
из успешных примеров по стимулированию 
развития региональных авиаперевозок. Ди-
намика увеличения пассажиропотока на вну-
тренних рейсах в регионах ПФО до 143 тысяч 
пассажиров в год с 41,8 тысячи на момент 
старта проекта доказала необходимость его 
дальнейшего развития. Принято решение о 
продлении программы еще на три года.

Все включено
Алена ГОНДЫЛЕВА

Ульяновским пенсионерам 
предлагают путешествовать 
совершенно бесплатно. На отдых 
можно отправиться как в Крым, 
Севастополь, Санкт-Петербург, 
Волгоград, так и по красивым 
местам самой родины Ленина.

За любовью - в Крым
В прошлом году в регионе стартовал не-

обычный проект - «Социальный туризм». По 
нему успели отдохнуть уже тысячи ветеранов 
Великой Отечественной, пенсионеров, отли-
чившихся студентов и молодых семей.

Началось все с солнечного Крыма и Фео-
досии. С лета 2014 года большими группами 
одна за другой к живописным местам везли 
ульяновцев. А в декабре на Черноморском 
побережье побывала последняя группа, со-
стоящая из 250 ветеранов и пенсионеров. 
Сказать, что все остались довольны, - это 
ничего не сказать. Самолетом туда и об-
ратно, размещение в лучших санаториях, 
питание, лечение, экскурсии - все, чего душа 
пожелает. И платить за это ульяновцам не 
пришлось - все уже решило правительство.

В этом году поездки для тех, кто уже нахо-
дится на заслуженном отдыхе, продолжатся.

- Отправить отдыхать в Крым планируется 
несколько сот человек в бархатный сезон, - 
рассказала заместитель министра здравоох-
ранения и социального развития Ульяновской 
области Екатерина Сморода. - Группы будут 
формироваться по 30 - 60 человек. Также 
вылет-прилет самолетом. Отдых ветеранов 
ждет по системе all inclusive - все включено.

Глава региона Сергей Морозов попросил 
при формировании таких групп соблюдать 

гендерный баланс. Чтобы в компаниях были 
как женщины, так и мужчины. По опыту 
прошлого года заметили - после отдыха на 
Черноморском побережье образовались 
влюбленные пары и даже семьи.

По городам вечной славы
В этом году региональный проект «Соци-

альный туризм» решили продолжить и даже 
расширить. Если в 2014-м путешествовать 
отправили пару тысяч человек, сейчас пла-
нируется задействовать в два раза больше 
ульяновцев. Естественно, финансирование 
тоже увеличат, на эти цели из бюджета на-
правят 30 - 50 миллионов рублей.

В год 70-летия Победы в Великой Отече-
ственной войне помимо солнечного отдыха 
намечены бесплатные поездки по местам 
боевой славы: Санкт-Петербург, Волгоград, 
Белоруссия, Брест, Севастополь. Для таких 
поездок будут формировать небольшие 
группы. Первые из них уже побывали в не-
скольких городах.

- Мы съездили в Санкт-Петербург, вспом-
нили тяжелые годы, прожитые там, в Ленин-
граде, - рассказала жительница блокадного 
Ленинграда Валентина Мелехова. - Нас 
провезли по местам боевой славы, показа-
ли линию обороны, противотанковые ежи, 
доты, дзоты. Я считаю, что для подъема 

патриотизма и воспитания в группы обя-
зательно нужно включать молодежь. Чтобы 
они сами почувствовали то, что мы в свое 
время когда-то пережили. Для них это было 
бы очень памятно.

С 30 января по 3 февраля группа ульянов-
цев из 23 человек побывала также в Волго-
граде. В нее, помимо ветеранов, включили 
и троих молодых людей.

- Побывали в доме Павлова, на Сол-
датском поле под Сталинградом, на Ма-
маевом кургане, - отметил руководитель 
лекторской группы при областном совете 
ветеранов войны и труда Евгений Демич. - 
Увидели могилы наших земляков, которые 
там похоронены. Слева в третьей могиле от 
памятника матери лежит Герой Советского 
Союза Хазов, он два года учился в технику-
ме Сурского района. С его могилы мы взяли 
землю и привезли ее в то самое училище. 
Здесь рассказали о нашем земляке, погре-
бенном на Мамаевом кургане, в Сурском 
районе этого факта никто до нас не знал.

Кто уже съездил и кто еще только отпра-
вится в путешествие, едины в одном - такие 
поездки по местам боевой славы необхо-
димы в наше время. Чтобы рассказывать 
современному, уже далекому от войны 
поколению о подвигах и героях Великой 
Отечественной войны.

Отдых в приморских городах продолжается 21 день. Для тех, у кого нет 
возможности покинуть регион на такое длительное время, «Социальный 
туризм» организуют внутри Ульяновской области - в санатории имени 
Ленина, «Итиль» и другие.
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Семейные пары, которые часто ссорятся, действуют друг другу на нервы, жалеют о начале своих отношений  ►
и вообще думают о разводе, более склонны к повышению голоса на детей.

Арина СОКОЛОВА

Казалось, горел весь Ульяновск 
- напишут журналисты о 
последнем сентябрьском 
воскресенье. В тот день в городе 
случилось несколько крупных 
пожаров. Жильцы охваченной 
огнем старой пятиэтажки 
истошно кричали о помощи. И 
только один мужчина забился 
в угол своей комнаты и ждал… 
конца.

МаМа злится
«Чего уставился, поганец! Получай!» - 

заорала пьяная мать на четырехлетнего 
Алешу, и в его сторону полетела консервная 
банка из-под кильки, приспособленная под 
пепельницу. В этот раз повезло - мальчишка 
успел увернуться.

Потирая ушиб от прошлого родительско-
го броска, он думал: «Мама злится, потому 
что ей не нравится, когда я смотрю на нее. 
Больше не буду так делать».

Не нравилось это, по логике Алеши, и его 
ровесникам в детском доме. В казенное 
учреждение он попал вместе с братом и 
сестрой. Мальчишки посильнее били его 
здесь нещадно, и Алеша каждый раз повто-
рял себе: «Только бы не смотреть никому в 
глаза, а то опять буду весь в синяках».

У врачей на Алешину историю была своя 
точка зрения. Доктора расписали его диа-
гноз одним словом - аутизм. Жаль только, 
вместе с медицинскими справками не да-
ются скидки в жизни. Юношу продолжали 
колотить: в детдоме, в ПТУ, в общежитии…

ангел-хранитель
Никто и не вспомнил, что в полыхающем 

доме остался двадцатисемилетний Алек-
сей. Соседи вообще не жаловали парня, а 
вот местные пьяницы простотой его поль-
зоваться не забывали. В квартире гостинич-
ного типа ему принадлежали две комнаты, 
одну из которых жильцы «приватизировали» 
под склад. Грязному и молчаливому Алек-
сею соседи не разрешали пользоваться 
душевой комнатой, мало кого интересовала 
его судьба. Для всех он был вечно грязным 
и терпеливым молчуном.

По воле случая Алексея обнаружили в 
задымленной комнате пожарные - парня 
успели вырвать из огненного плена. Судь-
ба, значит, приказала жить. И буквально 
через день прислала ему ангела-хранителя! 
Представьте себе, они живут среди нас: 
носят такие же имена, так же работают, так 
же изо дня в день решают свои хлопоты, так 
же радуются удачам.

ниточка почти оборвалась
- Мне позвонила знакомая девушка, 

сказала, что есть такой погорелец, инва-
лид, все его обижают. Спросила, могу ли 
я помочь. Все просто, я мог, - вспоминает 
двадцатипятилетний Алексей Долгих.

Словами не передать, что в первый ви-
зит к попавшему в беду человеку увидел 
Алексей. Это была не комната, а бетонная 
коробка в копоти и с грудой мусора. Стоит 
ли говорить, какие запахи источал сам хо-
зяин жилища.

С этого момента Долгих начал рас-
путывать, как клубок, сложную историю 
парня. Первый узелок развязался, когда  
нашлась сестра Алексея - других родствен-
ников у него не осталось. Та заявила не 
мешкая, мол, мне обуза не нужна, проще 
жить без брата.

Ниточка уж было почти оборвалась. Тут на-
шелся второй узелок. Выяснилось, что одна 
из комнат ранее по суду отошла сестре, 
но платил за все квадраты на протяжении 
нескольких лет Алексей. Однако парень 
продолжает верить в сестринскую любовь. 
На Новый год, когда все веселились, Долгих 
спросил у тезки, почему он такой грустный. 
Алексей сказал: «Сестра не позвонила».

приняли в стаю
Сейчас Алексей работает дворником в 

одном Доме культуры. Говорят, очень ра-
ботоспособный и ответственный парень. 

Пока всю территорию от снега не очистит, 
с поста не уйдет.

Так же железно он трудится в спортзале 
у Алексея Долгих. Здесь проходят занятия 
его школы настоящих мужчин «Прайд». 
Прайдами, для справки, называют крепкие 
стаи львов. Долгих тренирует единомыш-
ленников как физически, так и психологи-
чески.

Поначалу Алексей здесь всех боялся, а 
сейчас, показав всем свои способности и 
волю, уже может выходить на татами. Но 
ему осталось самое сложное - научиться 
смотреть людям в глаза.

- На мой взгляд, это не аутизм. Как мне 
объяснил Алексей, когда он смотрел кому-
то в глаза, всегда случался конфликт, - го-
ворит Долгих. - Он общается прекрасно, 
но боится мужчин, потому что они его всю 
жизнь били.

Раны парня только начинают затяги-
ваться. Ему еще предстоят долгие тре-
нировки с зеркалом, чтобы понять, что 
он такой же, как все, и что он должен по-
стоять за себя.

Раненая душа

Мама злится, потому что ей  
не нравится, когда я смотрю 
на нее.

Алексея обнаружили  
в задымленной комнате  
пожарные.

Время  
лечит?
Дарья  
ДубрОВСКАя,  
педагог-психолог  
Засвияжского  
отделения центра  
социально-психологической помощи 
семье и детям «Семья» 

Большинство взрослых людей, пытаясь 
разобраться в себе, часто даже и не 
подозревают, что их сегодняшние про-
блемы и конфликты связаны с детскими 
травмами. Они глубоко сидят в под-
сознании и потому особенно сильно и 
незаметно влияют на нашу жизнь.

В процессе воспитания многие родители, 
сами того не осознавая, программируют 
своих детей на всю их дальнейшую жизнь. 
Они дают определенные установки, во 
многом исходя из собственных проблем и 
потребностей. Приведем пример некоторых 
установок:

• «Не живи». Такую установку внушают 
те родители, которые показывают или 
рассказывают ребенку, как много проблем 
он им принес, появившись на свет, и как 
тяжело им пришлось в период после его 
рождения. В такой ситуации, ребенок по-
нимает все буквально: «Родителям со мной 
тяжело. Лучше бы я умер». Выполняя этот 
родительский «приказ», ребенок сначала 
как бы случайно начинает разбивать ко-
ленки и ломать руки, а вырастая, находит 
другой способ саморазрушения - алкоголь, 
курение, наркомания и экстремальные 
виды спорта.

• «Не будь ребенком». В этом случае 
родители внушают ребенку: будь серьез-
ным, не дурачься, что ты ведешь себя как 
маленький и т.д. Человек, став взрослым, 
никак не может научиться полноценно от-
дыхать и расслабляться, так как чувствует 
вину за свои «детские» желания и потреб-
ности.

• «Не будь самим собой». Человек с 
этой установкой постоянно не удовлет-
ворен собой. Он все время хочет быть 
похожим на кого-то другого. А вызывается 
она родительскими высказываниями типа: 
«Вот посмотри на Марину, она младше 
тебя, а уже много умеет», «Будь похожим 
на…».

• «Не чувствуй». Это, наверное, самая 
распространенная установка в современ-
ном обществе. Возникает из-за фраз: «Не 
сахарный, не растаешь», «Терпи, перестань 
ныть, ты же мужчина». Ребенок приучается 
«не слышать» сигналы своего тела и души 
в ситуации дискомфорта.
Это лишь немногие из тех детских пси-

хологических травм, которые продолжают 
влиять на нашу взрослую жизнь, на самом 
деле их гораздо больше.

Также следует упомянуть о физическом 
насилии над детьми. Последствия могут 
быть самыми разными: от незначительных и 
практически не оказавших влияние на раз-
витие личности до грубых нарушений, вклю-
чая психопатологию, саморазрушающее и 
асоциальное поведение.

Что же делать, если тени прошлого не 
дают жить полноценной жизнью? К сожа-
лению, многие люди относятся к этому с 
непониманием и недоверием, предпочитая 
терпеливо мучиться и страдать. И все же 
сегодня к психологам обращаются совре-
менные, умные люди, которые испытывают 
определенные личностно-психологические 
проблемы. На данный момент с помощью 
хорошего специалиста можно полностью 
освободить свой внутренний мир от нежела-
тельных мучительных последствий.

Свой вопрос психологу можно оставить 
в редакции «НГ» по тел. 30-17-00.

Дети в Сети
Святослав ПрОЗОрОВ

В современном мире все более актуаль-
ными становятся вопросы построения 
позитивного интернет-пространства, 
безопасности детей и подростков при ис-
пользовании сети Интернет и мобильных 
технологий. 

 Как сделать Интернет не только бе-
зопасным, но и полезным в обучающем, 

познавательном и развлекательном пла-
не? Как использовать цифровые возмож-
ности для повседневной безопасности? 
Где познакомиться с лучшими ресурсами 
образовательного и развивающего ха-
рактера? 

Чтобы ответить на эти и другие вопросы, 
центр социально-психологической помощи 
семье и детям «Семья» организует горячую 
линию. С теми, кто обратится за консульта-
цией, будут работать специалисты самого 

центра, представители уполномоченного 
по правам ребенка в Ульяновской области, 
отдела защиты информации администра-
ции Ульяновской области, лиги безо-
пасного Интернета, областной детской  
библиотеки для детей и юношества имени 
С.Т. Аксакова.

горячая линия станет доступна  
19 марта с 15.00 до 16.00 по телефонам: 

(8422) 42-00-25, 8 800 200 01 22.
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24 июня 2011 года в цирке Якутска 1 344 варганиста одновременно сыграли семиминутную мелодию.  ►
Это событие было занесено в Книгу рекордов Гиннесса. 

просто огромная культура. Причем суще-
ствующая практически в каждой стране, и 
в каждой из них она особенная. Например, 
в Австрии с его помощью соблазняли де-
вушек, и в одно время его запретили. И в 
других странах с ним связано множество 
легенд. Через варган ты соприкасаешься с 
огромным пластом мировой истории.

- Есть ли такой народ, который можно 
назвать лучшим исполнителем музыки 
на варганах?
- Знаете, когда мы собирались на конгрес-

сах варганистов, то туда мог приехать дя-
дечка с Сицилии, который всю жизнь ковал 

варганы, играл на них и никого не слышал 
больше. И он будет считать, что лучше всех 
играют у них. Приезжает якутский кузнец и 
тоже говорит, что они играют лучше всех. И 
так во всех странах - каждый народ считает 
варган своим. Только русские так не гово-
рят, потому что около ста лет назад мы этот 
инструмент потеряли, и мы знаем об этом. 
Русский варган начал восстанавливаться 
только недавно.

Не похожий На других
- Почему варган стал так плотно ас-

социироваться именно с северны-
ми народами?

- Наверное, этому «помогло» со-
ветское видение народной культуры, 
когда у народов определялось что-то 
одно яркое и, как казалось, самобыт-

ное. У северных народов этим стал 
варган, который популяризировался 

как их исконный инструмент.
- Те русские варганы, которые сейчас 
восстанавливают, соответствуют тем, 
что были еще в XIX веке и раньше. От-
куда берутся источники?

- Большинство делают так - есть фото-
графии варганов, найденных на раскопках, 
и по ним они восстанавливают инструменты 
так, как им кажется, они могли выглядеть. 
Хотя это до сих пор очень большой вопрос. 

Варганные мифы

Как минимум, в Евразии варган есть практически у каждого народа и имеет 
собственное название. Само слово «варган» - русское и, как считается, про-
исходит от слова «варга», синонима слова «уста». У украинцев и белорусов 
он называется дрымба, у немцев и австрийцев - маультроммель, у норвеж-
цев - мунхарпа, у татар - кубыз, у якутов - хомуз. У каждого народа варган 
имеет особенную форму, а соответственно, и звучание.

Каждый народ считает  
варган своим.

Игорь УЛИТИН

Абсолютное большинство 
россиян, услышав звуки 
варгана, ассоциируют его 
с якутами, бурятами или 
вообще с чукчами. И 
ассоциация эта в корне 
неверна. На самом деле 
этот инструмент более 
русский, чем, например, 
гармонь. 

Во всяком случае, в кошелях и 
торбах наших предков он провел 
не одно столетие. Об этом чудес-
ном инструменте «НГ» побеседо-
вала с Ириной Богатыревой, че-
ловеком, который знает о варгане 
если не все, то очень многое.

ВолшебНая музыка
- Ирина, как давно вы сами играете 
на варгане?
- С 2002 года. И историю моего вхож-

дения в эту тематику можно назвать 
традиционной для России. Для многих 
этот инструмент связан с севером, Си-
бирью. Я его связывала с Алтаем, с его 
шаманизмом. Однако, когда мне дали 
попробовать на нем сыграть как на ша-
манском инструменте, у меня ничего не 
получилось. Попробовала через полгода 
- как-то пошло.

Мне этот инструмент понравился тем, 
что он дает понять, что происходит в нашем 
организме. При игре на нем задействуются 
те мышцы, которые в обычной жизни человек 
не использует. Можно сказать, что этот ин-
струмент открывает человека изнутри.

Со временем я узнала, что за варганом - 

Есть версия, что к народам 
Сибири варган пришел 
именно от русских.
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И когда станет ясно, какая именно форма 
варгана была традиционно русской, тогда и 
станет ясно, что именно на нем исполнялось. 
Пока найденные варганы очень разные. И 
непонятно, то ли это каждый мастер делал 
для себя, то ли та или иная форма была в 
разных регионах.

Многие из нынешних мастеров ориенти-
руются на уже существующие инструменты. 
Например, некоторые уральские мастера 
ориентируются на якутские варганы. Кто-то 
ориентируется на норвежские, кто-то - на гу-
цульские. А ульяновский мастер Миша Масько 
делает варганы своей формы, самарский 
мастер Литвинов тоже ни на кого не ориенти-
руется. Так что если варган не похож на другие, 
вполне можно говорить - это оно!

зубы Не портит
- Есть какая-то категория вопросов, 
которые варганистов уже раздражают, 
и хотелось бы сказать - прекратите про 
это спрашивать?
- Всегда и везде задают вопрос: портит ли 

варган зубы. Я от этого вопроса готова в лю-
дей варганом кидаться (смеется). Отвечаю - 
нет, не портит. Как пример, есть башкирский 
мастер Загретдинов, он играет на варгане с 
пяти лет. Сейчас ему далеко за 80, и зубы у 
него целые.

- В Ульяновск вы приезжали с лекцией 
и мастер-классом. Часто ездите с та-
кими же целями по стране?
- Да, потому что про варган мало кто знает. 

С ним связано очень много стереотипов, 
которые я называю «варганные мифы». И 
то пренебрежительное отношение, которое 
в свое время, судя по всему, и вытеснило 
варган из нашей культуры, оно может снова 
прорасти. Перестанут люди на нем играть 
и станут считать, что это просто железка. 
А этого не хочется, потому что инструмент 
очень интересный. Поэтому езжу много.

ПРЕОБРАЗИСЬ  
С «НАРОДНОЙ ГАЗЕТОЙ»

ФИО

Возраст

Контакты

Почему хотите преобразиться

&

Дамы рулят
Если женщина что-то решила, то 
ее уже ничто не остановит. Ка-
сается это железное правило не 
только новых туфель и сумочки, 
но и высоких должностей.

Карьерный олимп женщины 
покоряют быстрее мужчин - к та-
кому выводу пришли эксперты 
исследовательского центра пор-
тала Superjob, исследовав более 
100 тысяч резюме. Если барышни 
выбирают для себя прочно за-
нятое мужчинами направление, 
то сесть в кресло директора им 
удается почти всегда раньше, 
чем их коллегам мужского пола. 
Так, например, средний возраст 
мужчин-соискателей должности 
административного директора - 
45 лет, а женщин, претендующих 
на ту же позицию, - 40. В сфере 

маркетинга и закупок соискатель-
ницы топовых должностей моложе 
мужчин-кандидатов в среднем на 3 
года. Среднестатистическим соис-
кательницам постов исполнитель-
ного и генерального директора - 41 
и 42 года соответственно (мужчи-
ны, претендующие на те же по-
зиции, в среднем на 3 года старше 
дам). Самые молодые женщины-
директора работают в творческой 
сфере: средний возраст соиска-
тельниц поста креативного дирек-
тора - 35 лет (мужчины-кандидаты 
в среднем на 3 года старше).

Тем не менее, как показывает 
статистика, большинство соис-
кателей высших руководящих по-
стов на сегодня все же мужчины. 
Только на 4 из 25 рассмотренных 
должностей женщины претенду-
ют чаще мужчин. Причем если на 
топ-позициях кадровой сферы и 

бухгалтерии женщины обоснова-
лись прочно, составляя 78% и 93% 
соискателей соответственно, то 
места директоров по рекламе и PR 
и управляющих дополнительными 
офисами банков можно назвать 
женскими пока весьма условно: на 
них претендует 55% и 59% женщин 
соответственно.

Тут интересными будут доводы 
некоторых рекрутинговых агентств. 
Женщины в отличие от мужчин 
более подвержены так называе-
мому «синдрому самозванца» - 
состоянию, при котором человеку 
кажется, что он не достоин чего-то 
большего. Чаще всего дамы от-
кликаются на вакансии, только 
если считают свои способности 
полностью соответствующими 
требованиям работодателя. 

К слову, большинство женщин 
уверены, что мужчинам карьеру 
строить проще. На эту тему не-
сколько лет назад исследова-
тельский центр проводил специ-
альный опрос. Среди основных 
преимуществ мужской судьбы ре-
спондентки называли отсутствие 
необходимости контролировать 
свое поведение в обществе, ро-
жать детей и, конечно, каждое 
утро делать макияж. 

У эмансипации есть и обратная сторона медали. Добива-
ясь высоких постов, женщины нередко действуют в ущерб 
семейному счастью. Если мужчин-директоров, состоящих 
в браке, - 60%, то женщин - почти в два раза меньше 
(34%). Детей имеют 59% руководителей-мужчин и толь-
ко 43% женщин-директоров.

«Народная газета» напоминает своим читателям о новом 
проекте «Преображение», в котором мы дарим 
вам возможность перевоплотиться. 

С помощью наших партнеров - ведущих 
ульяновских салонов красоты, бутиков и ма-
газинов, стилистов - «НГ» предлагает вам стать 
еще более стильными и элегантными. В конце 
проекта будет запущено онлайн-голосование.

Для этого проекта вас сфотографируют профессиональные фотографы 
Владимир Ламзин и Павел Шалагин. Съемочное портфолио - в подарок!

Чтобы принять участие в проекте, необходимо прислать в редакцию 
заполненный купон (скан/фото) и свою фотографию. 

Ждем ваших писем на электронную почту:  
glavrednarod@mail.ru или по адресу: г. Ульяновск,  

ул. Пушкинская 11.

 Пусть мечты сбываются!
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На закрытии IX фестиваля «Лицедей-2015», 4 апреля, гостем проекта «Встречи для талантливых  ►
зрителей» станет народный артист России, шеф-повар «Кухни» Дмитрий Назаров.

«Ярмарочный квартал»
Достопримечательное место «Ярмарочный 
квартал» включено в реестр памятников 
истории и культуры народов РФ в качестве 
объекта культурного наследия.

«Ярмарочный квартал» - это улицы Карла 
Маркса, Марата, Можайского, Федерации, 
Красногвардейская и переулок Молочный, 
где максимально сохранилась историческая 
планировка. Постановка на государственную 
охрану позволит комплексно подойти к сохра-
нению исторических улиц, зданий, располо-
женных на этих улицах, ужесточит требования 
к режимам использования земельных участ-
ков и градостроительным регламентам при 
строительстве капитальных объектов.

«ДругаЯ реальность»
Так называется персональная выставка ульянов-
ского художника Дениса Горшунова, которая 
работает в выставочном зале Дворца книги.

Она открылась спустя пару дней после 
того, как художник отметил свое 40-летие. 
Возраст творческой зрелости. И Денису есть 
что сказать людям. У него своя особенная 
художественная манера, свои краски, свои 
образы, свое мироощущение. Название вы-
ставки не случайно. Стиль художника - это 
условное изображение действительности, 
для него реальность - толчок к воплощению 
замысла, где фигуры и предметы свободно 
организованы. Его мир - мир полета фанта-
зии и неожиданных смыслов, он многомерен 
и многоцветен, метафоричен и иносказате-
лен. Здесь многое заставляет нас удивиться 
и восхититься. В работах Дениса Горшунова 
есть лукавство и недосказанность, они для 
искушенного и вдумчивого зрителя, и автор 
надеется на понимание и сотворчество.

Конечно, на творчество Дениса повлияли 
родители, замечательные художники Татья-
на и Владимир Горшуновы, от которых он 
с детства впитывал самое лучшее. Теперь 
картины Горшунова-младшего находятся в 
собраниях Ульяновского областного худо-
жественного музея, в частных коллекциях 
и галереях России, Швеции, Германии, 
Франции, США, Швейцарии, Югославии, 
Великобритании.

«кинДер-формат»
Сегодня и завтра, 18 и 19 марта, в Ульянов-
ском театре кукол пройдет IV Межрайонный 
смотр-конкурс непрофессиональных театров 
кукол «Киндер-формат».

По результатам отбора в афишу конкурса 
включены девять самодеятельных театров 
кукол из Ульяновской области. В этом году в 
«Киндер-формате» впервые примет участие 
семейный театральный коллектив. Жюри 
конкурса в этом году возглавит директор 
театра Александр Колтун. Главным призом 
конкурса станут куклы, изготовленные в ма-
стерских ульяновского театра.

После показа спектаклей профессиональ-
ные артисты-кукольники покажут маленьким 
исполнителям мастер-класс, проведут с 
ними тренинг, а режиссер, художник и дру-
гие специалисты дадут ценные советы руко-
водителям творческих коллективов.

Анна ГРИГОРЬЕВА 

«Поэзия - дьявольское вино», 
- восхитился Аврелий Авгу-
стин, живший еще в IV веке. 
«Поэзия - это живопись, ко-
торую слышат», - утверждал в 
XV веке Леонардо да Винчи. 
А вот праздник у Поэзии 
появился совсем недавно.

В 1999-м ЮНЕСКО приня-
ло резолюцию об учреждении 
праздника, который должен был 
вдохнуть новую жизнь в мировое 
поэтическое движение. В пер-
вый раз Всемирный день поэзии 
отмечали 21 марта 2000 года. 
Главная его цель - подчеркнуть 
величайшее значение, которое 
играет литература в культурной 
жизни современного общества, 
объединить поэтов всего мира 

и дать им возможность заявить 
о себе. Согласитесь, ныне, в Год 
литературы, это звучит более 
чем актуально!

Интересные мероприятия про-
ходят или стартуют в поэтиче-
ском марте в нашей области. 
Многие из нас хотя бы раз в 

жизни пытались сочинять стихи. У 
вас получается? Тогда не прячьте 
свои стихотворения в стол. С 3 
марта по 20 октября 2015 года в 
Ленинском мемориале проводит-
ся конкурс поэзии «Король сати-
ры», посвященный 180-летию со 
дня рождения нашего земляка, 
поэта-сатирика Дмитрия Ми-
наева. Принимаются поэтические 
произведения, критикующие, вы-
смеивающие негативные явления 
в нашей жизни. Возраст участни-
ков не ограничен. Лучшие работы 
будут напечатаны в альманахе 
молодежного литературного са-
лона «СимбирЛит» в 2016 году.

В марте в нашей области нач-
нется весенний поэтический ма-
рафон «В нашем доме проживает 
замечательный поэт». Этот про-
ект является победителем гран-
тового конкурса «Ульяновская 
область - творческий регион». 

Цель марафона - продвижение 
поэзии и поддержка талантливых 
поэтов Димитровграда. С 16 
марта по 20 апреля творческая 
команда, состоящая из дими-
тровградских поэтов, писателей, 
бардов, библиотекарей, театра 
песни «Дарбука», организует  
восемь поэтических встреч во 
дворах и многоэтажных микро-
районах Димитровграда, в Ме-
лекесском, Новомалыклинском и 
Чердаклинском районах. Чтобы 
поэт «поселился» в каждом доме, 
всем жителям подарят поэтиче-
ский сборник-путеводитель «В 
нашем доме проживает замеча-
тельный поэт».

И как знать, может, кто-то, 
вдохновившись, захочет по-
пробовать себя в поэтическом 
деле. Известным поэтом быть 
необязательно. Но как на свете 
без поэзии прожить!

И это все - о народном арти-
сте России Иосифе Кобзоне. 
Вряд ли найдется в нашей стра-
не человек, который хоть раз 
не слышал песни в его испол-
нении. Певец вновь приезжает 
в Ульяновск: 22 апреля он даст 
концерт в БЗЛМ. Свое высту-
пление он посвятит 70-летию 
Победы и 45-летию Ленинского 
мемориала, на сцене которого 
выступал не раз.

Иосиф Кобзон исполнит пес-
ни, которые непременно звучат 
в дни празднования Великой 
Победы: «Случайный вальс», 
«Бери шинель - пошли домой», 
«День Победы», «Песню о сол-
дате», «Журавли» и многие дру-
гие. Но, думается, певец не 
откажется спеть и по просьбам 
зрителей их любимые произ-
ведения - как это случается на 
каждом его концерте. 

...Этой фотографии 18 лет. 

Она сделана в августе 1997 
года в Ульяновском речном 
порту. Тогда певец ездил по 
стране с юбилейным туром, 
приуроченным к его 60-летию.
Дважды после его концертов я 
общалась с Иосифом Давыдо-
вичем за кулисами. Как бы вы 
ни относились к его творчеству 
и его личности,  уверяю вас - со-
беседник он редкий, интерес-
ный. Общается с журналистами 
так: вопрос задан, и я должен на 
него ответить. На любой. Берите 
меня таким. Даже если соврете, 
поверят мне, а не вам. Я много 
лет на сцене и ни разу не обма-
нывал публику. Вот фрагменты 
из интервью 1993 года.

- Вам не кажется, что вы 
поддерживаете консерва-
тивную, или, как сказали 
бы раньше, партийную точ-
ку зрения?
- Между прочим, я не сдавал 

свой партийный билет. Не пото-
му, что убежденный коммунист 
- в партию вступил по необхо-
димости, нужно было бороться 
со своим парткомом. До этого 
они меня на порог не пускали. 
А когда все толпой побежали 
бросать и жечь билеты, я гово-
рю: «Не могу и не хочу быть в 
толпе». Собрали бы нас вместе: 

«Давайте так реконструируем 
нашу партию, чтобы служить 
народу. Либо скажем друг другу 
последнее «прости». Но человек 
сел за стол: «А я подпишу - 
разогнать». И разогнал.

- За какие песни вам сегод-
ня делают комплименты?
- Ах, как вы романсы поете, а 

мы и не знали! А я их с 1973 года 
исполняю. Просто не нужен был 
Кобзон, который поет романсы. 
Нужен был трибун Кобзон, кото-
рый поет песни гражданского 
звучания. Хотя не откажусь ни 
от одной комсомольской песни. 
Часто вспоминаю одну исто-
рию. Как-то в час ночи звонит 
композитор Островский: срочно 
приезжай. Хватаю такси, прим-
чался. Что случилось? В восемь 
утра встречаем Цеденбала (по-
литический деятель Монголии 
тех лет. - Прим. авт.), надо 
срочно написать песню. Тут и 
поэт Ошанин уже сидит. Утром 
Цеденбал спускается с тра-
па, а на весь аэропорт звучит 
«Россия и Монголия - всегда 
друзья». Конъюнктура? Да. Но 
мы хотели, чтобы нашу страну 
любили. Это искренне писа-
лось и пелось. Не понимаю, что 
произошло с нами, что мы так 
возненавидели свое прошлое.

...Сегодня Кобзону запретили 
въезд в США, Европу, Латвию, 
Украину.  А вот цитаты на ту же 
тему из интервью 1997 года.

- Каждый раз, когда я выез-
жаю за границу, Черномырдин 
и Примаков просят посольства 
этих стран, чтобы мне дали 
визу. Потому что американцы, 
обидевшись, что я подал в суд, 
разослали обо мне соответству-
ющую информацию. У Америки 
невозможно выиграть суд. Я это 
знал. Но мне хотелось показать 
общественности, что я пытаюсь 
бороться с этим монстром.

Тот концерт в Ульяновске 
длился пять часов. Такое не 
забывается. «Меня никто не 
заставляет петь так долго, - 
признался певец. - Просто не 
напеваюсь. Я бы еще пел, но 
слушатели устают, не успевают 
на трамвай. Оставлю вам ис-
полнителей, которые будут петь 
по полтора часа»...

Мало певцов на сегодняшней 
эстраде могут сказать, как Ио-
сиф Давыдович: «Я песне отдал 
все сполна». И в этом опять убе-
дятся зрители, которые придут 
на концерт Кобзона в БЗЛМ. И 
подпоют певцу: «И вновь про-
должается бой, и сердцу тре-
вожно в груди»...

Поэтический март
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«Я никогда  
не обманывал  
публику»
Татьяна ФОМИНА 

В его репертуаре более трех тысяч песен. Он 
самый титулованный артист страны: имеет 
звания 11 автономных республик, является 
почетным гражданином 29 городов России и 
стран СНГ, море орденов, медалей и премий.
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В Год литературы читайте 
стихи.

Фотоархив

Меня никто  
не заставляет петь 
так долго. Просто  
не напеваюсь.
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С 18 марта в Ульяновской области вводится круглосуточное дежурство региональных   ►
и муниципальных членов комиссий по ЧС для мониторинга развития паводковой ситуации.

ТРЕБУЮТСЯ НА ЗАВОД!
• Токари
• Заточники
• Разметчики
• Сверловщики
• Фрезеровщики
• Токари-лобовики
• Токари-расточники
• Токари-револьверщики
• Обрубщики (полировщики лопаток)

• Слесари по сборке стапелей ЛА

 ОПЛАТА ВЫСОКАЯ! 
 8-965-840-99-88, Марина.

 8-800-555-37-27 (звонок бесплатный). 

 ПРЯмОй РАБОТОДАТЕЛь!

30.04.2015 г. в 12.00 состоится 
общее собрание участников  

долевой собственности сПк «алга», 
кадастровый номер земельного участка 73:02:011001:1, расположен  

земельный участок в барышском районе ульяновской области, сПк «алга». 
собрание дольщиков созывается по предложению представителя  

собственников земельных долей Шапирова ильдара абдурахмановича
ПОвеСТкА дня СОбРАния:

1. Утверждение проекта межевания земельных участков.
2. Утверждение перечня собственников земельных участков, образуемых в соответствии с 

проектом межевания земельных участков.
3. Утверждение размеров долей в праве общей собственности на земельные участки, обра-

зуемые в соответствии с проектом межевания земельных участков.
4. выборы доверенного лица, уполномоченного от имени участников долевой собственности без 

доверенности действовать при согласовании местоположения границы земельных участков, одно-
временно являющейся границей земельного участка, находящегося в долевой собственности, при 
обращении с заявлениями о проведении государственного кадастрового учета и государственной 
регистрации прав на недвижимое имущество в отношении земельного участка, находящегося в 
долевой собственности, и образуемых из него земельных участков, а также заключить договоры 
аренды данного земельного участка и соглашения об установлении частного сервитута в отноше-
нии данного земельного участка, в том числе об объеме и сроках таких полномочий.

5. Утверждение расчета размера долей в праве общей собственности на земельный участок 
в целях их выражения единым способом.

Собрание состоится 30.04.2015 г. в 12.00 в здании администрации, расположенном по 
адресу: 433742, Ульяновская область, Барышский район, р.п. Старотимошкино, ул. Со-
ветская, 62. При себе иметь паспорт (действующему по доверенности - подлинник доверен-
ности) и свидетельство на право собственности на землю. Начало регистрации в 11.30 (за 30 
минут до начала собрания). 

 С проектом межевания земельных участков для ознакомления можно обратиться по адресу: 
г. Ульяновск, ул. Станкостроителей, дом № 12а, ЗАО «инвентаризационная корпорация по 
недвижимости и земельным ресурсам», адрес электронной почты: iknzr@mail.ru, тел. (8422) 
68-02-22. Предложения по доработке и возражения относительно местоположения границ и 
размеров выделяемых земельных участков по проекту межевания принимаются в письменной 
форме в течение тридцати дней с момента опубликования извещения. Почтовую корреспон-
денцию направлять по адресу: Ульяновская область, г. Ульяновск, ул. Станкостроителей, дом 
№ 12а. Заказчик работ - Ходов Равиль Шарафетдинович, почтовый адрес: 433742; Ульяновская 
область, барышский район, с. калда, тел. 89297916522. кадастровый инженер - касалинская 
Анна Павловна, аттестат кадастрового инженера № 73-11-89, почтовый адрес: Ульяновская 
область, г. Ульяновск, ул. Станкостроителей, дом № 12а, адрес электронной почты: iknzr@mail.
ru, тел. (8422) 68-02-22. 
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ИзвещеНИе о СоглаСоваНИИ проекта 
межеваНИя  

земельНых УчаСтков
 кадастровым инженером кузнецовой еле-

ной владимировной, адрес: Ульяновская 
область, р.п. Радищево, ул. Чкалова, д. 18-1, 
тел. 89278221860, адрес электронной почты: 
kucnezova32@mail.ru, подготовлен проект 
межевания двух земельных участков, образо-
ванных путем выдела из земельного участка 
с кадастровым номером 73:12:021001:7, 
расположенного по адресу: Ульяновская об-
ласть, павловский район, Схпк им. Сверд-
лова. Заказчиком работ по подготовке проекта 
межевания земельного участка является гр. 
клименко мария Петровна, адрес: Ульяновская 
область, Павловский район, в. благодатка,  
ул. дорожная, д. 50, тел. 89278153764.

 С проектом межевания земельного участка 
можно ознакомиться по адресу: Ульяновская 
область, р.п. радищево, ул. почтовая, д. 7 
в течение тридцати календарных дней со дня 
опубликования настоящего извещения.

 Обоснованные возражения относительно 
размера и местоположения границ образуе-
мого земельного участка, выделяемого в счет 
земельных долей, направлять в письменной 
форме в течение тридцати календарных дней 
со дня опубликования настоящего извещения 
в письменной форме по адресам: 433910, 
Ульяновская область, р.п. радищево, ул. 
почтовая, д. 7; г. Ульяновск, ул. кольцевая, 
д. 50, корп. 1, ФгБУ «Фкп «росреестра» по 
Ульяновской области. Р
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Только из местных  
материалов
алекс мИтрИев

Более 50 миллиардов рублей планируется 
израсходовать на капитальный ремонт 
жилого фонда Ульяновской области по 
соответствующей региональной програм-
ме, рассчитанной до 2044 года.

«нГ» регулярно знакомит жителей со все-
ми вопросами и проблемами, касающимися 
капитального ремонта жилья. новые данные 
были озвучены на совещании в региональ-
ном правительстве, посвященном теме 
ремонта жилья.

Первая новость. По итогам двух первых ме-
сяцев 2015 года наблюдается, мягко говоря, 
не очень хорошая собираемость средств в 
фонд капитального ремонта. на общий счет 
поступил 81 процент от плановых показа-
телей, на специальном счете еще меньше -  
20-30 процентов. напомним, специальный 
счет открывают сами собственники и полно-
стью отвечают за его собираемость и, соот-
ветственно, использование. как отметили 
участники совещания, такими темпами недол-
го и сорвать всю программу по капремонту. 

впрочем, не так давно обсуждалась воз-
можность изменения сроков перехода со спе-
циального счета на общий и, соответственно, 
обратно. Раньше это можно было сделать 
не ранее двух лет, сейчас рассматривается 
вариант всего шесть месяцев. как говорится, 
раз сами не можете собрать на ремонт своего 
дома, пожалуйте в общий котел. но и срок, 
когда до вашего дома дойдет очередь (по 
программе), может быть немалым. 

Правительство Ульяновской области не 
просто держит весь проект капремонта на 
постоянном контроле, но и активно способ-
ствует его развитию, настаивая, в частности, 
на том, чтобы все работы производились 
только местными подрядчиками (что, впро-
чем, никак не запрещает пользоваться 
услугами других) и, самое главное, только из 
стройматериалов местного производства.

вторая новость. Реализация программы 
капремонта - это очень немаленькое подспо-
рье для региональных строителей. мы уже 
отметили, что на все 6 355 домов, входящих 
в программу капремонта, предполагается 
потратить более 50 миллиардов рублей (точ-
нее, 50,84 миллиарда). Это, конечно, за все 
время действия программы до 2044 года.

в итоге и у строителей есть работа, а 
значит, зарплата дома, и деньги из региона 
никуда не уйдут. Только от 50 миллиардов 
сбор налогов предполагается в размере 9,2 
миллиарда рублей (налог на добавленную 
стоимость) и еще 7,6 миллиарда рублей - в 
качестве налога на фонд оплаты труда.

Сегодня практически все необходимые 
материалы в полном объеме производятся на 
предприятиях, работающих на территории об-
ласти. есть ряд материалов, которые еще пока 
завозятся извне: полимерный трубопровод, ла-
кокрасочные изделия, например, для наружных 
работ по фасаду, подготовленная древесина. 

но эта картина должна в ближайшее время 
измениться. По поручению губернатора регио-
нальный минстрой и корпорация по развитию 
предпринимательства разработают комплекс 
мер по созданию новых проектов, производя-
щих стройматериалы. в том числе и те, кото-
рые пока привозятся из других регионов.

муниципальное образование «новоспасское городское поселение» новоспасского района 
Ульяновской области сообщает о намерении продать 17 (семнадцать) земельных до-
лей по адресу: Ульяновская область, Новоспасский район, в границах администрации 
Суруловского сельсовета, Спк «Суруловское», сельскохозяйственным организациям или 
крестьянским (фермерским) хозяйствам, использующим земельный участок, находящийся в 
долевой собственности. Земельные доли находятся в долевой собственности, кадастровый 
номер 73:11:000000:24, общая площадь 244,8 га. Сельскохозяйственные организации или кре-
стьянские (фермерские) хозяйства вправе приобрести земельные доли по цене, определяемой 
как произведение 15 процентов кадастровой стоимости одного квадратного метра земельного 
участка и площади, соответствующей размеру этих земельных долей. За справками обращать-
ся по адресу: Ульяновская область, р.п. новоспасское, ул. мира, д. 25. Тел. 8 (84 238) 2-18-55. 
E-mail: kymizo@mail.ru. Р
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Как показало очередное 
совещание в правительстве  
«К барьеру!», людей не 
перестают интересовать вопросы, 
касающиеся общедомовых норм, 
теплоснабжения и коммунальных 
услуг. Не зря, по опросам 
населения России, в рейтинге 
главных проблем ЖКХ стоит в 
самых первых рядах. И когда же 
мы решим их?

много претензий от людей, которые 
удивляются, почему на улице уже стало 
тепло, а им жарят батареи, как зимой. и, 
наоборот, окна покрываются инеем, а в 
квартире колотун. Ответ прост. есть четко 
определенный период оплаты, семь меся-
цев, холодно ли жарко, топить будут. вопрос 
в том, насколько это регулируется предна-
значенными для этого службами. 

как показывают проверки, нарушения 
температурного режима в домах иногда 
возникают. два соседних одинаковых дома 
в один и тот же период времени могут как 
перетапливаться, так и «подмерзать» (в 
смысле подавать тепло с температурой 
ниже норматива). но не всегда это злой 

умысел коммунальщиков. Система тепло-
снабжения непростая, может где-то и сбой 
дать.

если подобное происходит - жалуйтесь в 
первую очередь в управляющую компанию. 
Чтобы избежать температурных перепадов, 
есть способ значительно лучше, хотя и из-
начально выглядящий дорогим - установка 
в доме датчика температуры внешнего 
воздуха.

Стоит это примерно 150 тысяч рублей. 
Устанавливается в рассрочку на пять лет. 
если, допустим, в доме сто квартир, то в 
среднем платеж за датчик выйдет по 300 
рублей в месяц. Зато через пять лет у вас 
в квартире всегда будет приемлемая тем-
пература. Плюс к этому еще и серьезная 
экономия теплоэнергии, ибо в теплую по-

году датчик будет снижать «горячность» 
ваших батарей.

Опять вопрос по Одн. «нГ» только в про-
шлом номере писала о том, как избавиться 
от этих неприятных трех букв. но раз тема 
опять всплыла, попробуем объяснить еще 
раз.

Чаще всего Одн возникает из-за недо-
стоверно переданных данных приборов 
учета. Также не надо забывать, что у техни-
ки есть свой срок годности и износа, и при-
боры могут начать считать неверно. Значит, 
надо их срочно менять.

важный фактор - синхронизация сдачи 
показаний всеми жильцами дома. Тут без 
старшего (главного, назовите, как хотите) 
по дому или подъездам не обойтись. нужен 
кто-то, чтобы за этим всем следить. как по-
казывает практика по многим домам, это 
сразу же отражается на снижении Одн.

надо знать, что фиксация ресурсоснаб-
жающей организацией или исполнителем 
коммунальной услуги показаний обще-
домового прибора учета происходит в 
период с 23-го по 25-е число, а уже после 
этого до конца месяца снимаются показа-
ния индивидуальных приборов учета. но 
лучше всего делать оба процесса одно-
временно.

как только достигнете согласия с вашей 
управляющей компанией, с которой надо не 
воевать, а договариваться и дружить, так и 
Одн пойдет на лад. Прежде чем спорить, по-
пробуйте так сделать хотя бы месяца три. 

Залог тепла - … дружба 

СрочНый автовыкУп 
автомобилей отечественного и зарубежного  

производства  
в любом состоянии, после Дтп. 

тел.: 89510927070, 89278335464. Р
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ская информация. А ее запро-
сто могут и выдумать.

Настоящие прогнозы погоды 
может составить только про-
фессионал, используя специ-
ализированную информацию. 
Один из специализированных 
сайтов нам даже показали - 
действительно, для простого 
человека это всего лишь раз-
ноцветные картинки. Но для 
специалиста…

- Вот смотрите, там, где при-
мерно находится Ульяновск, 
стоит отметка 0 градусов. В про-
гнозе это может быть и от 0°до 
+5°, и от 0° до -5°, и даже от -3° до 
-8°, - говорит Бурнаева. - Задача 
синоптика рассчитать наиболее 
вероятную температуру.

Но расчеты компьютеров 
пока дают довольно большую 
погрешность - до 70%.

- Если прогноз верен на 90% - 
это уже очень плохо. Он должен 
быть более точным, - считает 
Альмира Мусаевна.

От Сенгилея  
дО гОнкОнга

Составляют эти прогнозы си-
ноптики. Сидят они в обычном 
кабинете со столами, на кото-
рых разложены десятки карт. И 
на каждой из них пересекаются 
линии, которые опять-таки мо-
жет понять только специалист.

- Сюда информация приходит 
не только с наших станций. Нам 
важно то, что происходит с воз-
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Народные приметы марта: в середине месяца тепло - к теплому лету, редкие морозы -   ►
к урожайному году, длинные сосульки - к долгой весне, снег не тает - травы в апреле не будет.

23 марта - ДеНь работНиков гиДрометеорологической службы

Что там с погодой?
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Если о снегопаде говорят, что выпало 10 миллимет-
ров осадков, это значит, что собранный метеороло-
гами снег, когда его растопили при комнатной тем-
пературе, составил в специальном приборе столбик 
высотой 1 сантиметр. 

Там нас встретила Альмира 
Бурнаева - человек, которого 
знает, пожалуй, каждый житель 
области. Ведь именно она рас-
сказывает о том, какую погоду 
ждать нам завтра. К ней мы и 
пристали с вопросами о непо-
нятках и мифах, связанных с 
небесной канцелярией.

не верьте пиратСкОй 
инфОрмации!

Сразу нужно сказать, что в Ги-
дрометцентре люди не бегают 
с градусниками, барометрами 
и прочими измерительными 
приборами. Люди здесь сидят 
за компьютерами и картами. 
А термометры, осадкомеры, 
флюгеры и прочие приборы на-
ходятся на метеорологических 
станциях, коих в Ульяновской 
области всего семь.

- Хотя должно бы быть 50, 
не меньше, - говорит Альмира 
Бурнаева. - Именно столько 
метеостанций находится на тер-
ритории, сравнимой с нашей, в 
других странах.

Именно на них наблюдатели-
метеорологи проводят круглосу-
точные наблюдения, каждые три 
часа снимают показания прибо-
ров, кодируют их и отправляют 
в Гидрометцентр. А уже здесь с 
ними работают синоптики, со-
ставляющие прогнозы.

При этом с местонахождени-
ем метеостанций связан один 
из мифов. Многие считают, что 
они находятся в черте города, и 
потому часто грешат на синоп-
тиков, мол, «измеряют погоду» 
на соседней улице, а прогноз 
в Интернете неверный. Ответ 

тут довольно прост. Во-первых, 
метеостанции в черте города не 
находятся: две из них на терри-
тории аэропортов, а еще пять 
разбросаны по области.

- Во-вторых, прогнозы погоды 
в Интернете пишет кто угодно, 
при этом практически никогда 
не подписывая авторство, - го-
ворит Альмира Мусаевна. - Так 
что, можно сказать, это пират-

душными массами над Атланти-
кой, Европой, в Сибири и даже 
над северной Африкой - объяс-
няет Альмира Мусаевна.

И тут же дает понять, почему 
это так важно. На карте юг Рос-
сии закрыт облаками, на севере 
чистое небо, и Ульяновск на-
ходится на границе этих двух 
воздушных масс. Он отмечен 
красной галочкой, как погранич-
ный столб. Человек несведущий 
скажет, что к нам идут облака. А 
специалист?

- До 18 марта днем в основном 
ожидаются положительные тем-
пературы, но ночью будет под-
мораживать, - говорит Альмира 
Бурнаева, водя рукой по карте.

Кстати, информация с улья-
новских метеостанций также во-
влекается в глобальный процесс 
обмена сведениями. То есть, 
какая температура, влажность 
и давление в Баратаевке или 
Сенгилее, узнают сначала в Улья-
новске, потом в Самаре, Москве, 
а затем все это могут изучать 
специалисты со всего мира.

При этом качество прогнозов, 
составленных синоптиками, 
оценивают не только в Улья-
новске и Москве, но даже в… 
Гонконге.

еСли Облака 
краСнеют...

Говоря о прогнозах погоды, 
мы не могли не коснуться на-
родных примет - больной для 
синоптиков темы. К большин-
ству из них Альмира Мусаевна, 
как и большинство ее коллег, 
относится скептически. Она 
уверена: нельзя, сидя на одном 
месте, говорить о том, какая 
будет погода, атмосфера, - это 
очень сложная система.

Однако в то же время со-
глашается - есть и верные при-
меты. Те, что оправданы наукой. 
Например, красные закаты 
- облака краснеют оттого, что в 
теплом воздухе солнечные лучи 
преломляются иначе, чем в хо-
лодном. Но говорить, что после 
морозной зимы обязательно 
будет жаркое лето, по мнению 
Бурнаевой, в корне неверно. 
Не согласна она и с размышле-
ниями о глобальном потеплении 
- это лишь гипотез и требует 
таких знаний, которыми челове-
чество еще не располагает.

Игорь УЛИТИН 

Идея отправиться с расспросом к 
синоптикам появилась в голове автора 
после того, как, шагая под пригревающим 
мартовским солнцем, он увидел на своем 
телефоне температуру -5 по Цельсию. 
Явно что-то было не так - по ощущениям 
было +5, не меньше. Вот и отправились 
мы за ответами в областной центр по 
гидрометеорологии и мониторингу 
окружающей среды, который более 
известен как Гидрометцентр.

Настоящие про-
гнозы погоды может 
составить только 
профессионал, 
используя спе-
циализированную 
информацию.

Вестники  
весны
Анна ГРИГОРЬЕВА

С 16 по 22 марта 2015 г. на базе историко-
мемориального центра-музея И.А. 
Гончарова проходит неделя встречи 
перелетных птиц. Ежедневно сотруд-
ники музея проводят для ульяновских 
школьников познавательную игровую 
программу, приуроченную к весенним на-
родным праздникам Герасим-грачевник и 
Жаворонки.

Праздник Герасима-грачевника от-
мечается 17 марта. Согласно народным 
приметам, в этот день возвращаются с 
зимовки грачи - первые вестники при-
ближающегося тепла. Наблюдая за по-
ведением грачей, наши предки предска-
зывали, каким будет грядущий год. Если 
птицы уверенно направлялись к местам 
прошлогодних гнездовий, значит, будет 
хороший урожай, а вот слишком ранний 
прилет пернатых говорил о неурожайном 
и голодном лете.

К р е с т ь я н е  в е р и л и ,  ч т о  Ге р а с и м -
грачевник выгоняет из домов всю нечисть, 
в том числе кикимору, злую маленькую 
старушку. Она являлась предвестницей 
бед и несчастий, ее не любили и боялись. 
Единственный день в году, когда кикимора 
не показывала свой нрав, был праздник 
Герасима-грачевника. Наши предки стара-
лись найти и выбросить из дома посторон-
ние вещи - верные признаки присутствия 
кикиморы. 

На Жаворонки, или Сороки, - 22 марта - 
день с ночью меряются. Зима кончается, 
весна начинается. Это один из весенних 
праздников, который был посвящен встре-
че дня весеннего солнцестояния, который 
был чуть ли не главным событием в жизни 
наших предков-славян. У русских повсюду 
существовала вера в то, что в этот день 
из теплых стран прилетают сорок разных 
птиц, и первая из них - жаворонок. На 
праздник обычно пекли «жаворонков», в 
большинстве случаев с распростертыми 
крылышками, как бы летящих, и с хохолка-
ми. Птичек раздавали детям, и те с криком 
и звонким смехом бежали закликать жа-
воронков. В испеченные булочки прятали 
разные вещички, чтобы по ним гадать. 
Кому кольцо достанется - тот женится или 
замуж выйдет, кому копейка - тот в этом 
году хорошо заработает, кому маленькая 
тряпочка, узелком завязанная, - у того ре-
бенок родится...

Участники экологического праздника в 
историко-мемориальном центре-музее 
И.А. Гончарова приобщаются к народной 
традиции встречи вестников весны - учатся 
печь булочки-«жаворонки» и петь песни-
заклички: «Жаворонки, прилетите, Студену 
зиму унесите, Теплу весну принесите: Зима 
нам надоела, Весь хлеб у нас поела!».

Ребят также учат изготавливать из ткани 
«Птицу Радость» - куклу весеннего обряда, 
знакомят с природным символом Ульянов-
ской области - солнечным орлом и сайтом 
международного интернет-проекта «Весна 
идет!».

В музейном дворике каждый участник 
экологического праздника проходит обряд 
посвящения в «стаю» птиц и принимает 
участие в занимательной музыкальной 
игре и эстафетных конкурсах. Дети на соб-
ственном примере убеждаются, что жизнь 
птиц полна неожиданностей, к которым 
нужно быть готовыми. «Птицы» должны от-
воевать себе место под солнцем, спасти 
гнездо с яйцами, победить в хитрой борьбе 
с врагами.

Ребята, правильно ответившие на все 
вопросы во время путешествия по му-
зейной экспозиции, получают личные 
«Птичьи права».

Народные приметы марта: в середине месяца тепло 
- к теплому лету, редкие морозы - к урожайному году, 
длинные сосульки - к долгой весне, снег не тает - травы 
в апреле не будет. 
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За последние 10 лет финансирование здравоохранения Ульяновской области выросло   ►
почти в три раза. В 2014 году оно составило почти 13 миллиардов рублей.
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Аллергия? Не грешите на деревья!

Развели по палатам
Реставрационные работы 

начались здесь по поручению 
главы региона Сергея Морозо-
ва после того, как он посетил 
учреждение в мае прошлого 
года. Вложенная в ремонт при-
емного отделения ЦГКБ сумма - 
немалая, порядка 20 миллионов 
рублей. В итоге удалось при-
вести в порядок более тысячи 
квадратных метров здания.

Но красота стен - это только 
минимум. Теперь для каждого 
специалиста - уролога, хирурга, 
гинеколога (всего 23 профиля) 
- созданы отдельные приемные 
кабинеты. Также благодаря об-
новлению приемного отделения 
в ЦГКБ удалось разграничить 
потоки плановых и экстренных 
больных. Учитывая, что по-
следним осмотр требуется не-
медленно, этот момент очень 
важен.

Сделать помощь более опе-
ративной призвана и противо-
шоковая операционная - первая 
палата такого рода, появив-
шаяся в больницах Ульяновской 
области. Оснащена она и реа-
нимационным оборудованием, 
и аппаратами искусственной 
вентиляции легких.

- В этой операционной мы 
сможем в кратчайшие сроки 
оказывать помощь пациентам 
с тяжелыми травмами, - рас-
сказывает главврач ЦГКБ Илья 

Мидленко. - Потому что часто 
бывает, что, для того чтобы спа-
сти им жизнь, нужны считанные 
минуты. Но довезти до опера-
ционной мы их, к сожалению, 
не успеваем.

В ближайшее время планиру-
ется ремонт в диагностической 
части приемного отделения - 
там, где находятся рентгеноско-
пическая аппаратура и прочее 
тяжелое оборудование.

Чтобы сеРдце  
не шалило

Кроме приемного отделения, 
значительная часть которого 
уже приведена в надлежащее 
состояние, в ЦГКБ ведутся 
монтажные работы по соз-
данию центра современных 
рентгенэндоваскулярных тех-
нологий. Суть этого сложного 
названия заключается в том, 
что в новом центре медики 
смогут обследовать людей, 
которым потенциально может 
угрожать инфаркт миокар-
да, и предотвращать его. Все 

это благодаря современному 
оборудованию, которое уже 
в скором времени планируют 
установить в центре. Собствен-
но, главным направлением 

центра станет профилактика 
сердечно-сосудистых заболе-
ваний.

В ЦГКБ смогут и проводить 
необходимое в таких случаях 
лечение. Например, стенти-
рование или, проще говоря, 
расширение кровеносных со-
судов. Сейчас пациенту, чтобы 
пройти такое лечение, нужно 
либо обращаться в областную 
клиническую больницу, чьи воз-
можности не безразмерны, 
либо ехать в другой город. По-
сле того как центр начнет свою 
работу, возможность получения 
лечения в нашем регионе зна-
чительно увеличится. Планиру-
ется, что рассчитан он будет в 
первую очередь на пациентов 
левобережной части Ульяновска 
и области.

Если же говорить о резуль-
татах, которых можно ожидать 
от нового центра, то, по словам 
Ильи Мидленко, он позволит 
снизить смертность только от 
инфаркта миокарда в три раза. 
Если сейчас она составляет 
15%, то сократить ее планируют 
до 5-6%.

В год учреждение сможет 
обслуживать более 2,5 тысячи 
больных. Бесплатная высоко-
технологичная медицинская 
помощь будет оказываться в 
рамках программы госгарантий 
за счет средств ОМС.

С о з д а е т с я  ц е н т р  п о 
принципу государственно-
частного партнерства. Сумма 
вложенных в него инвестиций 
составила порядка 35 мил-
лионов рублей.

На счету - каждая секунда
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Благодаря обнов-
лению приемного 
отделения удалось 
разграничить  
потоки плановых  
и экстренных  
больных.

В год учреждение 
сможет обслужи-
вать более  
2,5 тысячи больных.

На базе центра современных рентгенэндоваскуляр-
ных технологий будут проводить диагностические 
исследования сосудов сердца и головного мозга, 
почек, нижних конечностей, а также ряд операций. 
Для рентгена кровеносных сосудов в отделении будет 
установлен современный ангиограф.

Иван СонИн

В центральной городской клинической больнице 
в Ульяновске завершается масштабный ремонт 
приемного отделения и нового центра для 
лечения сердечно-сосудистых заболеваний.

Ради малышей
В Ульяновске на территории областной 
детской клинической больницы имени 
Ю.Ф. Горячева заложили первый камень 
в строительство перинатального центра.

В состав центра войдут приемное, 
консультативно-диагностическое и после-
родовое отделения, медико-генетическая 
консультация, отделение патологии но-
ворожденных и беременных, родово-
операционный блок, отделение реанимации 
и интенсивной терапии. 

Учреждение будет оснащено самым пере-
довым высокотехнологичным медицинским 
оборудованием. В нем будут трудиться 130 
врачей и 280 специалистов со средним про-
фессиональным медицинским образовани-
ем. В год учреждение сможет принимать до 
3,5 тысячи «сложных случаев». 

- Создание перинатального центра будет 
способствовать исполнению майских указов 
президента РФ и благоприятно скажется на 
демографической ситуации в регионе, - под-
черкнул губернатор. - Открытие учреждения 
запланировано на вторую половину 2016 
года. Главной задачей центра станет сохране-
ние жизни и здоровья рожениц и малышей.

Площадь будущего учреждения - 27 тысяч 
квадратных метров. Восемь этажей вместят 
150 койко-мест. Стоимость проекта - 2 мил-
лиарда 522 миллиона рублей. 

Строительством объекта занимается 
государственная корпорация «Ростех», на 
которую в рамках реализации программы, 
утвержденной президентом РФ, возложена 
функция заказчика по строительству перина-
тальных центров еще в 13 субъектах страны. 

не дадут упасть
Во время проведения демонтажных работ 
в ульяновской городской поликлинике 
№ 2 специалисты пришли к выводу, что 
здание может рухнуть.

Причиной тому стали износ несущих кон-
струкций и фундамента, а также трещины, 
которые образовались на стенах лечебного 
учреждения. Стало быть, чтобы не допустить 
обрушения, и стены, и фундамент нужно бу-
дет восстанавливать. Состояние городской 
поликлиники № 2 признано аварийным. По 
информации регионального министерства 
здравоохранения и социального развития, в 
здании не проводился капитальный ремонт 
около 50 лет.

Согласно проектно-сметной документа-
ции, которая на данный момент уже состав-
лена, на капитальный ремонт поликлиники на 
улице Железной Дивизии придется потратить 
около 35 миллионов рублей. Значительная 
часть этой суммы будет выделена из резерв-
ного фонда областного правительства. По 
решению главы региона на первоочередные 
ремонтные работы будет выделено 15,7 мил-
лиона рублей. Под ними подразумеваются 
усиление фундамента, замена междверных 
перекрытий, ремонт кровли и стен.

Как подчеркнул глава регионального мин-
здравсоцразвития Павел Дегтярь, как толь-
ко ремонт в поликлинике будет закончен, 
прием пациентов в ней возобновится. Речи 
о закрытии медучреждения не идет. Вре-
менно пациенты, прикрепленные к данному 
учреждению, обслуживаются в городской 
студенческой поликлинике.

Весна - пора высадки деревьев. Учиты-
вается ли при выборе посадочного мате-
риала опасность растений, вызывающих 
аллергию у человека? На этот вопрос 
«НГ» ответил главный эколог Ульянов-
ской области Дмитрий Федоров.

Не надо грешить исключительно на де-
ревья. Это не всегда так. Да, аллергию 
может вызвать пыльца и березы, и то-
поля, и ольхи, и сосны, 
также бывает аллер-
гия и на липовый, 
и на яблоневый 
цвет. Но нельзя 
в  чистом виде 
считать дерево 
основным источ-
ником аллергии. 
А л л е р г и ч е с к и е 
реакции на пыльцу 

деревьев, трав всегда вторичны. Надо в 
первую очередь понять, какие факторы 
способствовали возникновению аллергии 
у того или иного человека. И важно во-
время выявить основную причину ее об-
разования. Я не врач и не могу выписать 
рецепты. Но в свое время на себе все 

это прочувствовал. Чтобы 

избавиться от аллергии, мне достаточно 
было провести профилактическую чистку 
организма от токсинов. Как правило, у 
взрослого населения часто именно за-
шлакованность организма приводит к ал-
лергии. У детей часто аллергия возникает 
на шерсть домашних животных или из-за 
слабого иммунитета, а потом родители 

всю вину сваливают на цветущие 
под окнами растения. Конеч-

но, в этом вопросе должны 
разбираться специалисты-
медики. И обязательно 
надо пройти тест у аллер-
голога, чтобы определить 
источники аллергии. 

Справка «НГ»
Поллиноз - сезонное заболевание, 

причина которого - аллергическая реак-
ция на пыльцу растений.
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На стартовавшем в Ульяновском ФОКе «Лидер» окружном этапе турнира «Золотая шайба»  ►
сыграют 15 команд - 300 юных хоккеистов 2004-2005 годов рождения.

Она сражалась под Сталинградом
Накануне Международного 
женского дня вице-президент 
федерации спортивного и 
боевого самбо Ульяновской 
области Артем Филатов и 
председатель федерации 
Виктор Забалдуев встрети-
лись и поздравили с праздни-
ком Веру Васильевну Глухову. 

Она - ветеран Великой Отече-
ственной войны. Несмотря на 
хрупкую внешность, Вера Ва-
сильевна - настоящий боец. В 
годы своей молодости девушка 
воевала на фронте. 

Казалось бы, что общего мо-
жет быть между таким видом 
спорта, как самбо, и ветераном 
войны, к тому же женщиной? 
Но такое сочетание удивитель-
но лишь на первый взгляд. В 
тяжелые военные годы люди  
не выбирали образ жизни и спе-
циальность. Время диктовало 
свои условия. 

Чаще всего женщина на вой-
не была радистом, врачом или 
полевой медсестрой. Но Вера 
Васильевна принимала участие 
в сражении под Сталинградом 
в 1943 году, которое и сейчас 
считается крупнейшей сухопут-
ной битвой в истории человече-
ства. По приблизительным под-

счетам, потери обеих сторон в 
этом сражении превышают два 
миллиона человек. Но подвиг 
советских солдат в жизни был 
куда драматичнее, чем его опи-
сывают в учебниках и фильмах. 

Как признается Вера Васи-
льевна, это был настоящий ад на 
земле. Слезы, смерть и постоян-

ный грохот орудий... Выбраться 
из этого ада можно было, только 
одержав победу. Чувства людей 
были обострены до предела, но 
советские солдаты проявили не-
виданное мужество и победили в 
этом сражении. Это стало пере-
ломным моментом в войне.

Сейчас Вера Васильевна жи-
вет в нашем городе, воспитыва-
ет внуков и со слезами на глазах 
вспоминает трудные версты 
войны. Страшные события на-
всегда оставили свой отпечаток 
на характере Веры Васильевны. 
Она сдержанно принимает по-
здравления от Артема Филатова 
(на фото). Но после добрых 
улыбок, подарков и цветов рас-
крывается и рассказывает свою 
непростую историю. Несмотря 
на все, что ей пришлось пройти, 
она сохранила тепло и душев-
ную доброту. Согласитесь, ведь 
очень важно, чтобы весной жен-
щина расцветала даже в самом 
закаленном и отважном бойце.

Подарок  
для ветеранов хоккея
Президент Международной федерации бенди 
и Федерации хоккея с мячом России Борис 
Скрынник презентовал в Ульяновской об-
ласти книгу «Рожденные Победой». Именные 
экземпляры издания получили наши про-
славленные ветераны-хоккеисты Николай 
Афанасенко и Владимир Куров. 

Несколько глав книги, выпущенной по 
инициативе руководства Международной 
федерации, посвящены ульяновцам, кото-
рые внесли большой вклад в историю отече-
ственного бенди в послевоенные годы. «Мы 
не могли обойти стороной таких легендарных 
личностей, как Леонард Мухаметзянов, Лев 
Гаврилов, Анатолий Рушкин, Владимир Куров 
и Юрий Фокин. Это те люди, без которых 
нельзя представить русский хоккей. Книга, 
посвященная 70-летию Победы в Великой 
Отечественной войне, повествует о 70 вете-
ранах советского хоккея с мячом», - сказал 
Борис Скрынник.

Кроме того, в ходе встречи с губерна-
тором Сергеем Морозовым были рассмо-
трены вопросы, связанные с подготовкой и 
проведением чемпионата мира 2016 года в 
Ульяновске. 

Лада БЕЛОЗЕРОВА 

Март переполнен 
хоккеем. Как все-таки 
здорово, что есть у 
нас Ледовый дворец! 
Потому весенние  
ручьи и лужи хоккею  
не помеха. 

Шесть побед  
и «серебро»

Целую неделю шли жаркие бои 
на льду «Волга-Спорт-Арены», 
где проходил финал первенства 
страны среди юношей 1998-1999 
годов рождения. Каждая команда 
провела по семь матчей. Ульянов-
ская «Волга-СДЮСШОР» одер-
жала шесть побед! Не удалось 
выиграть только у одного со-
перника - кемеровской команды 
«СДС-Уголь», ставшей чемпионом 
турнира. У «волжан» - «серебро», 
кировская «Родина» завоевала 
«бронзу».

Такова статистика ульяновской 
команды на турнире: «Байкал-
Энергия» - «Волга-СДЮСШОР» 
- 1:7, «Волга-СДЮСШОР» - «Ени-
сей» - 6:5, «Волга-СДЮСШОР» 
- «Уральский трубник» - 5:3, «СДС-
Уголь» - «Волга-СДЮСШОР» - 8:0, 
«Ракета» - «Волга-СДЮСШОР» 
- 0:6, «Волга-СДЮСШОР» - «Ро-
дина» - 8:5, «Волга-СДЮСШОР» 
- «Кузбасс» - 7:4.

Если судить по счетам, то юные 
«волжане» умеют справляться с 
любым соперником. Вот только 
кемеровчане оказались для нас 
непробиваемыми и очень забивае-
мыми. Кстати, «СДС-Уголь» не вхо-
дит в структуру хоккейного клуба 

«Кузбасс», команда была создана 
в 2005 году «Сибирским деловым 
союзом». 

По итогам соревнований опре-
делены лучшие игроки: вратарь 
Артем Катаев («Родина»), защитник 
Александр Ломихин («Енисей»), 
полузащитник Артем Глюзо («СДС-
Уголь»), нападающий Александр 
Степанов («Волга-СДЮСШОР»), 
лучший игрок Олег Тарнауцкий 
(«СДС-Уголь»). Лучшим бомбарди-
ром, забив 19 мячей, стал капитан 
команды хозяев Артем Гареев.

ХороШо двигались!
В воскресенье в «Волга-Спорт-

Арене» стартовал второй этап 
турнира за 9-13-е места в нынеш-
нем чемпионате России - «Кубок 
Надежды». На первом этапе, про-
ходившем в начале марта в Казани, 
«Волга» набрала всего лишь одно 

очко, сыграв вничью с нижегород-
ским «Стартом». 

В первом матче «волжане» встре-
чались со своим самым обидным и 
неуступчивым соперником - но-
восибирским «Сибсельмашем»: 
болельщики надолго запомнят до-
машнюю встречу с этой командой, 
в которой благодаря безобразному 
судейству «в одну калитку» гости 
выиграли со счетом 3:1. Все по-
вторяется в этом мире. Только на 
другом витке и с другим знаком.

Уже на 6-й минуте счет открыл 
Владислав Кузнецов после пере-
дачи Сергея Шебонкина. На 13-й 
минуте новосибирцы, точно вы-
стрелив в «девятку», сравняли счет. 
Но перед самым перерывом Ше-
бонкин вывел «Волгу» вперед. Во 
втором тайме темп увеличился, а с 
ним и желание соперников непре-
менно забить. У «Сибсельмаша» не 

получилось. А вот Алексей Кичеев 
на 71-й минуте после розыгрыша 
углового у ворот новосибирской 
команды не промахнулся. И с тем 
же счетом 3:1 - теперь уже в пользу 
«Волги» - завершился матч.

Главный тренер «Волги» Вячеслав 
Манкос заметил: «В начале матча 
была где-то зажатость у ребят, ко-
нечно, хотели показать перед свои-
ми болельщиками хороший хоккей. 
Игра получилась напряженной. 
Порадовало то, что разбежались 
в конце первого тайма, во втором 
тайме. Радует то, что хорошо дви-
гались. Ребята сегодня заслужили 
победу - своим движением, жела-
нием. Только через победы при-
ходит уверенность в себе».

одного желания мало
Вторым нашим соперником ста-

ло казанское «Динамо». Ворота 

защищал Дмитрий Атаманюк (в 
«Кубке Надежды» он будет играть 
по очереди с Андерсом Свенссо-
ном), и, кстати, поначалу у него 
было немного работы. «Волга» не 
давала покоя сопернику на его по-
ловине поля. Но мяч никак не хотел 

влетать в ворота гостей. Де-
нис Цыцаров даже неудачно 
пробил пенальти. А тут и 

казанцы на 19-й минуте от-
крыли счет. Через пять минут 

Кузнецов восстановил равновесие. 
Но под занавес первого тайма ди-
намовцы оказались более точны в 
пробитии пенальти. 

Во втором тайме шла, что назы-
вается, вязкая борьба. И тут очень 
«помогают» 12-метровые, если 
таковые возникают по ходу игры. 
Повезло динамовцам. На 66-й ми-
нуте все тот же Александр Гаврилов 
пробил точно. А вот «волжанин» 
Артем Шеховцов, к разочарованию 
болельщиков, пенальти реализо-
вать не смог - вратарь постарался. 
Однако уже через минуту Шебон-
кин сократил разницу в счете до 
минимума, а на последних секундах 
игры мощный удар Кичеева принес 
нашей комнаде ничью - 3:3. 

Вячеслав Манкос признался: 
«Остался доволен только в какой-
то мере результатом, потому 
что три матча в этом сезоне мы 
«Динамо-Казани» проиграли. И 
недоволен качеством игры - не 
знаю, что игроки сегодня «съели». 
Желания было много, но разумных 
действий, для того чтобы забить 
гол, недостаточно - это и два не-
забитых пенальти, и достаточное 
количество неиспользованных мо-
ментов. Ничейный результат более 
закономерный. Что касается стан-
дартов - у нас не столько с ударами 
проблема, сколько с подачей. Угло-
вые подаем архиплохо, а если по-
дача идет некачественная - очень 
тяжело забить. Знаю, почему так 
происходит. Будет лучше». 

Сегодня, 18 марта, «Волга» сы-
грает со «Стартом», а завтра - с 
«Уральским трубником». Этими 
матчами наша команда завершает 
сезон-2014/2015. Сезон, полный 
драм, разочарований и пережи-
ваний. И все-таки - подаривший 
надежду.
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«Кубок Надежды»  
поможет надеяться 

Что касается стандар-
тов - у нас не столько 
с ударами проблема, 
сколько с подачей.
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Спектакли
концерты

Афиша

В четверг, 19 марта, в музее «Симбирское купечество» откроется выставка Людмилы Слесарской  ►
«Сердцу милый уголок». На экспозиции будет представлено 20 новых пейзажей.

БЗЛМ 
(пл. 100-летия со дня рождения 
В.И. Ленина, 1, тел. 44-19-22)

18 марта, 19.00 
- концерт братьев Сафро-
новых.

21 марта, 18.00 
- концерт Александра Се-
рова.

ДК «Губернаторский» 
(ул. К. Маркса, 2/13,  
тел. 44-11-56)

20 марта, 18.00 
- благотворительный концерт 
коллективов центра народ-
ной культуры Ульяновской 
области в помощь Алесе 
Савиновой.

22 марта, 18.00 
- спектакль «Невеста напро-
кат».

24 марта, 19.00 
- концерт грузинских народ-
ных танцев Askaneli dance.

Дом музыки
(пл. Ленина, 6, тел. 27-35-06)

21 марта, 17.00 
-  вечер в  стиле фьюжн 
(фьюжн-квартет «Черный 
квадрат», Москва). В рам-
ках фестиваля «Мир. Эпоха. 
Времена».

24 марта, 19.00 
- камерный вечер: гитара 
(Жюдикаэль Перруа, Фран-
ция).

 ДК «Строитель»
(ул. Ефремова, 5,  
тел.: 63-33-16, 63-34-21)

19 марта, 14.00 
- встреча районного клуба 
«Ветеран».

20 марта, 10.00 
- музыкальная сказка «День 
рождения кота Леопольда».

21 марта, 14.00 
- концертная программа 
«Танцевальное конфетти».

ДК им. 1 Мая
(ул. Ленинградская, 4,  
тел. 53-85-02). 

22 марта, 13.00 
- концертная программа 
«Цирковой калейдоскоп».

Музей народного 
творчества
(пл. 100-летия со дня рождения 
В.И. Ленина, 1б, тел. 44-19-75)

20 марта, 14.00 
- познавательная программа 
«Сорок сороков».

Ульяновский областной  
драмтеатр им. И.А. Гончарова 
(ул. Спасская, 12а, тел.: 41-79-61, 41-72-54)

ОснОвная сцена

19 марта, 18.00 
- А. Иванов «Божьи одуванчики».

20 марта, 18.00 
- Н. Саймон «солнечные мальчики».

21 марта, 17.00 
- А. Толстой «царь Федор Иоаннович».

22 марта, 17.00 
- К. Людвиг «Одолжите тенора!».

24 марта, 18.00 
- Ф. Шиллер «Коварство и любовь».

Малая сцена

21 марта, 17.00 
- «Маленький человек с большим сердцем». 

22 марта, 17.00 
- Р. Тома «восемь любящих женщин».

Димитровградский драмтеатр 
имени А.Н. Островского 
(ул. III Интернационала, 74, тел. 8 (84235) 2-68-33)

20 марта, 18.00 
- Э. Филиппо «Полмиллиона за жену» («Ци-
линдр») (комедия).

21 марта, 17.00 
- А.Н. Островский «Гроза» (история страсти).

22 марта, 11.00 
- С. Белов «Золотое яйцо» (сказка).  

22 марта, 17.00 
- А. Менчелл «Девичник club» (невыдуманная 
история с невыдуманными героями).
 

Театр-студия «Подиум» 
(г. Димитровград, пр-т Димитрова, 31а,  
тел. 8 (84235) 6-77-17)

21 марта, 17.00 
- Р. Тома «восемь любящих женщин».

22 марта, 17.00 
- Ж.-Б. Мольер «Тартюф» (комедия). 

Театр-студия Enfant-Terrible
 (г. Ульяновск, ул. Минаева, 6, тел. 8-917-611-22-93)

21 марта, 17.00 
- Д. Аксенов «яичница» (игрушечный роман).

22 марта, 17.00 
- Д. Аксенов «Чудесные странники» (сказка).

Ульяновский театр  
юного зрителя «Небольшой» 
(ул. Пушкинская, 1/11, тел. 32-22-18)

18 марта, 11.00, 13.30 
- Пауль Маар «неделя, полная суббот'ок».

21 марта, 18.00 
- Ж.-Б. Мольер «Тартюф, или Обманщик».

22 марта, 11.00 
- «Как лопшо человеком стал».

23 марта, 11.00, 13.30 
- «Проделки Братца Кролика».

24 марта, 11.00, 13.30 
- М. Бартенев «Жил-был Геракл».

Ульяновский областной театр 
кукол имени В.М. Леонтьевой 
(ул. Гончарова, 10, тел. 42-09-68)

20 марта, 18.00 
- «Пиковая дама».

21 марта, 10.30, 13.00 
- «Приключение люси в стране мыльных 
пузырей».

22 марта, 10.30, 13.00 
- «Теремок».

«Ой, полна, полна коробушка,
Есть и ситцы, и парча.
Пожалей, моя зазнобушка,
Молодецкого плеча!

Выйди, выйди в рожь высокую!
Там до ночки погожу,
А завижу черноокую -
Все товары разложу.

Цены сам платил немалые,
Не торгуйся, не скупись:
Подставляй-ка губы алые,
Ближе к милому садись!..»

Вот и пала ночь туманная,
Ждет удалый молодец,
Чу, идет - пришла желанная,
Продает товар купец.

Катя бережно торгуется
Все боится передать.
Парень с девицей целуется,
Просит цену набавлять...

Знает только ночь глубокая,
Как поладили они.
Распрямись ты, рожь высокая,
Тайну свято сохрани!вы
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Споем вместе
Мы продолжаем региональный медиапро-
ект «НГ» и радио ГТРК «Волга» «Песня - душа 
народа». Сегодня в рубрике «Народный хит» 
представляем песню «Коробейники», или 
«Коробушка», «Коробочка». 

Ее часто называют русской народной. Но 
это не совсем так. Для начала: вы знаете, кто 
такие коробейники? Так в XIX веке называли 
торговцев мануфактурными и галантерейными 
товарами, разносящих их по деревням в коро-
бе - котомке из коры. В некоторых губерниях их 
еще называли офенями. Жизнь странствующих 
сельских торговцев ярко обрисовал Николай 
Некрасов в своей поэме «Коробейники», кото-
рая вышла в 1861 году. Некрасов рассылал ее 
по стране в виде маленькой красной книжечки 
с указанной на обороте ценой - 3 копейки за 
штуку (1 копейка шла оптовому книготорговцу, 
2 копейки - офеням).

Песня - не что иное, как народное переложе-
ние начала этой поэмы. Что касается музыки, 
составитель сборника «Шедевры русского 
романса» Н.В. Абельмас утверждает, что ее 
автором является Яков Пригожий - один из 
наиболее известных на рубеже XIX-XX веков 
дирижеров, композиторов и аранжировщиков. 
Однако существовало несколько авторских 
мелодий и аранжировок - Чернявского (1898 
год), Дагмарова (1903 г.), Ружицкого (1905 г.), 
просто обработка Пригожего (1898 г.) является 
наиболее популярной версией песни. 

В 1910 году сценарист и режиссер Василий 
Гончаров снял фильм «Коробейники» (немой, 
разумеется). Это была бытовая драма в 14 
сценах о жизни странствующих торговцев. 
Нелегко было уйти из родимого села коробей-
нику Ванюше. Крепко по сердцу пришлась ему 
черноокая красавица Катерина. Перед уходом 
они свиделись в колосистой ржи. Целовались, 
миловались и клялись друг друга любить. 
Но в лесной чаще встречают коробейники 
злого грабителя-лесника, и тот безжалостно 
убивает беззащитных парней. Не дождалась 
Катерина милого дружка Ванюшу, осталось ей 
только оплакивать своего жениха... Вот такие 
страсти-мордасти «породила» любимая наро-
дом песня. 

Широко шагали «Коробейники» и по про-
сторам русской и советской литературы. Поэт 
Александр Блок называл ее великой песней. В 
предисловии к сборнику «Земля в снегу» он пи-
сал: «Пока же снег слепит очи и холод, сковывая 
душу, заграждает пути, издали доносится оди-
нокая песня коробейника: победно-грустный, 
призывный напев, разносимый вьюгой: «Ой, 
полным-полна коробушка и т.д. и т.д.»...

В повести Константина Яковлева «Осиновские 
чудаки» о жизни деревни 1930-х годов тоже есть 
упоминание о песне: «Павел Шмонин вынес гар-
монь да заиграл «Из-за острова на стрежень». 
Дуняшке не понравилась песня: расплакалась, 
убежала домой. Алексей Петрович укорил: «По-
веселей бы что-нибудь». И спели веселую - «Ко-
робушку». А в книге Юрия Красавина «Вот моя 
деревня», уже о жизни села в 60-е годы, можно 
прочесть: «Утром в Иванов день в каждом доме 
окна раскрыты настежь, в каждом доме гомонит 
застолица. А потом запоют - то там, то тут. Пели 
«Коробочку», еще много других песен, незамыс-
ловатых, известных каждому».

Редкий исполнитель народных песен обо-
шел своим вниманием «Коробушку». Ее пели 
Анастасия Вяльцева, Варя Панина, Надежда 
Плевицкая, Лидия Русланова, а в наше время 
- Николай Басков, Надежда Кадышева и даже 
группа «Король и Шут». 

И еще несколько любопытных фактов. Самой 
неожиданной причиной сумасшедшей популяр-
ности компьютерной игры «Тетрис» на Game Boy 
стала «Коробушка», которая использовалась в 
качестве фоновой мелодии. Потому оркестровая 
версия песни регулярно исполняется Лондон-
ским филармоническим оркестром в рамках их 
концертов, посвященных игровой музыке.

На мелодию «Коробушки» многие запад-
ные музыкальные группы делали ремиксы и 
свои аранжировки. Например, у техно-группы 
Scooter в альбоме 2007 года в одной из компо-
зиций эта мелодия насвистывается на протяже-
нии всей песни. Во время соло играется мотив 

«Коробушки» и в композиции ирландской 
трэш-метал-группы Gama Bomb. 

Услышите вы знакомую мелодию и 
в музыке кинокомедии «Операция 

«Ы» и другие приключения Шу-
рика», в частности, в эпизоде 

на колхозном рынке. А в 
голливудском фильме 

«Сердцеедки» ге-
роине Сигурни 

Уивер, выдаю-
щ е й  с е б я  з а 
русскую, пред-

л а г а ю т  с п е т ь 
эту песню, говоря: 

«Какой же русский 
не знает «Коробоч-
ку»? Как говорится, 
знай наши русские 
песни!

Программа «Песня - 
душа народа» идет на 
ульяновском радио 
по вторникам в 7.45. 
А какие народные 
песни вы считаете 
своими любимыми? 
Что интересного 
можете рассказать 
о них? Ждем ваших 
писем по адресу: 
432017, г. Ульяновск, 
ул. Пушкинская, 11 или 
на электронную почту: 
glavrednarod@mail.ru

КоробейниКи
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ФотокоНкурс

Ирония и скептицизм в отношении лечеб-
ных свойств магнитотерапии вполне объяс-
нимы, ведь у магнитного поля нет ни запаха, 
ни вкуса, ни цвета. Тем не менее это реально 
существующая физическая величина, кото-
рая при правильном применении обладает 
способностью оказывать оздоравливающее 
действие на весь организм! Но, как зачастую 
бывает, домыслы и сомнения могут исказить 
реальные факты. Давайте разбираться, что - 
правда, а что - ложь?

«…Магнитные поля вредны для организма! 
Об этом не раз говорилось в статьях и пере-
дачах!»
Говорить, что магнитные поля вредны, все равно 

что говорить: вредна вода. Она вредна, если вы 
тонете или пьете воду загрязненную, от-
равленную. В противном случае вода может 
исцелить или, по крайней мере, увлажнить 
тело и утолить жажду. Магнитные поля отно-
сятся к той же категории. Здесь просто нуж-
но обратить внимание на ряд моментов:

- В медицине применяют специальные 
магнитные поля. Установлено, что в лечеб-
ных целях целесообразно использовать 
импульсное бегущее поле, заложенное в 
АЛМАГе-01. Оно имеет наибольшую лечеб-
ную активность и не вызывает привыкания.

- Продолжительность воздействия является 
важным параметром лечения магнитным полем. 
Как и лекарства, магнитотерапию нужно при-
менять курсами в соответствии с инструкцией. 
Кому-то АЛМАГ-01 может помочь уже на первом 
сеансе, кому-то - на последующем, это зависит от 
восприимчивости организма и тяжести заболева-
ния. Здесь главное - не останавливаться и прове-
сти весь курс полностью. То, что копилось годами, 
одним курсом магнитотерапии не убрать.

« … Я  н е  ч у в с т в у ю  м а г н и т н о г о  п о л я  
АЛМАГа-01. Оно не действует!»
- Да действует, действует! Мы ведь не ощущаем 

рентгеновских лучей при обследовании, а снимок 

ясно показывает, что у нас внутри. 
Так и магнитное поле: оно неощу-
тимо, но совершенно спокойно про-
ходит не только через ткани тела, 

но и через одежду и даже через толстую гипсовую 
повязку. Проходит, достигает нужного места и дей-
ствует! Его применяют, чтобы обезболить, снять 
воспаление, ликвидировать отеки, снизить давле-
ние, разжижить кровь. А для того чтобы оценить 
влияние магнитотерапии на пациента, в больницах 
существуют специальные шкалы, тесты и опросни-
ки. Да, уровень боли можно «измерить» в сантиме-
трах, так же как давление - в миллиметрах ртутного 

столба, а движение суставов - в градусах! Подобная 
оценка магнитного поля проведена у тысяч больных. 
И она показывает, что АЛМАГ-01 способен оказать 
реальную помощь, а не мифическую!

«…У магнитотерапии масса противопо-
казаний…»
Все лечебные средства имеют противопоказа-

ния, и магнитотерапия здесь не исключение. Но у 
магнитотерапии их гораздо меньше, чем у лекарств. 
Противопоказания для нее такие же, как и для всех 
физиопроцедур: острые гнойно-воспалительные 
заболевания, беременность, онкология, системные 
заболевания крови, наличие кардиостимулятора в 
зоне воздействия, алкогольная интоксикация.

«Мне кажется, здесь в основном действует 
эффект плацебо, т.е. внушение!»
Для того чтобы опровергнуть данное выска-

зывание, приведем результат исследования 
клинико-экономической полезности АЛМАГа-01. 
Это серьезное исследование, проводившееся на 
базе клиник страны, в котором приняли участие 
больные остеоартрозом, артритом и другими забо-
леваниями суставов. Их разделили на две группы: 
в основной группе использовался аппарат АЛМАГ-
01, в контрольной - аппарат-плацебо, по внешнему 
виду и конструкции не отличающийся от настоящего 
аппарата, но на деле - пустышка. Так вот АЛМАГ-01 
подтвердил свое предназначение - помогать людям 
лечить хронические заболевания. Исследования по-
казали, что его выраженной особенностью является 
способность снижать боль и дискомфорт у больных! 
Кроме того, в процессе лечения аппаратом улучши-
лась подвижность сустава, и в итоге повысилось 
качество жизни! Но главный вывод звучит так: 
АЛМАГ-01 дает возможность повысить общий ре-
зультат терапии, который сохраняется длительное 
время, и сэкономить денежные средства.

Диагноз: артрит, артроз... 
Чем лечиться, чтобы суставы перестали быть вечной проблемой?
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Адрес для заказа наложенным платежом:  
391351, Рязанская обл., Касимовский р-н, р.п. Елатьма,   

 ул. Янина, 25, ОАО «Елатомский приборный завод»,  
ОГРН 1026200861620       www.elamed.com. 

Приобретайте АЛМАГ-01  
с 24 по 29 марта.  

в аптеках 

«ВИТА»,  
«АПТЕКА НИЗКИХ ЦЕН», 

«ДОБРОЕ СЕРДЦЕ»,
тел. справочной (8422) 46-03-03;

в аптеках 
«УЛЬЯНОВСКФАРМАЦИЯ»,

тел. справочной (8422) 36-36-14;

Бесплатный тел. завода  

8-800-200-01-13  
(звонок по России бесплатный).

ИМЕЮТСЯ ПРОТИВОПОКАЗАНИЯ. ПРОКОНСУЛЬТИРУЙТЕСЬ СО СПЕЦИАЛИСТОМ
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Персик следит за тобой
«НГ» завершает фотоконкурс «Кот согреет в холода». Итоги, напоминаем, 
мы подведем в следующем номере. А пока знакомим вас  
с новыми мурлыкающими звездами. 

Полуторагодовалый Сема, пожалуй, са-
мый продвинутый кот. Его страсть не рыба и 
не сметана, а современные гаджеты. Где ле-
жит электронная книга, там обитает и Сема. 
Отвлечь от техники своенравного питомца 
способны только новости по телевизору. 
Кстати, как рассказывает его хозяйка Ла-
риса Салихова из Ульяновска, олимпиаду в 
Сочи он смотрел от открытия до закрытия. 

Греется под лампой серый кот Вася. 
Да-да, это не статуэтка. Просто Вася тот 
еще модник, и ему нравится, когда все им 
любуются. А еще, как пишет его хозяйка Га-
лина Тритяк из Сенгилея, питомец обожает 
будить всех с самого раннего утра, целуя 
домочадцев. Вот такой Вася озорник.

Активное участие в фотоконкурсе при-
нял семейный клуб детей с ограниченными 
возможностями здоровья «Пчелка Майя» 
из рабочего поселка Майна. Суровый Пер-
сик - любимец Дениса Малова. Он всегда 
так хитро прищуривает глазки и наблюдает 
за происходящим. И все-то у него под кон-
тролем!

Девчонки вышли на улицу - фотография 
Сергея Брынского. Одна из кошек - со-
седская - созвала подружек погреться на 
весеннем солнышке и перемыть косточки 
всем Шарикам и Жучкам в округе.

Сема

Вася

Персик

аНоНс
Читайте в следующую 
среду в номере  
от 25 марта

в магазинах  
«ДОМАшНИй ДОКТОР»

- пр-т Ленинского Комсомола, д. 37 (рядом с 
«Домом быта»), тел. (8422) 22-04-25;
- ул. Минаева, д. 40/1 (ост. «Речной порт»), 
тел. (8422) 32-32-01;
- ул. Рябикова, 20а (напротив ТЦ Вертикаль»), 

тел. (8422) 58-19-20;

в ортопедических салонах  
«ДОБРЫНЯ»

- пр-т Ген. Тюленева, д. 12а (напротив 
городской поликлиники № 3, 2-й этаж),  
тел. 94-53-72;
- ул. К. Маркса, д. 33/2 (на пересечении  

с ул. Гагарина), тел. 94-53-47 и других; 

ЕламЕд отвЕчаЕт На вопросы

в магазинах  
«МЕДТЕХНИКА ДЛЯ ВАшЕй 

СЕМЬИ»
- ул. К. Либкнехта, д. 19а (ТЦ «Созвездие» 
(1-й этаж, секция № 110),  
тел (8422) 96-68-98;
- пр-т Ленинского Комсомола, д. 51  
(м-н «Товары для дома»), тел. (8422) 20-55-26

и в других аптеках и магазинах медтехники 
Ульяновска и области.

АЛМАГ-01 
приМеняется  
при Лечении:
- остеохондроза
- артроза
- артрита
- переломов
- травм суставов

ЦЕНЫ 

ТАЮТ

пАвеЛ сАнАев:  
Хочу быть президентоМ
Журналист «НГ»  
побеседовал  
с популярным  
российским  
писателем, сцена-
ристом, кино-
режиссером и 
продюсером 
Павлом  
Санаевым.

точность  
призеМЛения 

Вы знали, что в Ульяновске живет  
абсолютная чемпионка мира по парашют-
ному спорту? Ольга Кравченко уже  
более 20 лет укладывает парашюты 
воинам 31-й бригады, а в свободное  
время защищает спортивную честь мунди-
ра в Индонезии, Китае и других странах.
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19 марта с 9.30 в администрации Старокулаткинского района пройдет прием   ►
заместителя Ульяновского межрайонного природоохранного прокурора Айрата Закирова.

на будет показать самых лучших 
артистов региона. Причем речь 
идет не только о татарских му-
зыкантах.

Еще одним важным направ-
лением подготовки к Сабантую 
должна стать работа по своего 
рода популяризации самого 

Старокулаткинского района. 
Жители других регионов, как 
сказал глава региона Сергей 
Морозов на совещании, посвя-
щенном подготовке к празднику, 
должны узнать, что Старокулат-
кинский район - это не просто 
место проведения Сабантуя, но 
и территория, на которой и без 
того есть на что посмотреть.

Чтобы гости могли с ком-
фортом смотреть на красоты и 
достопримечательности муни-
ципалитета и райцентра, пред-
стоит работа еще, как мини-
мум, в двух направлениях. Во-
первых, это благоустройство. 
Оно должно идти в этом году по 
полной программе. Все недо-
четы необходимо устранять уже 
сейчас. Во-вторых, готовиться к 
предстоящему событию нужно 
будет и полиции. Следить за  
порядком здесь будут силови- 

ки не только из Старой Кулат-
ки.

Детская репетиция
Ровно за год до всероссий-

ского мероприятия 4 июня этого 
года в Старой Кулатке пройдет 
своего рода репетиция - дет-
ский Сабантуй южного округа 
Ульяновской области. Конечно, 
масштабы данного мероприятия 
не идут ни в какое сравнение с 
всероссийским, но и это событие 
обещает быть весьма ярким.

Опыт проведения детских 
Сабантуев в Старокулаткинском 
районе уже есть. Они проходили 
на уровне муниципалитета. Как 
отмечали местные организато-
ры, они не сводились к обычным 
детским играм или небольшим 
площадкам для малышей, ко-
торые часто есть на обычных 
Сабантуях. Это был настоящий 
праздник со всеми атрибута-
ми, сопутствующими Сабантую 
взрослому. Только, можно ска-
зать, в уменьшенном варианте. 
Губернатор высказал мысль, что 
если с детскими Сабантуями все 
получится хорошо, то вполне 
реально попробовать провести 
у нас в регионе всероссийский 
детский Сабантуй.

СПРАВКА «НГ»
Ульяновская область примет 
всероссийский сельский Сабан-
туй впервые. Планируется, что 
он соберет представителей 38 
регионов Российской Федера-
ции. Масштабное мероприятие 
пройдет в рамках системной 
межведомственной работы, 
направленной на исполнение 
майского указа президента «Об 
обеспечении межнационального 
согласия».

К нам едут гости
Иван СОНИН 

Летом следующего года 
в Старокулаткинском 
районе пройдет 
всероссийский 
сельский Сабантуй.

Большое гулянье
Сабантуй всероссийского 

масштаба проходит уже далеко 
не в первый раз. Тот, что в 2016 
году состоится в Старой Кулат-
ке, станет седьмым по счету. 
Примерная дата проведения 
- 4 июня. Эстафету наш регион 
примет от Оренбургской об-
ласти, где сельский Сабантуй 
будет проходить в этом году.

К слову, только на первый 
такой праздник в 2010 году в 
Чувашии собралось порядка  
18 000 человек из 23 регионов. 
В последующие годы менее 20 
тысяч всероссийские сельские 
Сабантуи не собирали. Люди 
съезжаются со всех регионов, 
в которых живут татары, а также 
башкиры. Среди них Самар-
ская, Саратовская, Тюменская, 
Пензенская области, Пермский 
край, Удмуртия, Башкортостан 
и, конечно, Татарстан.

Чистота и поряДок
Чтобы Старая Кулатка пред-

стала перед гостями во всей 
красе, в течение следующих 14 
месяцев придется серьезно по-
работать. Готовиться к всерос-
сийскому сельскому Сабантую 
предстоит по самым разным 
направлениям.

Конечно, одним из главных 
станет культурная составляю-
щая. Ульяновская область долж-

Всероссийский 
сельский Сабантуй 
2016 года станет 
седьмым по счету.

нурия туркова, директор центра  
по возрождению и развитию национальных  
культур цнк ульяновской области:

- ЦНК подготовит уникальную театрализован-
ную фольклорно-этнографическую программу. 
Изюминкой станет работа площадки «Фольклорный 
марафон», где выступят творческие коллективы всех 
национальностей. В каждом поселении будут пред-
ставлены музейные экспозиции. 
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За год до всероссийского Старую Кулатку ждет детский 
Сабантуй.

Вот винтовка, вот медаль
Ф

о
то

 И
го

р
я 

У
Л

И
Т

И
Н

А

Иван СОНИН

На прошлой неделе губернатор Сергей 
Морозов вручил 34 жителям Старокулат-
кинского района юбилейные медали к 
70-летию Победы. 

Напомним, награда учреждена президен-
том России. В Старокулаткинском районе 
ее получили люди, видевшие все ужасы 
войны воочию, - участники Курской битвы, 
ветераны, освобождавшие Восточную Ев-
ропу и дошедшие до Германии и Австрии, 
жители блокадного Ленинграда… 

Медаль вручается также тем, кто по зако-
ну приравнен к ветеранам Великой Отече-
ственной войны. Одним из них в Староку-
латкинском районе стал участник боевых 
действий в Венгрии, которые известны как 
Венгерское восстание 1956 года. 

Большинство тех, кто получил награды, 

являются тружениками тыла, 
в том числе и те, кто в годы 
войны был еще ребенком, 
но уже помогал в колхо-
зах. Дети собирали с 
поля колоски, рабо-
тали механизато-
рами. 

-  Д л я  м е н я 
огромная честь 
встретиться с 
вами - гордо-
стью нашего региона. Мы обязаны со-
хранить для будущих поколений святую и 
светлую правду о событиях того времени 
и людях, которые вершили нашу великую 
историю. И мы никому не позволим по-
рочить светлые имена героев, - отметил 
Сергей Морозов.

Кроме церемонии вручения наград, глава 
региона передал местному краеведческому 

музею имени Аблязова ценные экспона-
ты, связанные с Великой Отечественной. 
Это остатки винтовки Мосина и несколько 
гильз, которые ульяновские поисковики 
нашли в Ленинградской области и передали 
губернатору. Экспонаты пополнили истори-
ческую экспозицию отремонтированного в 
прошлом году музея. Здесь, к слову, уже 
представлены ружья Бердана, кинжалы и 
старинные наконечники копий. 

Дружба - наша  
традиция
Иван ПОРФИРьев

На прошлой неделе в Старокулаткинском 
районе правительство Ульяновской обла-
сти и региональное духовное управление 
мусульман Ульяновской области 
подписали соглашение о взаимодействии 
в сфере духовно-нравственного воспита-
ния населения.

По статистике, почти четверть населения 
области составляют мусульмане. Целью  
подписания этого соглашения стало развитие 
межнациональных и межконфессиональ-
ных взаимоотношений, благотворительной 
деятельности, образования, возрождение 
и развитие традиций. Также документ бу-
дет способствовать совершенствованию 
государственно-религиозных отношений, 
противодействию религиозному экстремизму 
в обществе. Подписи под документом о со-
трудничестве поставили губернатор Ульянов-
ской области Сергей Морозов и председатель 
- главный ахунд РДУМ Ильдар Сафиуллин.

Напомним, ранее во время первого Сим-
бирского православного народного собора 
аналогичное соглашение было подписано с 
Симбирской митрополией РПЦ.

- В Ульяновской области на протяжении 
многих веков в мире и дружбе проживают 
более ста национальностей, которые здесь 
нашли понимание, уважение и любовь. Я 
убежден, что все вместе мы должны спо-
собствовать тому, чтобы вера переходила 
из поколения в поколение, а традиции не 
утрачивались, - отметил Сергей Морозов.

К слову, место, где проходила церемония 
подписания соглашения, было выбрано не 
случайно. В Старокулаткинском районе 98% 
населения составляют татары. Во время ра-
бочего визита в муниципальное образование 
глава региона осмотрел местную мечеть 
«Энвер», в которой был проведен капиталь-
ный ремонт.

Она была построена в Старой Кулатке еще 
в 1860 году. В 1930 году мечеть закрыли, 
свою работу она возобновила через 62 года 
- в 1992-м. Здание серьезно износилось, и в 
прошлом году было принято решение про-
вести в мечети капитальный ремонт. Работы 
начались летом и завершились к декабрю. Как 
отметили представители исламского духовен-
ства, ремонт удалось провести за 70 дней, что 
символично. 70 дней - это временной проме-
жуток между двумя главными мусульманскими 
праздниками - Ураза-байрам и Курбан-байрам. 
Теперь мечеть «Энвер» полностью обновлена, 
в ней будет создана медресе, где основы ис-
лама смогут изучать не только жители Старой 
Кулатки. Всего на реконструкцию мечети было 
затрачено около восьми миллионов рублей.

Примечательно, что отремонтировать ме-
четь удалось за счет средств инвестора. О 
том, что такая схема взаимодействия рели-
гиозных организаций и меценатов и впредь 
должна иметь место, также говорилось во 
время церемонии подписания соглашения. 
Содействие благотворителей должно доба-
виться к той помощи, которую сегодня ока-
зывает в восстановлении и строительстве 
культовых сооружений местная власть.

СПРАВКА «НГ»
С 2005 года в регионе возведено 39 новых ре-
лигиозных сооружений, восстановлено - 30, в 
стадии строительства - 24 духовных центра. 
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В Старокулаткинском, Радищевском и Павловском районах Ульяновской области  ►
земельным надзором выявлено 128 нарушений в сфере земельного законодательства. 
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Иван ПОРФИРЬЕВ

На прошлой неделе в самом 
южном муниципалитете 
региона - Старокулаткинском 
районе - подвели итоги 
социально-экономического 
развития за 2014 год. 
Результаты неоднозначные 
- как со знаком плюс, так и с 
минусом.

Антилидер по смертности
Первый минус, озвученный среди про-

чих на прошедшем совещании, это низ-
кая заработная плата в районе. Если в 
области этот показатель перевалил за  
20 000 рублей, то, по словам руководителя 
регионального минэкономразвития Олега 
Асмуса, в Старой Кулатке он недотягивает 
и 14 000. Если быть точным, сумма такая -  
13 667 рублей. В качестве сравнения ми-
нистр привел Павловский район, где сред-
няя зарплата равна 18 585 рублям. Разница 
в 5 000 рублей значительна. 

Низкая зарплата тянет за собой и еще 
ряд неудовлетворительных показателей. 
У населения низкий доход, значит, у него 
падает покупательная способность, следо-
вательно, местный бизнес отчисляет мень-
ше налогов в казну. Второй отрицательный 
фактор, напрямую связанный с зарплатой, 
- это отъезд из района трудоспособного 
населения. Молодежь, да и не только, пред-
почитает ехать за «длинным рублем» в боль-
шие города. А из этой негативной ситуации 
вытекает другой печальный факт. 

Старокулаткинский район стал в 2014 
году одним из самых отстающих в плане 
демографии. Например, по рождаемости 

ему удалось обогнать только Базарносыз-
ганский район. Если в последнем на 1 000 
человек рождалось 6,4 условного ребенка, 
то в Старокулаткинском этот показатель 
составил 7,8. Во всех остальных районах с 
рождаемостью все лучше. 

По смертности Старая Кулатка так и во-
обще антилидер региона. При среднеоб-
ластном коэффициенте смертности в 14 
промилле (14 умерших на тысячу человек 
в области), в Старокулаткинском районе 
он превысил 22 промилле. Разница почти 
в два раза. 

Бизнес не испугАлся
Однако позитивные сдвиги в социально-

экономическом развитии района все же 
есть. В первую очередь тот факт, что му-
ниципалитет поднялся в рейтинге районов 
региона. Если по результатам 2012 года он 
был на 20-м месте, то сейчас уже на 17-м. 

Что касается конкретных показателей, 
то тут можно назвать строительство жилья, 
производство мяса и бизнес. По данным, 
приведенным Олегом Асмусом, жилья в 
Старокулаткинском районе было построе-
но в 2014 году на 20% больше, чем годом 
ранее. Для сравнения: в Николаевском 
районе этот показатель равен 3,3%. Сни-
зилась до уровня 0,45% и официальная 
безработица. 

Если говорить о производстве, то тут 
было особенно отмечено производство 
скота и птицы - оно по сравнению с 2013 
годом возросло на 7,8%.

Отдельного внимания заслужил староку-
латкинский бизнес. Как отметил губернатор 
Сергей Морозов, в отличие от многих райо-
нов здешние предприниматели не испуга-
лись экономических трудностей и сохрани-
ли свою деятельность. Убыточность старо-
кулаткинских предприятий составила 45%. 
Притом, что в 2013 году этот показатель 
составлял 50%. Если же говорить о соседях, 
то в Павловском районе в прошлом году все 
100% предприятий были убыточными. А в 
Старой Кулатке в некоторых отраслях был 
даже рост. Например, в производстве мяса 
и строительных материалов. 

Подводя итог, руководство области при-
шло к выводу, что условия для еще боль-
шего развития у муниципалитета есть. Но 
с особого контроля, на котором он сейчас 
находится, снимать его на всякий случай 
не будут.

Что в Кулатке хорошо…

Жилья было построено  
в 2014 году на 20% больше, 
чем годом ранее.

Первый минус - это низкая 
заработная плата в районе.

За 10 лет в Старокулаткин-
ском районе более чем  
в два раза сократилось 
число преступлений. В 2004 
году их совершалось  
порядка 200, в 2014-м - 85.

Куда пойти учиться?
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Иван ПОРФИРЬЕВ

Проект «Жить и работать в Ульянов-
ской области» дошел до Старой Кулат-
ки. На прошлой неделе здесь прошла 
встреча главы региона с выпускниками 
школ.

Мероприятие прошло в Старокулат-
кинском механико-технологическом 
колледже и собрало несколько сотен 
школьников со всего южного округа Улья-
новской области. Кроме выпускников, 
в колледж приехали и представители 
региональных вузов. В коридоре перед 
актовым залом свои стенды развернули 
педагогический, технический и класси-
ческий университеты, сельхозакадемия и 
РАНХиГС. Потенциальные студенты вузов 
могли не просто прочитать информацию 
об университете, но и наглядно увидеть, 
чем они смогут заниматься в том или 
ином вузе. 

К примеру, любителей робототехники 
в УлГПУ зазывал катающийся по полу 
робот. А представители УГСХА всем же-

лающим демонстрировали агитационный 
ролик. 

Губернатор Сергей Морозов рассказал 
ребятам о перспективах развития региона 
и роли молодежи в этом. 

- Учиться и работать надо на той терри-
тории, которая быстро и стабильно раз-
вивается, имеет серьезные перспективы. 
Именно таким потенциалом обладает сей-
час Ульяновская область, - отметил глава 
региона. 

Также глава региона наградил знаком «За 
особые успехи в обучении» выпускников 
прошлых лет. 

Цифра
Около 45 тысяч студентов учатся в вузах 
региона.

В целях подготовки квалифицированных специалистов, востребованных 
на региональном рынке труда, в регионе происходит интеграция вузов 
с сетью детских и молодежных академий различных направленностей: 
детской ядерной, авиационной, строительной академиями, инженерной 
школой.

дороги по госту
Николаевский районный суд рассмотрел иски 
прокурора района к местной администрации 
о приведении в соответствие с требованиями 
ГОСТа муниципальных автомобильных дорог.

В иске прокурор указал, что администра-
цией не выполняются надлежащим образом 
обязанности по содержанию дорог. Вопреки 
требованиям п. 3.1.2 ГОСТ Р 50597-93 «Ав-
томобильные дороги и улицы», а также дей-
ствующего федерального законодательства 
администрацией района до настоящего вре-
мени не приняты меры к ремонту отдельных 
участков улично-дорожной сети. 

Так, нормами ГОСТа предусмотрено, что 
покрытие дорожной части не должно иметь 
просадок, выбоин, иных повреждений, 
затрудняющих движение транспортных 
средств с разрешенной Правилами дорож-
ного движения РФ скоростью. Предельные 
размеры отдельных просадок, выбоин и 
т.п. не должны превышать по длине 15 см, 
ширине - 60 см и глубине 5 см. Обочины и 
разделительные полосы, не отделенные от 
проезжей части бордюром, не должны быть 
ниже уровня прилегающей кромки проезжей 
части более чем на 4,0 см.

Факт нарушений требований ГОСТа на от-
дельных участках автомобильных дорог нашел 
свое объективное подтверждение в судебном 
заседании и представителем ответчика в ходе 
рассмотрения дела не оспаривается. 

Суд, исследовав материалы дела и пред-
ставленные доказательства, удовлетворил 
иск в полном объеме, обязав районную адми-
нистрацию привести в соответствие с требо-
ваниями ГОСТа отдельные участки дороги.

оБокрАл «свой» мАгАзин
К году исправительных работ приговорен 
гражданин И. Бяшаров, житель р.п. Никола-
евка Николаевского района, за совершение 
кражи магазина. 

Преступление было совершено в ночное 
время в июле 2014 года. Мужчина проник в 
магазин, в котором он ранее работал. Дверь 
он смог открыть имевшимся у него ключом. 
Из магазина он похитил товар на сумму более 
200 000 рублей. Причиненный вред владельцу 
магазина осужденный возместил. 

попАлся нА кролике
Несовершеннолетний подсудимый, воспитан-
ник школы-интерната М. Юрченко был признан 
виновным Николаевским районным судом за 
совершение кражи домашних животных.

Летом прошлого года Юрченко подошел 
к дому Ш., перелез через забор во двор и 
похитил из клетки одну крольчиху и двух 
крольчат. Животных несовершеннолетний 
скрыл во дворе заброшенного дома в селе 
Барановка. После чего Юрченко вновь при-
шел к дому Ш., проник внутрь сарая и похи-
тил одного пятимесячного поросенка. 

В судебном заседании Юрченко признал 
себя полностью виновным, от дачи показаний 
отказался. Поскольку несовершеннолетний 
совершил преступление средней тяжести, в 
отношении него были применены принудитель-
ные меры воспитательного воздействия в виде 
предупреждения и установления особых требо-
ваний к поведению несовершеннолетнего.

Приговор не был обжалован и вступил в 
законную силу. 

ШтрАф зА «пАленую» водку
За хранение у себя дома с целью дальнейшего 
сбыта спирта А. Туманова наказана штрафом. 

Предварительно разбавив данный спирт 
водой и налив в бутылку, гражданка продава-
ла емкости по 0,5 литра за 100 рублей.

В суде Туманова свою вину признала в 
полном объеме и была приговорена к нака-
занию в виде 6 000 рублей штрафа. Изъятая 
фальсифицированная алкогольная продук-
ция по решению суда уничтожена.

В суд за дело
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В соответствии с приказом минэкономразвития Ульяновской области с 14 марта стоимость проезда   ►
в городском общественном транспорте Димитровграда составила 17 рублей.

Дружба - наша  
традиция
Иван ПорфИрьев

На прошлой неделе в Старокулаткинском 
районе правительство Ульяновской обла-
сти и региональное духовное управление 
мусульман Ульяновской области 
подписали соглашение о взаимодействии 
в сфере духовно-нравственного воспита-
ния населения.

По статистике, почти четверть населения 
области составляют мусульмане. Целью  
подписания этого соглашения стало развитие 
межнациональных и межконфессиональ-
ных взаимоотношений, благотворительной 
деятельности, образования, возрождение 
и развитие традиций. Также документ бу-
дет способствовать совершенствованию 
государственно-религиозных отношений, 
противодействию религиозному экстремизму 
в обществе. Подписи под документом о со-
трудничестве поставили губернатор Ульянов-
ской области Сергей Морозов и председатель 
- главный ахунд РДУМ Ильдар Сафиуллин.

Напомним, ранее во время первого Сим-
бирского православного народного собора 
аналогичное соглашение было подписано с 
Симбирской митрополией РПЦ.

- В Ульяновской области на протяжении 
многих веков в мире и дружбе проживают 
более ста национальностей, которые здесь 
нашли понимание, уважение и любовь. Я 
убежден, что все вместе мы должны спо-
собствовать тому, чтобы вера переходила 
из поколения в поколение, а традиции не 
утрачивались, - отметил Сергей Морозов.

К слову, место, где проходила церемония 
подписания соглашения, было выбрано не 
случайно. В Старокулаткинском районе 98% 
населения составляют татары. Во время ра-
бочего визита в муниципальное образование 
глава региона осмотрел местную мечеть 
«Энвер», в которой был проведен капиталь-
ный ремонт.

Она была построена в Старой Кулатке еще 
в 1860 году. В 1930 году мечеть закрыли, 
свою работу она возобновила через 62 года 
- в 1992-м. Здание серьезно износилось, и в 
прошлом году было принято решение про-
вести в мечети капитальный ремонт. Работы 
начались летом и завершились к декабрю. Как 
отметили представители исламского духовен-
ства, ремонт удалось провести за 70 дней, что 
символично. 70 дней - это временной проме-
жуток между двумя главными мусульманскими 
праздниками - Ураза-байрам и Курбан-байрам. 
Теперь мечеть «Энвер» полностью обновлена, 
в ней будет создана медресе, где основы ис-
лама смогут изучать не только жители Старой 
Кулатки. Всего на реконструкцию мечети было 
затрачено около восьми миллионов рублей.

Примечательно, что отремонтировать ме-
четь удалось за счет средств инвестора. О 
том, что такая схема взаимодействия рели-
гиозных организаций и меценатов и впредь 
должна иметь место, также говорилось во 
время церемонии подписания соглашения. 
Содействие благотворителей должно доба-
виться к той помощи, которую сегодня ока-
зывает в восстановлении и строительстве 
культовых сооружений местная власть.

Справка «НГ»
С 2005 года в регионе возведено 39 новых ре-
лигиозных сооружений, восстановлено - 30, в 
стадии строительства - 24 духовных центра. 
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Из семейного архива - в музей

Весенняя рыбалка: 
экстрим для настоящих мужчин

Надя АКУЛовА

В первые дни войны тысячи мелекесцев 
объявили себя мобилизованными, 800 из 
них ушли на передовую. На фронт уходили 
целыми семьями, целыми школьными клас-
сами. Городской военкомат отправил в части 
Красной армии более 20 тысяч человек, 
каждый шестой из них не вернулся.

Ко Дню Победы бывший райвоенкомат 
в Димитровграде станет музеем воинс- 
кой славы. Проект был предложен мест-
ным советом ветеранов и поддержан  

главой  города Николаем  Горшениным.
Ремонтные работы в стенах бывшего рай-

военкомата начались еще в январе. Самое 
главное, что удалось сделать, - провести и 
подключить отопление. Полным ходом идет 
подготовка к обшивке стен, потолка. На днях 
намечено провести ревизию электрического 
хозяйства, посмотреть целостность кровли. 
По предварительным расчетам, на внутрен-
нюю отделку одного из двух помещений 
здания потребуется около 200 тысяч рублей. 
Еще около 100 тысяч - на косметический 
ремонт и покраску внешних стен. 

Как рассказал директор центра патрио-

тического воспитания, курирующий про-
цесс создания музея В. Бондаренко, очень 
многое здесь делается силами молодых 
волонтеров. Ребята по первому зову ко-
митета по делам молодежи приходят сюда 
поработать подсобными рабочими. 

Кстати, создатели музея обращаются к 
жителям Димитровграда с просьбой при-
носить сохранившиеся в семейных архивах 
фотографии родственников - участников 
Великой Отечественной войны, любые 
вещи, связанные с той великой эпохой, 
по адресу: улица Хмельницкого, дом 100, 
телефоны: 2-61-23, 2-40-88.

Надя АКУЛовА

С началом весны зимняя рыбалка 
- излюбленное занятие многих 
мелекесцев (между прочим, 
обоего пола) - превратилась 
по-настоящему в экстремальное 
занятие. Но в минувшие 
выходные тревожный треск 
подтаявшего льда  
на Черемшане не остановил  
ни рыболовов-фанатов,  
ни корреспондента «НГ»… 

Ты чего каркаешь?
Шагая по протоптанной по льду залива 

тропинке, я чувствовала себя идиоткой: в 
руках вместо удочки - авторучка, в кармане 
вместо бутылки водки - блокнот. Рыбаки, 
следом за которыми я увязалась от берега, 
посматривали на меня подозрительно и 
в разговоры вступать не спешили. Впро-
чем, они и друг с другом не говорили: все 
прекрасно знали, куда идти и что делать, 
вопросов никто не задавал, а на месте (не-
подалеку от железнодорожного моста) все 
так же молча разбрелись в разные стороны. 
Сверлили лунки и готовили снасти. 

Потоптавшись в нерешительности, я по-
дошла к ближайшему рыболову, закутавше-
муся в невероятных размеров полушубок. 

- а вдруг лед провалится? - спросила я у 
здорового и тяжелого мужика. 

- Весна! Я всегда в марте рыбачу, - мрач-
но ответил он, не отрывая глаз от «кивка» на 
зимней удочке.  - И батя мой всегда в марте 
рыбачит. И брат мой в марте рыбачит. 

- И никто никогда не проваливался? 
- И батя, и брат проваливались… Но мы 

все равно в марте рыбачим. 
- а вы, значит, не проваливались? 
- Слушай, ты чего каркаешь? Стоит над 

душой и каркает! Хм, проваливался. Да я, 
может, четыре раза тонул. И все равно в 
марте всегда рыбачу. Иди отсюда. Видишь 
- лед тонкий, а тут еще ходят всякие… 

ТуТ главное - сТо пяТьдесяТ 
«Суровый мужик», - с уважением подума-

ла я и отправилась к другому рыбаку, на вид 
сухощавому, легкому - рядом с таким сей-
час более безопасно. Николай (так он пред-
ставился) оказался еще и миролюбивым, 
просто душа нараспашку, доказательством 
чего может являться немедленно после-
довавшее предложение хлебнуть «для су-
греву». Мысль была, конечно, интересная, 

но я ж на работе! а Николай возвращался к 
заманчивому своему предложению снова 
и снова, что окрасило своеобразием всю 
нашу недолгую беседу. 

- Не страшно рыбачить-то? - как можно 
веселее (не каркая!) спросила я. - лед-то 
уже трещит. И температура выше нуля… 

- а и пусть выше! - с безбашенным 
азартом истинного фаталиста вновь кач-
нул стаканом Николай. - Тут главное - сто 
пятьдесят, а Бог пьяных бережет. Ты как, не 
передумала? 

- Спасибо, нет. Я о другом. а если все 
же… Как выбираться будете? На коллег, - я 
махнула в сторону скорчившихся над лун-
ками рыбаков, - рассчитываете? 

- а чего меня спасать? Я сам из любой 
полыньи вылезу, - убежденно сказал Нико-

лай и плеснул в стаканчик. - Тебе как, на два 
пальца или на три? 

- Спасибо, я не пью. 
- То-то я гляжу, никакой ты не рыбак. Что-

бы за хороший клев не выпить… 

ХолосТякам вХод 
воспрещен

Третий и последний мой собеседник был 
не грузен, не легок, а так - средненький. В 
карканье меня не обвинял, водку не пред-
лагал. Звали его Сергеем. 

- Хорошего клева, - пожелала я. 
- Не будет сегодня клева, - со спокойным 

равнодушием ответил он. 
- Обидно, - посочувствовала я. - Вы тут 

чуть ли не жизнью рискуете, а клева нет. 
- Да и пусть с ним, - безмятежно ответил 

Сергей. - а вот провалиться сейчас - это 
запросто. В прошлом году сам одного му-
жика вытаскивал. Мы ему доску бросили 
поперек полыньи, он в нее вцепился и ви-
сит. Зубы стучат, глаза бешеные. Веревку 
ему кинули, а он руки от доски оторвать 
не может - свело. Что делать? Один мужик 
разделся до пояса, сам веревкой обвязал-
ся, перекрестился - и в воду, дурака этого 
вытаскивать. 

Да, весной на льду всякое бывает... Тут 
поосторожнее надо. 

- Ну, настоящий рыбак ради рыбы 
ничего не боится, - талантливо 
польстила я. 

- Да что рыба? Тут дело люби-
мое. 
- Не понимаю! Сидишь полдня, холодно… 

Сергей посмотрел куда-то вдаль и, вздох-
нув, сказал: 

- Ты замужем? Нет? Тогда не поймешь. 
Так хочется на волю… 

Я действительно не понимаю. Ничего эти 
рыбаки не боятся! Никого не слушают! Ведь 
элементарный смысл диктует, инстинкт 
самосохранения, в конце концов! Безумие 
какое-то. Нет, не понимаю. Одна надежда: 
выйду замуж - пойму.

кОММЕНТарИЙ ЭкСпЕрТОв 
в.Б. МИшеНьКИН,  
директор МКУ «Управление  
гражданской защиты города  
Димитровграда»:

- Уровень воды в Черемшане сейчас со-
ставляет чуть меньше 49 метров по Бал-
тийской шкале. опасным уровнем счита-
ется 54 метра, а критическим - 57 метров. 
Толщина льда - от 13 до 28 сантиметров, 
и она с каждым теплым днем уменьшает-
ся. Поэтому людям (особенно рыбакам) 
уже небезопасно выходить на лед рек и 
прудов. 
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Короли игры
Пенсионеры Димитровграда представят 
Ульяновскую область на межрегиональном 
шахматном турнире в Туле.

Межрегиональный шахматный турнир пен-
сионеров России, посвященный 70-летию 
Победы в Великой Отечественной войне, 
пройдет в Туле 27-28 апреля. Ульяновскую 
область будут представлять димитровград-
цы - члены общероссийской общественной 
организации «Союз пенсионеров России». 
Для конкурса выбрали самых сильных - 
74-летнюю Лидию Борисову и 66-летнего 
Геннадия Акимова. Именно они стали побе-
дителями IV Первенства области по быстрым 
шахматам среди пенсионеров в ноябре про-
шлого года.

Участников соревнований ожидают два 
раздельных турнира среди мужчин и жен-
щин, в семь туров по швейцарской системе 
с командным зачетом.

Урожай побед
Димитровградский боксер примет участие  
в первенстве страны.

Март для димитровградских спортсменов 
выдался особенно знаменательным. Первен-
ство Приволжского федерального округа по 
боксу среди юношей 15-16 лет памяти Героя 
Советского Союза Александра Опарина, ко-
торое проходило в Кирове, принесло димит-
ровградскому боксеру бронзовую медаль.

На турнир приехали сильнейшие боксеры 
со всех регионов ПФО, победители и участ-
ники Приволжья, России, Европы предыду-
щих годов. Мотивация большая - лучшие 
официально получат путевку для участия в 
первенстве страны, которое пройдет в апре-
ле в Оренбурге.

От Димитровграда в составе сборной  
команды Ульяновской области участвовали 
два боксера - девятиклассники Абдуллазиз 
Тошболтаев в весе 46 кг (школа № 17) и Алек-
сей Мигашкин в весе 60 кг (школа № 6).

В лидеры сразу же выбился Абдуллазиз. 
Первый бой он выиграл со счетом 3:0 у бок-
сера из Марий Эл, второй - у победителя 
Самарской области, также со счетом 3:0. А 
в третьем бою уступил лидеру Оренбургской 
области Армену Енакену со счетом 2:1. В 
итоге димитровградский спортсмен все же 
завоевал бронзовую медаль.

Успеют все
Чиновники обещают - дом на улице Строите-
лей в Димитровграде сдадут в срок.

Напомним, разрешение на строительство 
группы из четырех 16-этажных жилых домов 
на улице Строителей администрация города 
выдала еще в 2013 году. Все объекты должны 
быть закончены до ноября 2017 года.

Первый этап жилого дома на 90 квартир 
планируется ввести в эксплуатацию в де-
кабре 2015 года, в установленный срок, в 
соответствии с поданной декларацией и 
заключенными договорами.

Строительно-монтажные работы выполняют-
ся, уже утвержден график производства работ. 
В январе специалисты привлекли независимую 
экспертизу и проверили качество каркаса зда-
ния жилого дома. Результаты показали, что все 
соответствует нормативным требованиям.

Устройство наружных стен и перегородок с 
1-го по 11-й этажи также выполнили, сейчас 
ведутся работы на 12-м этаже. Уже через ме-
сяц, в апреле, на стройплощадке установят 
башенный кран для окончания монолитных 
работ на каркасе 15-16-х этажей здания. Тог-
да же начнутся электромонтажные работы, 
договор субподряда заключен.

Готова документация и на полную уста-
новку окон. Рабочие уже замерили проемы, 
устанавливать сами пластиковые пакеты 
начнут в конце марта.

Что немаловажно - выставлены коммер-
ческие предложения по закупке и монтажу 
пассажирского и грузового лифтов. Комитет 
по градостроительной деятельности адми-
нистрации Димитровграда контролирует 
весь ход работ.

Бронзовый век
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скульптуры. На него уже лепят глину или 
пластилин. На этот творческий процесс - 
создание образа, модели - уходит больше 
всего времени. Здесь все - мысли, чувства, 
эмоции живописца. Но самое главное, 
оказывается, в творческом деле - не торо-
питься.

- Как сказал наш классик Пушкин, «служе-
нье муз не терпит суеты». Надо, чтобы все 
сосредоточенно было, спокойно и тихо.

С получившейся модели снимают гипсо-
вую форму, в которую заливают гипс. Так 
и получается статуя, но только гипсовая. 
Если она маленькая, то процесс формовки 
занимает всего несколько дней. Это, можно 
сказать, шаблон. И только теперь перево-
дят его в желаемый материал - бронзу или 
камень. Если выбрана бронза, то опять же 
придется изготавливать форму, делать вос-
ковку - фигуру из воска, ее уже относят в 

литейную мастерскую, где отливают из 
бронзы саму скульптуру. Из мастер-

ской работа выходит необработан-
ной - с лишними кусками металла, 

проволоками. Все лишнее 
спиливается, скульптуру 
обрабатывают, чеканят. Это 
процесс не только очень 
долгий, но и дорогой. Что 

же вдохновляет Игоря Фро-
лова на такую скрупулезную 

работу?
- Моя жена Ирина - всегда муза 

для меня, - с улыбкой добавляет 
скульптор. - В творческих начина-
ниях поддерживает. Путь к сердцу 
мужчины лежит через желудок... 
Так вот, она у меня повар, так и 
вдохновляет.

Черное солнце 
виКтора цоя

За все время творческих 
исканий у Игоря Фролова 
накопилось немало работ 
- скульптуры маленькие и 

большие, из гипса, дерева, камня, гранита, 
бронзы… В личной коллекции осталось 
лишь немного, в основном это гипсовые 
заготовки. Все остальное - в Англии, Китае, 
Санкт-Петербурге - в домах богатых людей 
и парках. Например, за границу улетели 
бюсты девочек-близняшек. Их заказала 
английская семья. Оказывается, делать 
скульптуры и бюсты живых людей сейчас 
становится все более популярным среди 
зажиточных. Они любят украшать ими свои 
просторные залы или даже вход в дом.

Около государственного университета 
в Ульяновске стоит большая скульптура 
ангела. Ее Игорь Фролов сотворил в 2011 
году на симпозиуме. Ездил новомалыклин-
ский скульптор и в Китай, там с командой 
единомышленников делал семифигурный 
памятник высотой около шести метров. 
Парковые скульптуры Фролова есть и в при-
городе Ленинграда.

На выставке, прошедшей в родном районе 
скульптора, еще немного работ. Вот химера, 
будто ожившая из легенд. А вот смотрит на 
тебя, приоткрыв клюв, большой ворон.

- Птицу эту я увидел как-то, гуляя в парке. 
Сама большая, глаза пронзительные. Она 
меня тогда впечатлила.

Среди работ и личности известные 
- художник Анри Матисс, французский 
скульптор Огюст Роден, композитор Игорь 
Стравинский, будто живая, застывшая в 
танце балерина Тамара Карсавина. Здесь 
же архимандрит Гавриил Мелекесский, 
Моисей, который, по сказаниям, перевел 
израильтян через Красное море. Необыч-
ная композиция посвящена Виктору Цою 
- «Разломленный диск «Черное солнце». 
А есть и гипсовая скульптура драматурга 
Александра Володина. Она также находится 
в Петербурге, ждет отлива из бронзы.

- Пока на ее отливку денег не собрали, 
- рассказывает Игорь Фролов. - Но будем 
надеяться, скоро все разрешится. Ее пла-
нируется установить на Пушкарской улице, 
где жил Володин. 

Игорю Фролову предложили возвести памятник детям войны, который 
планируется установить в парке Победы Новомалыклинского района. 
Эскизы администрация уже утвердила, осталось только определиться с 
материалом и стоимостью.

Алена ГОНДЫЛЕВА

Данте Алигьери, Игорь 
Стравинский, Виктор Цой, 
архимандрит Гавриил - все 
они, будто снова живые, 
только замершие на мгновение 
в раздумьях, поселились в 
Новомалыклинском 
районе, в доме 
творческого человека, 
живописца и скульптора 
Игоря Фролова.

родина тянет обратно
О том, что самые крепкие духом и талант-

ливые люди выходят из села, доказано 
не одним поколением гениев. Так и в со-
временности. Игорь Фролов родился в де-
ревне Старая Бесовка Новомалыклинского 
района. Сюда распределили его деда 
работать учителем после института - Фро-
ловы и обосновались здесь. Подростком 
окончил здешнюю школу, уехал служить 
в армию. После - учеба на оформителя 
в Казани, следом - на скульптора в Са-
ратовском художественном училище. 
Вопроса, какую профессию выбрать 
для жизни, у молодого человека даже не 
было, потому что любовь к творчеству еще 
с самых малых лет ему заложил отец. Он, 
будучи учителем русского языка и лите-
ратуры, очень хорошо рисовал и вырезал 
по дереву.

- Я, конечно же, за всем этим наблюдал, 
- вспоминает Игорь Фролов. - Мне было 
интересно, но, увы, был ужасно ленивым. 
В школе учился я, может быть, не очень 
хорошо, но рисовал на полях исправно, все 
мои тетрадки были в иллюстрациях. Как-то 
раз отец попросил нас с сестрой что-то по 
памяти нарисовать, а я взял и с какого-то 
журнала срисовал портрет Ленина, на что 
он ответил: «Ты совсем как балбес, но в 
тебе что-то есть». 

Всю жизнь Игорь Фролов чему-то учится, 
совершенствуя знания и навыки. Как при-
знается сам скульптор, это важная состав-
ляющая в творчестве - постоянно к чему-то 
стремиться. Следуя этому правилу, в 2002 
году он поступил в Академию художеств 
имени Репина в Санкт-Петербурге. Учился 
у народного художника и скульптора Чар-
кина, а стажировку проходил у народного 
художника Григория Ястребеницкого. По-
следний год даже работал в его собствен-
ной мастерской.

- Сейчас думаю переезжать на родину, - 
признается скульптор. - Соскучился по род-
ным местам. Как-то тянет меня обратно, на 
родину. Ну не городской я. А самое главное 
- жена у меня здесь, без нее никак. 

сеКреты оживших 
людей

Как появляется на свет та или иная 
скульптура?

- По-разному бывает, - рассказывает 
Фролов. - Бывает, задумываешь ра-
боту. А иногда, наоборот, идея сама 
внезапно возникает. Как-то раз 
кусок дерева мне напомнил 
медведя, будто осталось 
только голову приделать. 
Там и выстрогал.

Процесс изготовле-
ния скульптуры - очень 
сложный. Художнику, на-
пример, достаточно взять 
кусок холста и на нем уже 
изобразить то, что задумано. У 
скульпторов же все по-другому. 
Чтобы получился конечный ре-
зультат, нужно пройти много 
этапов. Сначала из про-
волоки делается каркас 
- своеобразный скелетик 
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20 марта в администрации Карсунского района пройдет день бесплатной юридической помощи.   ►
Обращаться с 8 до 17 часов в кабинет 31,телефон 8 (842-46)2-49-59. 

Дружба - наша  
традиция
Иван ПорфИрьев

На прошлой неделе в Старокулаткинском 
районе правительство Ульяновской обла-
сти и региональное духовное управление 
мусульман Ульяновской области 
подписали соглашение о взаимодействии 
в сфере духовно-нравственного воспита-
ния населения.

По статистике, почти четверть населения 
области составляют мусульмане. Целью  
подписания этого соглашения стало развитие 
межнациональных и межконфессиональ-
ных взаимоотношений, благотворительной 
деятельности, образования, возрождение 
и развитие традиций. Также документ бу-
дет способствовать совершенствованию 
государственно-религиозных отношений, 
противодействию религиозному экстремизму 
в обществе. Подписи под документом о со-
трудничестве поставили губернатор Ульянов-
ской области Сергей Морозов и председатель 
- главный ахунд РДУМ Ильдар Сафиуллин.

Напомним, ранее во время первого Сим-
бирского православного народного собора 
аналогичное соглашение было подписано с 
Симбирской митрополией РПЦ.

- В Ульяновской области на протяжении 
многих веков в мире и дружбе проживают 
более ста национальностей, которые здесь 
нашли понимание, уважение и любовь. Я 
убежден, что все вместе мы должны спо-
собствовать тому, чтобы вера переходила 
из поколения в поколение, а традиции не 
утрачивались, - отметил Сергей Морозов.

К слову, место, где проходила церемония 
подписания соглашения, было выбрано не 
случайно. В Старокулаткинском районе 98% 
населения составляют татары. Во время ра-
бочего визита в муниципальное образование 
глава региона осмотрел местную мечеть 
«Энвер», в которой был проведен капиталь-
ный ремонт.

Она была построена в Старой Кулатке еще 
в 1860 году. В 1930 году мечеть закрыли, 
свою работу она возобновила через 62 года 
- в 1992-м. Здание серьезно износилось, и в 
прошлом году было принято решение про-
вести в мечети капитальный ремонт. Работы 
начались летом и завершились к декабрю. Как 
отметили представители исламского духовен-
ства, ремонт удалось провести за 70 дней, что 
символично. 70 дней - это временной проме-
жуток между двумя главными мусульманскими 
праздниками - Ураза-байрам и Курбан-байрам. 
Теперь мечеть «Энвер» полностью обновлена, 
в ней будет создана медресе, где основы ис-
лама смогут изучать не только жители Старой 
Кулатки. Всего на реконструкцию мечети было 
затрачено около восьми миллионов рублей.

Примечательно, что отремонтировать ме-
четь удалось за счет средств инвестора. О 
том, что такая схема взаимодействия рели-
гиозных организаций и меценатов и впредь 
должна иметь место, также говорилось во 
время церемонии подписания соглашения. 
Содействие благотворителей должно доба-
виться к той помощи, которую сегодня ока-
зывает в восстановлении и строительстве 
культовых сооружений местная власть.

Справка «НГ»
С 2005 года в регионе возведено 39 новых ре-
лигиозных сооружений, восстановлено - 30, в 
стадии строительства - 24 духовных центра. 
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На автовокзал - за книгой
Иван ПорфИрьев

В Инзе на автовокзале любой желающий 
может взять книгу с установленного там 
стеллажа с русской литературой. 

Такое явление, как буккроссинг, уже 
давно известно в больших городах. люди 
приносят в какое-то определенное место 
книги, откуда могут забрать другие - и так 
по кругу. Но в городах небольших это яв-
ление развито еще недостаточно. Однако 
и там находятся активисты, которые таким 
образом пытаются привлечь внимание к 
чтению. 

Например, в Инзе создать точку буккрос-
синга решили представители местного от-
деления «Русского дома». Местом, где все 
жители «западной столицы» региона могут 

взять книгу и оставить свою, стал автовок-
зал. Расчет в данном случае прост - каждый 
день через него проходят сотни человек, 
приезжающих и уезжающих из Инзы. Да 
к тому же автовокзал находится в самом 
центре города.

Особенностью буккроссинга от инзен-
ского «Русского дома» стало то, что в точке 
обмена книгами были выставлены про-
изведения именно русской литературы. 
Выбор в пользу отечественной литературы 
был сделан потому, что, по мнению органи-
заторов, повести, романы и стихи именно 
русских классиков помогают сохранять нам 
самобытность. 

По словам организаторов точки, у жи-
телей Инзы она пользуется большой по-
пулярностью. Инзенцы берут, читают и 
возвращают книги, добавляют к ним свои. 

Так что не только одни активисты «Русского 
дома» помогают читать свое, родное, но и 
рядовые инзенцы тоже. 

Организаторы надеются, что точка будет 
работать на автовокзале в течение всего 
года. Ведь чтения, то есть знаний, много 
не бывает. 

- Своими акциями мы пытаемся вер-
нуть наших людей к позабытым корням, 
истокам русской культуры. Очень радует, 
что в людях еще осталось что-то светлое. 
Как оказалось, русские люди умеют ра-
доваться, быть в гармонии с собой. Это 
хороший знак, знак того, что великая и 
могучая Русь обязательно воспрянет от 
сна и возродится вновь как сильная и не-
победимая держава, - говорит руководи-
тель инзенского «Русского дома» Ирина 
Воробьева.

Скоро поплаваем!
Святослав ПроЗоров

В Инзенском физкультурно-
оздоровительном комплексе 
«Губернаторский» полным 
ходом идет строительство 
бассейна. Несмотря на то 
что работы из-за подрядной 
организации затянулись, 
специалисты обещают - 
подводить больше не будут.

Строить ФОК в Инзе начали еще в 2012 
году. Буквально на следующий год двери 
спорткомплекса уже распахнулись для по-
сетителей. Как удалось так быстро соору-
дить громадину? Все благодаря тому, что 
Инзенский район включили в партийную 
программу «Единой России» «Строитель-
ство быстровозводимых спортивных объ-
ектов». На все про все из федерального 
бюджета выделили 54 миллиона рублей.

Но заметим - пока закончили строитель-
ство лишь первой очереди. Впереди еще 
была вторая. 

Начали исправляться
Инзенцы ждут окончания строительства 

второй очереди спорткомплекса уже дав-

но. Всего-то осталось рабочим открыть 
бассейн. Планировалось, что сдать его 
в эксплуатацию удастся еще в декабре  
2014-го, но подрядная организация не 
успела все сделать в срок. Сейчас бассейн 
построен лишь на 40%. Подрядчики устано-
вили и смонтировали остов из металлокон-
струкций, подготовили две плавательные 
чаши - детскую и взрослую.

Все средства, выделенные на строи-
тельство второй очереди, освоили. На этот 
год в бюджете района заложили еще пять 
миллионов рублей. Этих денег достаточно, 
чтобы смонтировать боковые панели и 
крышу. Сделав это, можно будет приступать 
к внутренней отделке - установке перегоро-
док, настилу полов и перекрытий.

Для оборудования бассейнов уже за-
везли спортивные тренажеры и стартовые 
тумбочки с разделительными поплавками, 
для воды - очистные смеси.

Ожидается, что вторую очередь спорт-
комплекса введут в эксплуатацию в 2016 
году. 

спортивНый райоН
В целом спортивный комплекс уже ра-

ботает полным ходом. Здесь предостав-
лен широчайший спектр услуг для людей 

разного возраста: школьников, студентов, 
работающей молодежи. ФОК площадью 
в полторы тысячи метров включает в себя 
несколько помещений. 

Самое главное здесь - спортзал раз-
мером 40 на 18,6 м. Он предназначен для 
проведения спортивных занятий, секций 
и даже соревнований по баскетболу, во-
лейболу, футболу, теннису, бадминтону и 
мини-футболу. Одновременно на площадке 
могут заниматься до 36 человек. Трибуны 
оборудованы для сотни зрителей. 

Едва ФОК начал свою работу, здесь сразу 
же организовали секции. Сейчас открыты 
три секции по легкой атлетике, три - по 
лыжным гонкам, а также по волейболу, фут-
болу, мини-футболу, настольному теннису, 
каратэ, фитнесу и вольной борьбе. Также 
работают оздоровительные группы по гим-
настике для взрослых. Здесь занимаются 
почти сто инзенцев, имеющих ограничения 
по здоровью. Все занятия, конечно же, 
бесплатные.

Проводят занятия в ФОКе и образова-
тельные учреждения. Например, по три 
занятия в неделю - уроки физкультуры для 
учеников Инзенской начальной школы. 
Еще несколько - для студентов Инзенского 
филиала УлГУ.

С учетом того, что «Губернаторский» работает ежедневно с восьми утра 
до десяти вечера, каждую неделю его посещают более 1 300 человек.
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В связи с участившимися несчастными случаями, связанными с использованием природного газа,  ►
специалисты рекомендуют постоянно проводить проверку дымоходов и вентиляции.
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Зачем поэту  
умирать
Игорь УлИтИн

Среди сотен имен 
поэтов есть те, 
кто, может быть, 
и мог бы просла-
виться, но так и 
не успел. Потому 
что уходили моло-
дыми. 

Имя Александра 
С о н е  и з в е с т н о , 
пожалуй,  только 
паре десятков человек. И те по большей 
части его родня. Не буду скрывать, один 
из этих родственников я - Игорь Улитин, 
внук Александра Соне. Но эта статья в 
первую очередь не о деде, а о поэте, кото-
рый, как сказано вначале, ушел слишком 
молодым. 

Правильно фамилия поэта должна была 
звучать как Сооне - можно сказать, обычная 
эстонская фамилия. Но советские паспор-
тисты обрезали фамилию его отца Йохана 
Сооне до более короткой. 

Родился будущий поэт за год до войны в 
поселке Никольский в Базарносызганском 
районе. Большую часть его жителей состав-
ляли представители этого прибалтийского 
народа. Однако, когда через полтора де-
сятка лет Александр начал сочинять стихи, 
творить он стал не на родном эстонском, 
а на русском. Так что это был русский поэт 
эстонского происхождения. 

Писать стихи, если судить по записям 
в единственной тетради с его произведе-
ниями, Александр начал в 1955 году. И, как 
это часто бывает с поэтами, началось все с 
любовной лирики. О чем же еще мог думать 
15-летний паренек?

Но одними только стихами о любви юный 
поэт не ограничивался. Он писал о при-
роде, друзьях, родителях. В 1957-м Алек-
сандр уезжает учиться на электромонтера 
в Свердловск. Этому периоду жизни у него 
посвящены ностальгические стихи. Причем 
как по родине, так и по Уралу. Например, 
такое:

Прощай, Урал, прощай, тайга глухая,
Тебя уже больше не увижу я.
К себе меня манит земля родная,
К себе манит любимая моя. 
Вообще же творчество Александра Соне 

можно назвать довольно-таки многогран-
ным. Есть у него даже произведения на со-
циальные темы. Например, в одном из них 
он касается суеверий и религиозных убеж-
дений. Досталось от него, как от настоящего 
пролетария, и субкультуре стиляг. 

Свои произведения Александр Соне от-
правлял в печать, несколько стихотворений 
в том числе в «Пионерскую правду». Во все-
союзном издании вышло одно из его произ-
ведений. Возможно, в будущем напечатали 
бы больше, но…

В 1958 году Александр Соне уезжает в 
Якутию работать на урановых рудниках. 
Там он также продолжает писать стихи, 
посвященные Заполярью, Колыме и се-
верным красотам. Летом 1959 года он 
возвращается на родину. Вскоре у него 
начинаются страшные зубные боли, после 
чего развивается менингит. 7 августа 1959 
года поэта Александра Соне не стало. Он 
похоронен на лютеранском кладбище в 
лесу близ ныне заброшенного поселка 
Никольский. 

Еще в 1957 году, живя в Ульяновске, Алек-
сандр Соне написал такие строки:

Зачем поэту умирать,
Ведь умирать-то всякий сможет.
Я должен жить еще, писать
Стихи и песни для народа.
К сожалению, не сложилось. 
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Проедут на «старичках»

Рыжая беда

Иван СОнИн

Умельцы из Инзы проедут на 65-летних 
мотоциклах по своему и соседнему 
районам.

Автопробеги, посвященные Дню Победы, 
в нашей стране давно стали хорошей тради-
цией. В преддверии этого великого празд-
ника по России колесят, наверное, десятки, 
если не сотни автомобилей и мотоциклов. 
Где-то это современная техника, а где-то в 
путь отправляются практически ровесники 
Победы, как, например, в Инзе. 

Здесь умельцы одной из автомобиль-
ных секций смогли восстановить два 
мотоцикла - «Ява» и «Москва». Причем 

слово «восстановить» здесь употреблено 
не просто так. Оба железных коня были 
произведены еще в далеком 1950 году. 
То есть каждый из них лишь на пять лет 
младше Победы. По словам руководителя 
секции Алексея Фалина, восстанавливать 
мотоциклы пришлось буквально со стадии 
металлолома. Одни детали удалось отре-
ставрировать, другие заменить на совре-
менные. Но в результате оба «старичка» 
теперь снова могут колесить по улицам 
Инзы и не только. 

Оба мотоцикла примут участие в старто-
вой линейке ставшего уже традиционным 
автопробега, посвященного Дню Победы. 
Пройдет он по памятным местам Инзен-
ского и Базарносызганского районов.  

В общем, на «старичков» смогут полюбо-
ваться сотни жителей региона. 

При этом, как отмечают представители 
автосекции, на сегодняшний день про 
инзенских энтузиастов знают не только 
в их городе, но и в Ульяновске, и даже за 
пределами региона. На своих авто и мото-
циклах они успели проехать не одну сотню 
километров, участвуя в разных пробегах и 
автошоу. Может быть, ветеранов «Яву» и 
«Москву» смогут увидеть и жители област-
ного центра?

Кстати, эти два мотоцикла уже не первые 
представители «старшего поколения». В 
инзенской автосекции сегодня существует 
своеобразный музей, в котором стоит около 
десятка единиц раритетной техники. 

Иван СОнИн

В западных районах региона 
лисы, которые могут болеть 
бешенством, все чаще заходят  
в села.

Два года назад бешенство, основным 
переносчиком которого являются лисы, 
стало настоящим бичом Ульяновской обла-
сти. Счет только тех животных, что попали 
в лаборатории и у которых подтвердили 
бешенство, шел на десятки. 2014 год в этом 
плане дал передышку. Но, как оказалось, 
недолгую. 2015-й грозит снова стать «бе-
шеным» годом. И поводы уже есть. В неко-
торых районах лисы внаглую заходят в села 
и даже пробираются на дворы к местным 
жителям. 

Костыль против хищницы
Один из наиболее вопиющих случаев 

произошел в конце зимы в селе Ждамирово 
Сурского района. Там рыжая плутовка за-
брела во двор местной жительницы. Причем 
два раза за несколько часов. Ночью женщи-
не, вышедшей на собачий лай, пришлось 
отбиваться от бросившейся на нее лисицы 
костылем, иначе быть ей покусанной зве-
рем. А уже ближе к утру предположительно 
та же самая лиса вновь пробралась в сарай 
к женщине, которая на сей раз вооружилась 
уже более серьезно: против лисы 67-летняя 
пенсионерка вышла с вилами да к тому же 
позвонила соседу. Последний помог рас-
правиться с хищницей. 

После этого труп лисы был передан спе-
циалистам из департамента ветеринарии. 
К счастью, пока информация о том, что эта 
лисица была бешеной, не подтвердилась. 

Зато были зарегистрированы факты 
бешенства в других сурских селах. На-
пример, в селе Засарье, а также в селе 
Кезьмино, где собака, зараженная 
бешенством, бросилась на людей. 
Чтобы в дальнейшем лисы 
меньше беспокоили жите-
лей Сурского района, 
в этом муниципа-
литете создали 
три группы 
охотников, 

которые будут отстреливать рыжих плуто-
вок. При этом охотиться на них они смогут 
с использованием транспорта. А такое 
разрешение дается далеко не в любом 
случае. Означает это одно - уже в начале 
года лисы успели достать сурчан. Да и не 
только сурчан. 

Мы по улице пройдеМ
Идут жалобы на появление лисиц и в 

селах Барышского района. За первые два 
месяца 2015 года на ветеринарную экс-
пертизу оттуда было отправлено четыре 
лисьих трупа. К счастью, ни в одном из них 
бешенства найдено не было. Но не факт, 
что в следующие месяцы эта зараза не до-
берется до барышцев. Тем более что в не-
которых селах Барышского района лисицы 
гуляют как у себя дома. Информация эта 
реально напоминает сводки с фронтов. 

Судите сами. Из рабочего поселка Из-
майлово сообщают, что там уже неодно-
кратно отстреливали лис прямо на улицах. 
В Красном Барыше - селе, находящемся в 
непосредственной близости от районного 
центра, лисица без-
боязненно 
разгу-

ливает среди домов. А значит, и в сам Бы-
рыш животное вполне может заглядывать. 
Были факты столкновения лис и собак в За-
гарине и Ляховке. Собственно, из этих сел, 
а также из Измайлова и были отправлены 
на экспертизу трупы лисиц. 

О том, что в Барышский район бешенство 
вполне может прийти, говорят и другие 
факты. Например, оно уже зарегистриро-
вано в трех селах соседнего Вешкаймского 
района. Да и в «бешеном» 2013 году там 
было зарегистрировано семь случаев этой 
болезни. 

Здоровый парадоКс
В то же время ситуация с бешенством, 

а точнее, его отсутствием, в Барышском, 
в соседних с ним Базарносызганском и 

Кузоватовском районах выглядит не-
много парадоксально. Дело в том, 

что среди западных районов только 
в эти три муниципалитета бешен-
ство еще не добралось. Оно есть в 
Сурском районе, в Вешкаймском, 
в селе Аргаш Инзенского района 
и в Карсуне. Одновременно с 
этим специалисты департамен-
та ветеринарии заявляют, что 
бешенство ушло на юг. А именно 
с южными районами граничат 
Кузоватовский и Барышский. 

Парадокс заключается в том, 
что в тех районах, где бешен-
ства, пожалуй, стоило бы 

ждать раньше, его пока нет. 
И хочется надеяться, что 

эта ситуация продлится 
как можно дольше. 

В селе Красный Барыш ли-
сица безбоязненно  
разгуливает среди домов.

Всего на территории  
Ульяновской области  
на начало марта карантин 
по бешенству был введен  
в 14 населенных пунктах.
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